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(Reportaje en última página)
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Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

FIN DE AÑO
.Salidas (Ici día 26 al 30 de diciciidjrc

EGIPTO, 11 días - MIAMI-ORLANDO, 9 días - NUEVA 
YORK, 9 días - BRASIL, 13 días - INDIA-NEPAL-THAI- 
LANDIA, 18 días - LISBOA, 4 días - ANDALUCIA, 7 días 

- BENIDORM, 4 días

í

VIAJES ESPECIALES Estancia en hotel | 
PARA JUBILADOS primera categoría ।

VIAJF.S POl.ITl R, S. A. k
A.V.G.A.T.- 35

Independencia, 9. Teléfono* 212803 y 218133 b
Marco* Zapata, 2 (e*quina avenida Madrid, 90) '

Teléfono 334842. ZARAGOZA b

MIERCOLES, UDÍbrTTeÍt^ 
Precio: 20 PESETAS I ' ------

Año VIII
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Al parecer, se utilizaron 
explosivos de "'nappalm 
colocados en distintos 
lugares del inmueble

RUPEREZ 
HABLA POR 
LA RADIO

BILBAO, 12 (Efe).- Radio Po
pular ha emitido a las 22,00 horas 
de anoche una cinta en la que miem
bros de ETA-pm interrogan a Javier 
Rupérez sobre diversos puntos rela
cionados con el País Vasco y con la 
política del partido en general.

En la cinta emitida por Radio 
Popular se escucha, bastante defec
tuosamente, la voz del interrogado.

'Entre los temas sobre los que se 
le interroga figuran: las torturas, 
Navarra-Euskadi y UCD del País 
Vasco.

(Más información en la página 13)

Se espera la llegada de 
dos militares, técnicos 
artificieros, que tendrán 
quo declarar antes de 
que se cierre el sumario

falta del pronunciamiento defini
tivo de la justicia, la catástrofe del 

hotel "Corona de Aragón" de Zaragoza 
se presenta, con muy poco margen a la 
duda, como resultado de un atentado te
rrorista. Ante el impenetrable silencio 
de las partes comparecientes en el suma
rio, un equipo de ARAGON/expres ha 
investigado a fondo durante los últimos 
días el suceso, reuniendo una serie de 
datos que, sin confirmación oficial pero 
sí contrastados con unas fuentes y otras, 
permiten afirmar sin aventuramientos, 
que el siniestro del "Corona de Aragón" 

' fue provocado.

n tiene que pasar por las horcas caudi- 
nas del trasvase del Ebro; si las aguas que que

den siguen atravesando nuestros campos yermos sin 
fecundarlos; si convertimos a nuestro pueblo en una 
reserva de mano de obra para seguir cebando el creci
miento de las regiones más poderosas; si nos llenan 
de misiles nucleares el Pentágono o la OTAN, que 
tanto monta; si Aragón, en suma, pierde sus dere
chos y se convierte en mercancía, y depreciada, nadie 
deberá extrañarse. Nos lo estamos ganando a pulso. 
Hace más de un año que se constituía la Diputación 
General de Aragón, y que se aprobaba la Constitu
ción en la que se abría paso a las autonomías, y, hasta 
la fecha, nada medianamente estimable se ha hecho. 
Por no tener, no tenemos ni proyecto de Estatuto de 
Autonomía. Por carecer de todo, carecemos hasta de 
acuerdo entre las fuerzas políticas aragonesas para en
filar la recta final hacia el autogobierno.

La reunión de anteayer de los partidos con repre
sentación municipal, más que un fracaso, fue un es
pantoso ridículo. Ni tan siquiera ios partidos han con
seguido aunar criterios sobre cómo se debe conducir

VIAJES
> III POLITUR

el proceso autonómico.
No vamos a abrir ahora y aquí una causa contra 

quienes, después de dilapidar las ilusiones de Aragón 
por su autonomía, y de rodeara todo lo que concier
ne a ella de una sobrecogedora frialdad popular, son 
incapaces hasta de resolver con brevedad los trámites 
constitucionales para que no perdámose! último tren 
en que escapar de nuestra triste condición de pueblo 
oprimido y casi maldito. Tiempo habrá para ello.

Aquí nos sabemos de pe a pa muchas fulgurantes 
carreras políticas de mandarines regionales; y, si no lo 
sabemos con certeza, nos imaginamos lo que tes ha 
costado el viaje, y lo que le va a costar a Aragón. No 
nos conmueve, pues, la sorpresa, sino la indignación 
por tanto silencio clamoroso, por tanta sumisión, por 
tanta trapacería y rapiñaría política.

Pero nos consta que en este solar desolado también 
hay indomables vocaciones aragonesistas, manos lim 
pias y sesos despiertos. Señores, es su turno.

José Antonio Fue/nfíuena

CUATRILLIZOS 
EN ZARAGOZA 

(tres niñas y un niño)
Ha sido el primer parto de una 
madre de Epila, de 39 años

Son cuatro hermanos. Los hermanos Barraquete Carti, 
que acaban de nacer en la Residencia Sanitaria de la Segu
ridad Social de Zaragoza. Es el primer parto cuádruple 
que se registra en la provincia en mucho tiempo. Sus pa
dres son de Epila y están llenos de satisfacción. Y las cua- 

. tro criaturas, a la media noche pasada, gozaban de buena 
salud —según las informaciones de los facultativos— y 
ofrecían unas muy amplias expectativas de vida.

En muchas empresas de Zaragoza 

la nana ile NaïWail 
en el aire
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La Trastienda Fernando Machín, vicepresidente 
de la Federación de Empresarios del Metal

NADA DE NADA

El tema del día, por llamar "tema" a lo que 
no pasó de ser una vanalidad, es la "mesa de 
partidos" del lunes pasado. Que más que en lunes 

habría que emplazarla en martes, dada la hora en 
que finalizó. Pero para lo que se consiguió, más val
dría no haber empleado más allá de diez minutos.

Según algunos testigos presenciales, recogiendo 
información de todo el espectro político, las "es
trellas" de la sesión fueron los portavoces centris
tas. Como decía uno de los participantes, "no sé si 
es que ellos suelen trabajar poco o trasnochar mu
cho, pero ló que es un servidor a otro 'embolao' 
como éste no va". A los de la UCD se les dijo de 
todo y por todos. Ellos, dando una clara lección 
práctica de las nuevas/viejas consignas de Abril de 
"laisez faire, laisez passer", se limitaban a guardar 
respetuoso silencio. El único en que en un determi
nabo momento del chorreo intentó ofrecer una vía 
de salida para no perder toda la noche con este 
asunto y sacar algo en claro fue Emilio Gastón, 
que propuso "aparcar" -como en ios viejos tiem
pos de la Constitución- el tema de los ayunta
mientos turoienses y pasar a otro punto. Natural
mente no se le hizo caso y el resto de la noche se 
convirtió en una especie de sesión terapéutica co
lectiva en la que todos iban descargando las múlti
ples "ganas" que le tenían a la UCD, por riguroso 
turno de intervención.

•
 Uno de los portavoces socialistas me decía ' 
que "por lo menos algo hemos sacado en cla

ro: después de tanto tiempo de preautonomía, nos 
acabamos de enterar que la UCD no sabe aún, a 
ciencia cierta, cuál es su modelo autonómico. De 
ahí se deduce, lógicamente, que lo de Teruel no 

responde a ningún "rollo" de defensa de la provin
cia como nos han querido hacer creer, sino a una 
política claramente partidista. 0, mejor dicho, a 
una no política". Junto a esto, uno de los extra- 
parlamentarios, también presente en la sesión, aña
día que "a la UCD le ha tocado hacer el papel de 
malo, pero lo más curioso de toda la noche fue 
gracias a la cazurrería de los centristas, el PSOE no 
se vio obligado a pronunciarse en el tema verdade
ramente peliagudo: ¿qué tipo de^participación nos 
van a dar, sea por una vía o por otra, en la redac
ción del Estatuto a ios que no tenemos escaño en 
el Parlamento? Ahí es donde está la madre de la 
borrega. Al PSOE, repito, le vino muy bien la acti
tud de ios ucederos". Como se ve, cada cual arrima 
el ascua a su sardina.

•
 También para "papá Bolea" han habido co
mentarios y dardos lanzados por algunos de 

los actores de esta opereta. "Lo de este hombre ca
da vez lo entiendo menos: por un lado la reunión 
es convocada directamente por la DGA; por otro, 
ai inicio de la misma aparece por allí y nos dice 

que su papel se limita a cedernos ios locales. Es, 
cundo menos, sorprendente. Locales es lo único 
que nos sobra en esta tierra. Para mí, que Bolea ya 
se sabía io que iba a ocurrir y quiso que a éi no le 
llegasen "las salpicaduras". Ai menos ya está 
aprendiendo a hacer política de supervivencia. 
"Algo es algo". Estas palabras, como resulta fácil 
de adivinar, pertenecen a uno de los líderes de la 
oposición, pero no crean que muy izquierdoso, 
pues, según me han comentado todas las persona
lidades consultadas, "fue tan descabellada la inter
vención de los centristas que hasta los de Coalición 
Democrática parecían de extrema izquierda".

•
 Para desengrasar un poco de tanta estulticia, 

les puedo informar, según me confirman de 
las mejores fuentes posibles, que Roidán, el que se 
ha ido por esos mundos de Dios a conseguir cuar
tos para las arcas municipales, va a centrar su "ar
tillería pesada" en Francia, pues los francos suizos 

y los marcos (dos de las monedas ú las que po
dría tener acceso) están demasiado sólidas en el 
mercado de cambio, con io que se plantearían pro
blemas, no en cuanto a los intereses, sino en lo que 
se llama el "seguro de cambio" que en el caso de 
ios suizos y alemanes es muy alto, lo que no ocurre 
con los francos franceses. Así está ia situación. Se 
espera la llegada de Luis Roldan a Zaragoza para fi
nales de la semana, probablemente el sábado.

EL INFILTRADO

"La mayoría
/estamos en la 

, X cuerda floja”
ZARAGOZA, 17(ARAG0N/expres). 

Si ayer presentábamos una especie de 
informe-reportaje sobre la situación por 
la que atraviesa la industria del metal en 
estos momentos de crisis aguda, hoy 
queremos completar el panorama con 
una entrevista al vicepresidente de la Fe
deración de Empresarios del Metal de 
Zaragoza y presidente de la Confedera
ción de la Pequeña y Mediana Empresa

de nuestra ciudad. Nos estamos refirien
do a Fernando Machín, que a todos los 
cargos que ya ostentaba hasta el momen
to ha sumado recientemente el de vice
presidente a nivel nacional de la Confe
deración Española de la Pequeña y Me
diana Empresa (CEPYME). Es propieta
rio y director de una pequeña empresa 
de montajes eléctricos ubicada en Zara
goza.

BIENES DE EQUIPO Y 
AUXILIAR DEL 
AUTOMOVIL EN 
SITUACION DRAMATICA

— ¿Se puede decir que en 
estos momentos la metalur- 

se encuentra en una Cri
sis aguda?

—Habría que matizar un 
poco. Para empezar, cuando 
hablamos de metalurgia nos 
estamos refiriendo a una 
gran variedad de subsectores 
y ramas diversas. A todas 
ellas les afecta la crisis en 
unos términos que, compa
rados con cifras que nos lle
gan de otros sectores de la 
producción, podríamos ca
lificar de “normales”. Pero 
al lado de esto hay dos gru
pos industriales específicos 
que sí están en un momento 
especialmente grave; la in
dustria de Bienes dé Equipo 
y la Auxiliar del Automóvil 
En estos dos casos la situa
ción es dramática.

— ¿Cuáles son las causas 
reales de esta crisis?

—Se han juntado varios 
factores. Para empezar no se 
puede olvidar, aunque de 
tanto repetirlo ya nadie le 
hace caso, el costo de la 
energía. Al lado de ésta te
nemos una bajísima cartera 
de pedidos; unos índices de 
productividad por los suelos^ 
unos problemas financieros 
enormes y unos desfases tec
nológicos aterradores.

LAS CAUSAS DE 
LA CRISIS

— ¿Podría desarrollar más 
detenidamente todos estos 
puntos?

— Lo de la baja cartera de 
pedidos está muy claro. El 
mercado nacional se encuen
tra saturado, no hay quien 
coloque un solo producto. 
En estos momentos todos 
estamos saliendo al extranje
ro a buscar clientes y cono
cemos empresas que tienen 
que vender en el exterior 
más del 75 por ciento de su 
producción^ con lo que eso 
supone de riesgo a causa de 
las variaciones en el cambio 
de la moneda. Al no haber 
pedidos, los stocks aumen
tan desmesuradamente y se 
produce un desequilibrio 
evidente entre producción y 
empleo. Lo de los índices de 
productividad bajos no re

quiere mucha profundiza- 
ción, pues basta con pensar 
que España da él mayor nú
mero de horas de trabajo 
perdidas por huelgas y con
flictos de toda Europa. Lo 
de los probleinas financieros 
tiene también una explica
ción muy clara: los créditos 
que nos ofrecen son a unos 
intereses astronómicos y las 
garantías que se piden, 
cuando se piden, son eleva- 
dísimas.

Tan sólo las grandes em
presas pueden beneficiarse 
de los llamados “canales pri
vilegiados del crédito” y, se
gún nos dicen los banqueros 
son precisamente esos “ca
nales privilegiados” quienes 
absorben la mayoría de las 
disponibilidades financieras. 
Con eso hay que acabar 
cuanto antes. Por último, lo 
de la tecnología se deduce 
de todo lo anterior: si no 
hay dinero, no hay ventas y 
estamos saturados de proble
mas laborales, ¿cómo vamos 
a preocuparnos-por mejorar 
nuestra técnica productiva? 
¿Cómo y para qué?

—El tema de la tecnolo
gía nos trae a la cabeza el 
reto que la industria españo
la, y dentro de ella la zara
gozana, tiene a fecha fija 
con nuestra entrada en la 
CEE. ¿Están los empresarios 
del metal de Zaragoza prepa
rados para salir airosos de 
esa prueba?

—En absoluto. Ni lo esta
mos ni tenemos posibilida
des de prepararnos, que es 
todavía peor. En las actuales 
condiciones, como no se 
modifique sustancialmente 
el panorama de la industria 
metalúrgica en poco tiempo, 
la entrada de España en el 
Mercado Común Europeo 
puede suponer la puntilla 
definitiva para muchas de 
las pequeñas y medianas fá
bricas que hoy aún sobrevi
ven a duras penas. Tal vez 
para la agricultura sea lo 
más beneficioso, pero para 
nosotros en “desarme” aran
celario en estos momentos 
puede suponer la muerte.

RELACIONES 
LABORALES SECÚN 
EL MÛDb LO ALEMAN

r-" ¿Qué modelo de rela
ciones laborales e.s el que 
consideran que hay que 

construir para que las em
presas empiecen a respirar?

—Para nosotros el asunto 
se plantea en los siguientes 
términos: si tenemos <jue 
competir con los países 
europeos, lo mínimo que 
necesitamos para hacerlo en 
las mejores condiciones po
sibles es un marco de rela
ciones laborales similar al 
que tienen en Francia o Ale
mania. No nos sirve el ejem
plo de los italianos porque 
ellos están tan mal o peor 
que nosotros y, puestos a 
equipararnos con alguien, 
creo que lo más lógico es ha
cerlo con aquel que va hacia 
arriba y no con el que baja. 
Cuando pedimos la flexibili
dad de plantillas no estamos 
diciendo que en dos días va
mos a poner a todo el m.un- 
do en la calle, sino que, en 
los momentos en que la em
presa no pueda soportar la 
presión de un determinado 
número de empleados, que 
podamos . aligerar esa pre
sión. Al lado dé eso pedimos 
unos mecanismos de seguri
dad para los desempleados, 
para que no se queden en 
una situación de desamparo 
total.

—Esto último supone una 
mayor presión fiscal.

—Estamos de acuerdo 
Con ello. Siempre y cuando 
sea una presión fiscal bien 
dirigida; que pague más 
quien más tiene. Con lo que 
no estamos de acuerdo es 
con la actual situación de la 
Seguridad Social. Volvemos 
a lo mismo de antes; si tene
mos que competir con de
terminados países europeos, 
fijémonos que España es la 
nación en la que el empre
sario soporta una mayor car
ga de costos en Seguridad 
Social o instituciones simila
res.

LAS SOCIEDADES DE 
C.ÀRANT1AS 
RECIPROCAS, TABLA 
DE SALVACION

— ¿De los mecanismos 
de financiación qué nos 
puede decir?

— Que nos están ofrecien
do dinero al 16 y al 17 y 
que así no hay quien lo co
ja. Con esos intereses no po
demos hacer nada. Esto por 
lo que se refiere al crédito 
privado. Si vamos al oficial, 

via Banco de Crédito Indus
trial, nos encontramos con 
que los plazos que nos piden 
son ridículos, las cantidades 
que ofrecen no nos sirven y, 
como telón de fondo, tene
mos los llamados “canales 
de crédito privilegiados”, de 
los que ya hemos hablado, 
y que se dirigen hacia las 
grandes y hacia las empresas 
estatales o paraestatales. En 
esas condiciones no pode
mos hacer nada.

— ¿No tienen ningún me
canismo de defensa frente a 
esta situación?

—Desde luego no es un 
tema fácil. A nosotros los 
banqueros nos dicen que 
ellos tienen que defender los 
intereses de los pequeños ac
cionistas y rentistas y que 
no pueden arriesgar el dine
ro. Como muchas de nues
tras empresas también se de
ben a este tipo de inverso
res, nosotros comprendemos 
esa postura, pero tenemos 
que seguir presionando. Para 
intentar aunar fuerzas y po
der presentarnos en la nego
ciación en mejores condicio
nes, estamos a punto de 
constituir una sociedad de 
garantías recíprocas, inspira
das en el modelo francés 
que tan buenos resultados 
ha dado, pero que aún no 
sabemos cómo funcionará 
en nuestro caso. Probable
mente se celebrará su pre
sentación pública para pri
meros de año.

—Al sector de la meta
lurgia le pilla muy cerca de 
la futura instalación de Ge
neral Motors en Figueruelas, 
¿están preparándose adecua
damente para sacarle todo el 
provecho posible?

—Estamos haciendo todo 
lo que podemos, pero nues
tra situación es muy difícil, 
pues nuestra tecnología es
tá a años luz de lo que nece
sita General Motors. Noso
tros estamos presionando a 
nuestros asociados para que 
se agrupen, ofreciéndoles ca
nales de formación perma
nente, el Instituto de la Me
diana y Pequeña Empresa 
Industrial les va a apoyar en 
todo momento, hemos crea
do un gabinete técnico ex
clusivamente para estudiar 
todas las posibilidades que 
supone G.M. y la forma de 
aprovecharlas mejor, incluso 
estamos viajando al extran
jero y poniéndonos en con
tacto con antiguos suminis
tradores de G.M. para inten
tar crear empresas mixtas 
con ellos, de tal forma que, 
a pesar de nuestra ausencia 
de tecnología, podamos sa
car algún provecho de la ins
talación de la factoria en Fi
gueruelas. Pero "yo me temo 
que con General Motors su
cederá un anticipo de lo que 
nos espera cuando estemos 
en la CEE.
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dB Navidad en el aire
ZX/?y4GOZ?l, 12 (ARAGON/ex- 

pres, por Elena MERINO).— Hemos 
insistido desde estas páginas que la 
situación de la economía española 
y especialmente la aragonesa deja 
mucho que desear. Y lo seguiremos 
repitiendo tantas veces como sea ne
cesario. Es sabido que la crisis econó
mica que venimos padeciendo desde 
1973 se agrava cada día un poco más 
y que no se acomete con la debida 
energía que se requiere. Se han ido

posponiendo las soluciones, y esto 
no ha hecho más que deteriorar aún 
más la precaria vida de las empresas, 
de la financiación y de los trabajado
res. Sabemos que no gusta tomar 
decisiones impopulares, pero solucio
nar este tremendo problema es prio
ritario, antes de embarcarnos en 
aventuras políticas que pueden re
portar una buena imagen de cara a 
la galería, pero que no atajan de raíz 
los asuntos más vitales.

LA TRADICION 
DE LA PAGA

Se acercan fechas en 
que IOS gastos uiarios se 
incrementan considerable- 
mente. Para hacerles frente 
se creó, hace ya bastantes 
sños, la figura de la paga 
extraordinaria. Las típicas, 
“S clásicas, son dos: la de 
vacaciones y la de Navidad, 

dos son periodos de 
desembolsos continuos y 
fuertes. El trabajador quiere 
descansar unos días fuera 
de su ambiente habitual y 
para ello debe desplazarse 
de su lugar de residencia. 
El “boom” turístico español 
* gran medida, a 
este hábito que hemos ido 
adquiriendo con los años.

Alquilar un apartamento, 
^ae a un hotel o simplemen- 
e retomar a nuestros oríge

nes, cuesta dinero, mucho 
dinero. La “extra” de julio 

os saca del apuro pecunia- 
10. En Navidad la situación 

dp No se trata ahora 
desplazamientos, pero 

mbien la tradición tiene 
decir en estos 

ná ■ I 5 fJiTones, el cham- 
P n, los Ucores, dulces, ju- 
^efes, regalos... La lista es 

® intermina- 
X los gastos. También 
trJ’ apuro la “ex- 
np I Navidad. Luego vie- 

larga cuesta del resto 
pnp y® sólo la de 

P®i’o las compras no 
ænmn^. Us rebajas son 

para seguir 
Entonces se 
renovar todo 

^ueUo que hace falta y 
4 pamos de lo que previ

siblemente vamos a necesi
tar. Utilizamos para ello los 
restos de la paga. Los exi
guos restos.

Hemos sondeado a diver
sas organizaciones empresa
riales y a los mismos empre
sarios sobre cómo van a 
afrontar el desembolso que 
supone pagar doble a sus 
empleados un mes. El pano
rama no puede ser más 
desalentador.

LA SITUACION 
ECONOMICA 
ES MUY DELICADA

La Confederación de Em
presarios Zaragozanos nos 
dice que ellos no han tra
tado el problema, pero que 
saben que es muy difícil la 
situación de muchas peque
ñas y medianas empresas 
para hacer frente a la “ex
tra”. En sectores como el 
metal —sobre todo en bienes 
de equipo— y construcción 
la crisis es mucho más pro
funda.

“La situación —nos dice 
un representante de esta en
tidad— es muy delicada. 
Tratamos de hacer todo lo 
posible con lo que respecta 
a los bancos, pero los crédi
tos están muy mal, muy 
mal. Los intereses de los 
préstamos a corto plazo se 
sitúan entre el 16 y el 18 
por ciento. Pedir un crédito 
supone hipotecar todo el 
futuro de la empresa, pero 
a veces no queda más reme
dio para solucionar un pro
blema que acudir a los ban
cos”.

Siguiendo sobre la finan
ciación de las empresas, cier- 

to empresario de la cons
trucción nos comunicó que 
en un descuento de letras 
a 22 días el banco lo ha he
cho con una comisión del 
36 por ciento.

• “La situación no es mala: 
es horrorosa. Muchas empresas 
no podrán pagar y otras lo harán 
a costa de sacrificios y de 
descapitalizar lo poco que queda”

“Como comprenderá 
—continúa— me lo pienso 
muy bien antes de Uevar una 
letra a cualquier entidad 
bancaria. A pesar de lo que 
se quejan yo creo que sigue 
siendo el mejor negocio que 
hay. Estoy pensando seria
mente si no es más conve
niente dejar el negocio de la 
construcción y montar un 
banco. En mi empresa, con
cretamente, no vamos a te
ner ningún problema a la 
hora de pagar la “extra” de 
Navidad. Pero creo que hay 
que distinguir entre empre
sas constructoras solamente 
y empresas promotoras y 
constructoras. Estas últimas 
solemos estar en mejores 
disposiciones económicas, 
pero las que sólo se dedican 
a edificar tienen el panora
ma mucho más negro”. .

En la Federación de 
Constructores los ánimos 
estaban bastante más pesi
mistas cuando les pregunta
mos si las compañías afilia
das a esta organización iban 
a poder hacer frente a la pa
ga de Navidad.

LA BANCA NO AYUDA

“La situación no es ma
la, es horrorosa. Muchas em
presas no van a poder pagar, 
y si lo hacen va a ser a costa 
de muchos sacrificios e in
cluso de descapitalizar lo 
poco que queda. Dentro del 
sector los que peor están 
son las empresas auxiliares. 
Los pequeños y medianos 
empresarios preferirían sólo 
12 pagas, aunque el monto 
final al cabo del año sea el 

mismo, pero siempre resulta 
más fácü desembolsar en 12 
veces una cantidad que no 
hacerlo de golpe. Además 
tenemos otro problema muy 
grave y es el intrusismo; las 
chapuzas a domicüio están 
haciendo mucho daño al 
sector. El 1 de enero se va 
a poner en marcha la docu
mentación para empresas, 
aunque sólo la componga 
una persona. De esta forma 
se van a evitar los riegos 
que supone el encargar a 
una persona un trabajo para 
el que no está calificada y 
se cubren también los acci
dentes.

Por ejemplo, el presiden
te de una comunidad de ve
cinos encarga a un albañil a 
arreglar un rellano. Si a esta 
persona le ocurre algún per
cance el responsable será 

quien le haya contratado 
aunque no exista nada más 
que un compromiso verbal. 
Con esta nueva documenta
ción no van a existir estos 
problemas ya que la respon
sabilidad corre a cargo de la 
empresa”.

“Siguienao con el rema 
de la paga, las pequeñas em
presas que se han levantado 
a costa de enormes esfuer
zos y ahorros ven su situa
ción muy precaria. Muchas 
de eUas tienen empleados 
con una antigüedad de 22 ó 
más años y los sueldos se 
incrementan en un 30 ó 40 
por ciento. Esto supone una 
carga enorme en la financia
ción. La paga puede ser la 
puntilla final para estas in
dustrias auxiliares de 
construcción. Además,

la

Banca, en cuanto llegamos a 
los últimos días del año, se 
muestra mucho más reacia 
no ya a dar créditos, sino 
a conceder algunas facili
dades ya que quieren pre
sentar a los consejos de ad
ministración balances muy 
positivos, y nos niegan cual
quier tipo de ayuda”.

LA CULPA ES 
DEL GOBIERNO

Un conocido constructor 
de Zaragoza preguntado so
bre el asunto que nos ocupa 
prorrumpió en una estrepi
tosa carcajada.

“Afortunadamente podre
mos hacer frente a la paga 
—nos contestó un poco más 
serio— con nuestros propios 
recursos, a pesar de todas las 
dificultades que nos pone la

Banca. Si tuviéramos que 
pedir un crédito para abonar 
la “extra”, muchos tendría
mos que cerrar, pero nos las 
apañamos como podemos. 
L^s empresas llevamos unos 
años sobreviviendo como 
podemos, la Banca nos cor
tó los grifos de financiación, 
sus razones tendráñ. Esto no 
se soluciona y cada vez esta
mos peor. Para rematar el 
asunto-el Gobierno se desen
tiende de todo y nos dqa 
de la mano de Dios, La cul
pa de todo la tiene el Go
bierno, que no hace nada de 
nada y no se ocupa de lo 
que debería”.

Los ánimos en FEPYME 
no son mejores. Su presi
dente nos ha hecho las si
guientes declaraciones:

“En muchas de las em
presas afiliadas a nuestra 
jiganización se van a pre
sentar problemas graves. 
Hay firmas que están espe
rando el expediente de sus
pensión de pagos, otras lo 
están preparando. Mantener 
hoy una empresa supone 
dejarse la vida en ella. En 
ciianto a la paga en concreto 
hay algunas industrias que 
tendrán que aplazar la canti
dad en varios pagos y otras, 
sabemos, que no saben 
cuando podrán hacerlo y ni 
siquiera si podrán abonar a 
sus empleados la “extra”. 
En el ramo de la construc
ción se ha sumado un pro
blema más a consecuencia 
de la huelga que mantienen 
los ingenieros de caminos 
del MOPU. Estos se niegan 
a firmar las certificaciones 
y las empresas no pueden 
cobrar las obras realizadas. 
Si no cobran las facturas 
que se les debe, mal van a 
poder pagar los sueldos”.

“El año pasado ya ha
blamos del tema, de lo mal 
que lo están . pasando las 
empresas. Hoy sólo pode
mos añadir que va a peor, 
desgraciadamente no puedo 
decir otra cosa. En la Fede
ración ya se han producido 
varias suspensiones de pa
gos por parte de empresas 
afiliadas. Yo, person¿men- 
te, tengo conocimiento de 
tres, aunque es posible que 
haya más”.

Resumiendo. Las empre
sas van a pasar sus apuros 
para que podamos comer el 
turrón. Algunas de ellas qui
zá sea la última vez que lo 
hagan dada su mala posi
ción financiera. Los bancos 
se inhiben en opinión de los 
empresarios y el Gobierno 
es el culpable de todo. Oja
lá que cobren ustedes su 
“extra” y la disfruten con 
salud.
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E/ ca/ón de los cuchillos
o sabía que llevases llave de mi casa, padre. ¿A 

■Kl Qué entras? ¿Qué quieres?
hombre, muy bien. O sea que te casas, te dejo 

vivir por la cara en un piso de mi propiedad, y ahora 
dices que quién me ha dado la llave de tu casa.

—Pero es que me extraña mucho que hayas entrado 
sin avisarme, o sin llamar a la puerta.

—Porque estaba oyendo desde mi piso muchos rui
dos y pensaba que estarías haciendo algún chandrfo.

—Nada de particular. Estoy tirando un tabique para 
unir las dos habitaciones de adelante y asf nos quedará' 
el cuarto de estar más grande.

—¿Y a quién se le ocurre tirar un tabique sin mi 
permiso?. Ya estás poniendo cada ladrillo en su sitio.

—¿Y se te ocurre hacerle eso ai nieto que vas a te
ner?

-No sabía que la Paquita estaba para adelante. Y 
tu madre tampoco lo sabe. ¿Cómo se nos puede ocul
tar una cosa así?

—Porque nos echaréis las cuentas. Como sólo hace 
un mes que nos casamos

-¿O sea que esa mujer abusó de mi hijo antes de 
casarse contigo?

—Papá, en todo caso sería yo el abusón.
—No, que te conozco, Gabriel. Tú eres incapaz de 

hacer nada por ti mismo. Seguro que también es ella 
la que ha tenido la feliz idea de echar el tabique abajo.

—Sí, te lo confieso.
—Pues ya estás poniéndolo como estaba, si no quie

res que avise a tu madre y le dé los dos disgustos, el 
del tabique que os habéis cargado sin nuestro permiso 
y el del hijo que vals a tener,

—No seas así, papi. El marido tiene que obedecer 
a su compañera, que ya te obedecí bastante hasta que 
me casé.

—Pues si te niegas a obedecerme, mandaré por mi 
cuenta que vengan los albañiles y luego os pasaré la 
factura a vosotros.

—Tu no harás eso a poco buen padre que seas, papá. 
La habitación quedará más chula y lo ganará el piso.

—Aquí se hace lo que yo mando y nada más.
—Papá, tú sólo mandas en tu piso.
—¿Y qué quieres, que encima de no mandar en mi 

casa, porque manda tu madre, tampoco mande en este 
piso, por capricho de tu mujer?

—Te voy a hablar de hijo a padre, papá, y con toda 
la claridad del mundo.

—Claro que sí. Así me gusta. Y voy a oirte encanta
do. Vamos a ver qué dices.

—Pues digo que, por ley de vida, un día estirarás la 
pierna, nos darás el gran disgusto, te lloraremos un po
co y te montaremos en una carroza fúnebre

— ¡Jó, qué manera de darme ánimos!. Pues sepas 
que estoy fuerte como un roble

—A lo que iba, papi, déjame hablar. Un día darás el 
último paso y como soy hijo único, no os quedará otro 
remedio que dejar a mi nombre el piso. Y es lo que yo 
digo, si el día menos pensado el piso es mío, ¿por qué 
razón no puedo hacer con él lo que mpjor me parezca?

—Cuando me quede muerto haces lo que quieras 
del piso, si es que te lo dejo. Pero hasta entonces aquí 
mando yo y nadie más que yo.

—Pues si te pones tan terco, unas cosa te diré: yo 
no levanto el tabique y si te empeñas en que lo haga 
me chivaré a mamá de que tu vida no es trigo limpio.

—¿Qué estás diciendo? ¿A qué viene esa amenaza?
—A que la señora Rosa, la estanquera, tiene un lío 

contigo.
—Me dejas de piedra. Eso es mentira.
—Todo se sabe, papá. Nunca te dije nada porque 

siempre te he guardado más respeto del que mereces. 
Pero si te pones tan tontico, con lo de que levante el 
tabique, no me quedará otro remedio que contárselo 
todo a la pobre mamá.

—¿Dónde está el cajón de ios cuchillos?
—En la cocina. ¿Dónde va a estar? ¿Para qué lo 

quieres?

Nuevo paro en el Clínico
ZARAGOZA, 12 (ARACON/expres).- Ayer nuevamente fue secundado el pa

ro, en el Hospital Clínico de Zaragoza, por la totalidad de los médicos y trabajado
res del centro. Por la mañana, los trabajadores realizaron asambleas, en todas las 
plantas, con los enfermos para explicarles su actual problemática y pedirles su 
colaboración. Según el comité de huelga, “todos los enferrños están bien atendi
dos y en las asambleas que hemos tenido con ellos no nos han expuesto ningún 
tipo de queja sobre nuestros planteamientos. Por lo menos, hasta el momento. 
Nos han llegado a decir, en alguna ocasión, incluso que si era necesario que fir 
masen alguna hoja para apoyarnos, lojaarían’’.

El comité también nos ha expresa
do su buena voluntad para salir del 
conflicto por la vía de la negociación. 
“Queremos y estamos dispuestos a ne
gociar en todo momento, pero ni tan 
siquiera se nos ha escuchado. Por otra 
parte, denunciamos los intentos que se 
están haciendo para dividir a los gru
pos que forman nuestra Comisión Ase
sora, mediante propuestas encamina
das a negociar sólo con sectores deter
minados del conflicto”.

como muy positiva la presión realiza
da durante los día 4 y 5 de diciembre, 
por haber afectado a 20.000 trabajado
res de los siete Hospitales Clínicos”, 
manifiestan que “a pesar de haber pe
dido la celebración de una reunión la 
pasada semana, la Administración no 
ha dado cauces a ese deseo negociador, 
por lo que ésta Comisión de Represen
tantes valora que no hay razón sufi
ciente para interrumpir el programa ae 
presión previsto”.

Los profesores de la Escuela Oficial de 
Idiomas, en huelga durante toda la semana

En cuanto a la postura que seguirán 
en el futuro, si no son satisfechas sus 
reivindicaciones, hay que destacar que 
dei 15 de diciembre al 15 de enero, se 
pyalizarán todas las acciones de pre
sión, debido a que en este periodo de 
tiempo, la mayor parte del personal 
disfruta de vacaciones navideñas. “De 
esta manera los enfermos podrán ser 
atendidos en las debidas condiciones”. 
Sin embargo, para después del 15 de 
enero, si antes de esta fecha no han re
cibido alguna proposición favorable so
bre sus reivindicaciones, está previsto 
que continúen con el conflicto. Por su 
parte, la Comisión Asesora, formada 
por las delegaciones de médicos, co
mités de empresa y las organizaciones 
sindicales, han hecho público un co
municado, en el que después de valorar

Más tarde, hace un llamamiento a 
la Administración para que de las res
puestas adecuadas a las siguientes rei
vindicaciones, a través de una nueva 
reunión; La integración de los Clínicos 
ert la red hospitalaria nacional depen
diente del INSALUD; aclaración de la 
vinculación laboral de todos los traba
jadores de los Hospitales Clínicos; ela- 
boráción de un organigrama tipo y 
sistema de negociación del mismo (con 
participación de la Comisión Negocia
dora a nivel estatal); conocimiento del 
texto del convenio marco con capaci
dad de reforma del mismo, por la Co
misión Negociadora y, por último, ca
lendario de negociaciones y aplicación 
de los acuerdos.

Por último, “apelamos a la respon
sabilidad de la Administración para

que dé soluciones a los temas plantea
dos, a fin de evitar el deterioro de la 
asistencia sanitaria”.

LOS PROFESORES DE LA 
ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS 
EN HUELGA

Los profesores de là Escuela Oficial 
de Idiomas de Zaragoza permanecerán 
en nuelga a lo largo de la presente se
mana, mientras no reciban una res
puesta concreta y clara del Ministerio 
de Educación, en relación a sus reivin
dicaciones. Les recordamos que el pun
to fundamental que reivindican es “su 
encuadramiento dentro de las enseñan
zas especializadas”. Según nos comuni
can los profesores, “esta cuestión está 
perfectamente clarificada en la Ley de 
Educación desde hace unos 10 años. 
Sin embargo, el Ministerio no ha apli
cado todavía esa normativa. Se nos ha 
prometido muchas veces que todo se 
iba a solucionar, pero la verdad es que 
seguimos con el mismo problema”.

Por otra parte, los profesores están 
a la espera de que el Ministerio dé algu
na respuesta a sus reivindicaciones.

Mientras tanto, “un delegado de 
nuestra Escuela se ha trasladado a Ma
drid, para reunirse, en sesión plenaria, 
con los delegados de otras Escuelas a 
nivel nacional. Su objetivo es estudiar 
la situación en que se encuentran en la 
actualidad y decidir las acciones futu
ras a desarrollar”.

Los profesores, no obstante, siguen 
acudiendo a la Escuela para cumplir 
sus horarios de trabajo, pero no impar
ten las clases. Er cuanto a los alumnos, 
por el momento se han solidarizado 
con sus reivindicaciones y se han ocu
pado, a lo largo de la semana pasada, 
de enviar cartas personales al Ministe
rio de Educación, para que dé solución 
al problema, al mismo tiempo que han 
recogido firmas de apoyo, etc.

. Perfecto maridaje del Derecho con el arte

Joaijiiin Montull, pintor lírícii
D

u RANTE los días del seis a1 19 de diciembre expone en la 

sala Barbasán, calle D. Jaime 1,33 de Zaragoza, una intere
sante colección de su obra pictórica el artista Joaquín Montull 

Lavilla.
Y empleamos el calificativo de "artista" sin buscar eufemis

mos ni caer en el tópico, sino con sincera espontaneidad, porque 
apenas contemplar sus cuadros se advierte en ellos el soplo del 
arte.

Y es que Montull, pintor, se deja llevar por su inspiración y 
por esa especie de subjetivismo poético, que queda transcrito en 
su pintura. Una pintura que tiene encanto, sugestión y belleza. 
Es una pintura grata y cordial, como su autor.

“Siempre he sentido el impulso 
vocacional del dibujo y de la pintura

PINTURA LIRICA

l 
l

IS
n(

de ( 
cil :
no 
cier 
y L 
por

da 
de 
prir 
ñor

trat 
ble;
liqL 
das,

tier 
nen 
Mir 
mo 
tur< 
trui 
de 
ceri

fon 
acti 
cirs 
Obi 
pre'

Ter.

-Sígueme a la cocina, dime dónde está el cajón 
de tos cuchillos y allí te diré lo que te tengo que decir, 
mal hijo.

Gabriel, de 26 años, casado, estaba tirando un ta
bique del piso que habita con su mujer, propiedad de 
su padre, cuando éste, que vive en un piso contiguo, 
entró en la vivienda y le dijo al hijo que tenía que vol
verlo a levantar. Sucedió que allf se lió la cosa y Gabriel 
le amenazó con que si seguía en sus trece, contaría 
a su madre los amores que su padre sostiene con una 
tal señora Rosa, viuda y estanquera. Total que el pa
dre fue a la cocina, cogió un cuchillo y con él amena
zó a su hijo; este fue a quitárselo y en el forcejeo se 
produjo, sobre la hoja del cuchillo, unos cortes en la 
mano. Ambos fueron a la Casa de Socorro y después a 
la Comisaría, con lágrin^as en los ojos del padre, que 
no cesaba de repetir: ¿Pero hijo mío, qué he hecho? 

■mbmüm^hmhimmmhmhwBRUNET .

Nació en Tortosa,aun
que su ascendencia es ara
gonesa. Se licenció en De
recho en nuestra Univer
sidad e ingresó después 
en el Cuerpo Jurídico de 
la Armada.

— ¿Cómo conjuga el 
ejercicio de su carrera pro
fesional con su afición por 
las artes plásticas?

—Perfectamente. No 
tengo que violentarme ja- 
rriás, ni me cuesta en ab
soluto tal transición.

— ¿Desde cuándo pin
ta?

—Yo creo que desde 
siempre. Siempre he sen
tido el impulso vocacio
nal del dibujo y de la pin
tura. Es para mí, como 
una necesidad el pintar.

Nos habla de la since
ridad y espontaneidad lí
rica de su pintura. Es in
dudable que de sus cua
dros se desprende un sutil

e ingrávido lirismo, mani
fiesto en las dulces tona
lidades del color, en el 
halo de sombras y luces
que tenuemente 
ven los temas.

envuel-

—Creo que en el fon
do soy un poeta, nos di
ce. Por otra parte, estoy 
convencido que para ha
cer algo logrado en cual
quier manifestación del 
arte, hay que serlo. Por 
eso yo veo los temas que 
pinto, según mi estado de 
ánimo, cosa que también 
influye en su elección.

—Se aprecia en esta ex
posición una preferencia 
por el paisaje...

—Me gusta también 
realizar figura. He pintado 
figura muchas veces, aun
que en esta ocasión no 
presente más que algunos 
desiTudos. Pero es que la 
naturaleza también sacude 
mi sensibilidad,comoalgo 
palpitante y vivo. Y en 
mis paisajes pretendo 
ofrecer una versión per-

sonal, sincera y directa 
de los temas naturales: el 
parque, la plaza, el puen
te, la mar, el rio... Cual
quier tema puede ser fe
cundo, si es fecunda y ri
ca la sensibilidad que le 
proporciona vida.

VALENTIA 
CREADORA

La fina delicadeza de 
la pintura de Montull no 
está exenta de una valen
tía creadora, excepcional 
a veces. Incluso, la apa
rente simplicidad del co
lor puede parecer que el 
pintor se divierte como 
con un juego fácil e in
transcendente.

—Nada más lejos de la 
realidad. A veces, esa apa
rente simplicidad que us
ted dice, cuesta muchí
simo conseguirla. Prefie

ro tonalidades simples, 
siempre que sean acerta
das, a las amalgamas de 
colores, al atiborramien- 
to colorista del cualquier 
cuadro. Es algo tan subje
tivo como esas abstraccio
nes a las que, a veces, me 
veo obligado a llegar.

—¿Podríamos decir que 
sus cuadros son como des
tellos, impresiones perso
nales de su manera de ver 
y concebir la naturaleza?

—Puede que sea así. 
Puede que mi obra sea el 
resultado de la llamarada 
o de la eclosión que se 
produce en mi necesidad 
vital de pintar, cuando 
me enfrento con la reali
zación de una obra. Puede 
ser también que la visión 
lírica delascosas meofrez- 
ca la faceta y el matiz más 
acordes con mi sensación 
del momento.

Muchas otras cosas in
teresantes nos dijo Joa
quín Montull en la con
versación mantenida con 
él. Aunque más interesan
te puede ser para ustedes 
ver esta muestra de su 
obra que se expone, como 
queda dicho, en la sala 
Barbasán. Les recomen
damos que la visiten.
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Los contratistas de
Obras Públicas de Zaragoza

D/SPUESTOS A 
UN CIEñ fíE EN

CADENA
(Si el Ministerio de Obras Públicas 
no paga lo que les debe)

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).- Los contratistas 
de Obras Públicas de Zaragoza están atravesando por una difí
cil situación. La crisis imperante en ej sector es tan grave que 
no se descarta la posibilidad de plantear la realización de un 
cierre patronal, en caso de que el Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, siga sin liquidar las certificaciones pendientes 
por obras realizadas para organismos públicos.

Fuera de toda lógica, y más teniendo en cuenta la profun
da crisis económica que estamos padeciendo, los problemas 
de este sector no vienen determinados por falta de trabajo, 
principalmente, sino que es la burocracia la que impide un 
normal desarrollo del sector.

Ante esta situación, la Asociación de Constructores Con 
tratistas de Obras de Zaragoza (ACCO) está estudiando posi
bles alternativas que permitan superar el problema de la no 
liquidación de las certificaciones pendientes por obras realiza
das.

Este problema -nos han indicado las mismas fuentes- 
tienen su origen en la huelga que en los últimos tiempos vie
nen manteniendo los ingenieros de caminos, funcionarios del 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo. "Y parece estar 
motivado por la forma en que se viene realizando la reestruc
turación informativa del Departamento mencionado, rees
tructuración que ha encontrado la oposición de los ingenieros 
de caminos que son, precisamente, quienes deben visar las 
certificaciones de obras pendientes de liquidación".

A la vista de la problemática planteada, ACCO nos ha in
formado de que quiere hacer público que "en caso de que e! 
actual problema no se resuelva a corto plazo, podría produ
cirse un cierre en cadena por parte de los contratistas de 
Obras Públicas, hecho cuyas consecuencias son difíciles de 
prever".

Por la contaminación de los ríos Ebro, Huerva y Gállego

ApiitamientoyMOPII, 
de nuevo enfrentados
■ El Ministerio pretende que Zaragoza pague 703.540 

pesetas en concepto de “indemnización por daños 
al dominio público”

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).- De nuevo vuelven a planearse problemas 
entre el Ayuntamiento de Zaragoza y el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo. 
En esta ocasión el motivo del enfrentamiento es la contaminación de los ríos Ebro, 
Huerva y Gállego.

La Comisaría de Aguas 
del Ebro, organismo depen
diente del MOPU, remitió el 
pasado día 5 una resolución 
al Ayuntamiento para adver
tirle de que, una vez se re
suelva el expediente abierto, 
la corporación iba a verse 
obligada a pagar al Tesoro 
703.540 pesetas diarias en 
concepto de “indemniza
ción por daños al dominio 
público”. Esta cantidad es 
el coste diario del trata
miento de las aguas residua
les que la población de Za
ragoza arroja a los ríos an
tes mencionados. Con la ma
yor urgencia, tras una con
versación telefónica el alcal
de Ramón Sáinz de Varanda 
envió una carta al ministro 
Sancho Rof anunciándole

cuenta que gran parte de los’ 
vertidos que se hacen al Ebro 
altamente contaminantes, 
proceden de los polígonos

Tendrá una capacidad tres veces superior al mun/cipaí

PRONTO FONGIONARA
1 EL NUEVO MATADERO
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’2. (ARAGON/ex-
Dnn ■ ser que por fin se va a

er en marcha el Matadero de 
Mercazaragoza. Hace unos días fue 
visitado por el alcalde y más de 100 
ganaderos aragoneses pertenecientes al 
’Indicato agrario UAGA. Esta 
Organización ha venido Insistiendo desde 
a construcción del nuevo matadero para 

Mue se ponga en funcionamiento. En la 
muchos ganaderos se ven 

obligados a enviar sus reses a mataderos 
la ’■®glón, pues el municipal de
a calle Miguel Servet no puede absorber 
todo lo que llega.

Dichas Instalaciones se terminaron 
de un año, pero el 

l^yuntamlento, principal accionista de 
ah'i^?^®'^agoza, aun no se ha decidido a 
mu 7? ''ó cargar aun más las arcas

UAGA ve en las nuevas
I® solución a sus 

ymed¡aT«^5* y® ^iJ® ’os pequeños 
fr.n*’”°®9®oaderosno pueden hacer 
rnn L® ® traslados de sus reses a 
íacM distancias no ya por el
caiM 3^® supone, sino por la pérdida de calidad en la carne.
efpr* sindicato agrario ha creado al 
uniíi cooperativa destinada a 
trahaí^j*^ ’os esfuerzos de estos 
Derm??i°?’ campo, lo que les 
Drn??, llevar directamente sus 
Coono^^Í?® ’’asta el mercado. Dicha 
50 u® cuenta en la actualidad con 
amnii¿T’O'^os, pero ya esta prevista una 
los ^®’ tiumero de socios para
este^ ^'as de enero. Se intenta de 
todas I?®® las tres provincias y 
con Pe* \'^o'^arcas se vean beneficiadas
«n ®sta Inrclativa/

Posltiu^’^*‘*® iy'®''cazaragoza sera 
Para^li Para el productor como 
matario consumidor. En el nuevo
por ® producción se multiplicara

es con respecto al municipal, aürn

en funcionamiento. La producción 
diaria cubrirá las necesidades de 
taragoza y su zona de Influencia con 90 
canales de vacuno, 360 de porcino, 
3.600 de ovino y 12 de equino. Hay 
terrenos suficientes para posteriores 
ampliaciones sobre las que los ganaderos 
han hecho ya algunas sugerencias, como 
una nueva sala de despiece y un túnel de 
congelación complementario para 
afrontar los posibles desequilibrios del 
mercado. De este modo se podrían 
controlar más eficazmente los precios de 
la carne.

El matadero de MercazaragoZa ha 
sido dotado de las más modernas 
instalaciones y los mayores adelantos 
técnicos. La higiene es total, pues hay 
una perfecta separación entre las zonas 
“sucias” y las denominadas “limpias”.

Se han habilitado tambieñ espacios con 
galerías acristaladas desde las cuales el 
ganadero podrá seguir todo él proceso 
de muerte y despieces de la res de su 
propiedad y controlar de este modo las 
condiciones en que es tratada.

Relacionado con este asunto, la 
Asociación de Vecinos de Las Fuentes 
nos remite una nota en la que convocan 
para una charla-debate en sus locales de 
Eugenia Bueso, 9. Debatirán cuestiones 
sobre la sanidad del matadero y la 
urbanización de posibles edificios y vías 
en los terrenos que actualmente ocupa. 
En el acto participaran los concejales del 
Ayuntamiento de Zaragoza García 
Pérez, encargado de Sanidad, José Luis 
Martínez, presidente de la Comisión de 
Urbanismo, y Francisco Polo, de 
Mercados y Mataderos.

que el consistorio recurrirá 
contra esa resolución “con 
todos los medios jurídicos 
y técnicos a su alcance”. La 
Comisión Permanente ya ha 
sido informada de todo el 
asunto.

La apertura del expedien
te contra el Ayuntamiento 
en razón de los vertidos-do
mésticos de la población a 
los tres ríos ya citados se 
produjo a causa de una de
nuncia presentada el pasado 
29 de noviembre por la Di
visión de Lucha Contra la 
Contaminación de la citada 
Comisaría de Aguas del 
Ebro, que había compro
bado en la estación de con
trol de la presa de Pina 
“unos elevados índices de 
contaminación del río Ebro”.

La cantidad que tendría 
que pagar el Ayuntamiento 
es la que se corresponde con 
el costo diario de amortiza
ción y mantenimiento de 
una planta depuradora de 
aguas residuales que pudiera 
instalarse en un futuro en 
Zaragoza.

HABIA UN
ACUERDO NO
CUMPLIDO
POR EL MOPU

En-su carta dirigida al mi
nistro, Sáinz de Varanda re
plica al expediente diciendo 
que “lo verdaderamente sor
prendente es que se instruya 
este expediente en base a un 
informe técnico que funda
menta la pretendida conta
minación en meras suposi
ciones, sin tener en cuenta 
los niveles de inmisión de 
aguas abajo de la ciudad ni 
los caudales medios que cir
culan en periodos de estiaje 
normal”. Según el alcalde, 
esto “no es serio. Y mucho 
menos lo es, si se tiene en

industriales instalados en Za
ragoza por el MOPU. En to
do caso, a la hora de instruir 
un expediente, habrá que 
compartir las responsabilida
des, pues tan responsable es 
el que infringe la ley, como 
el que ejerce competencias 
irrenunciables y que ha veni
do tolerando a lo largo de 
los años situaciones anóma
las no reglamentarias”. En 
su carta, Sáinz de Varanda 
le anuncia a Sancho Rof que 
en estos momentos se están 
haciendo gestiones para con
seguir créditos y poder con
tribuir, en la proporción que 
le corresponda al Ayunta
miento, a la ejecución de un 
proyecto de tanta enverga
dura corno es el de la depu
ración de las aguas del Ebro.
Aamismo, en su carta, el al
calde recuerda que en 1976 
se llegó a un acuerdo, vin
culante para el MOPU, por 
el que se establecía un pro
grama para luchar contra la 
contaminación del Ebro.
Los dos puntos fundamenta
les de aquél acuerdo fueron 
la redacción de .una ordenan
za que regule el vertido de 
aguas residuales-industriales- 
y la exigencia de una depu
ración de los vertidos proce
dentes de los poh'gonos cu
ya gerencia corresponde al 
Instituto Nacional de Urba
nización (INU). El Ayun- 

* tamiento dice haber cumpli
do la parte que le correspon
día de dicho acuerdo al ha
ber aprobado provisional
mente en el Pleno del 9 de 
Febrero del 78 la corres
pondiente Ordenanza, que 
se encuentra en la actuali
dad pendiente de aproba
ción definitiva. Los recursos 
contra el expediente abierto 
por el MOPU podrían llevar
se adelante, según informa 
el alcalde, conjuntamente 
con los ayuntamientos de 
Pamplona y Tudela, tam
bién afectados por medios 
similares.
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mentales derechos huma
nos”. Uno-de los chabolistas 
allí presentes matizaría “Si 
dan dinero bienvenido sea, 
pero si la ciudad conoce en 
que condiciones vivimos, me
jor”. De momento no se co
noce cuál' va a ser la respues
ta’ de 1ÓS zaragozanos., a lo 
que si se conoce en estos 
momentos es que hay una se
rie de acciones encaminadas 
a difundir este problema, 
audiovisuales por los cole
gios, carteles en las calles, 
una mesa redonda que se ce
lebra hoy en el centro Pig- 
natelli, organizada por jó
venes en la que participarán 
personas directamente afec- 
taas, hay programadas reu
niones en las parroquias y 
un número extraordinario 
de Iglesia en Zaragoza. Car
tas a los socios... Ya sólo 
queda esperar la respuesta.

VIVIENDAS 
ADECUADAS

Una vez recaudados los 
fondos se intentará la plani
ficación de una serie de ac
ciones encaminadas a la ad
quisición de terrenos para la 
edificación de las viviendas. 
En este sentido se piensa 
que, otro de los objetivos de 
la campaña, es provocar una 
reacción social encaminada 
a que entidades oficiales 
presten su ayuda en la tarea. 

por eso una de las acciones 
importantes es conseguir 
que los organismos oficiales 
actúen también”. Se fijó 
pues el plan de actuación en 
dos fases, una primera en la 
que se centraría el problemá 
a base de estudio, y la se
gunda en que se realizarían 
las gestiones oportunas ange 
entidades públicas buscando 
la coordinación y articula
ción del apoyo privado y la 
gestión pública.

Asi, otro de los aspectos' 
que aparece claro en este te
ma es la necesidad de dife
renciar entre los distintos ti
pos de viviendas. “Ya que se 
debe conocer quienes están 
preparados para integrarse 
en unas vivienda normal y 
quienes deben ocupar un ti
po de vivienda intermedia.

EN ESPERA DE AYUDA

Estas son las líneas gene
rales de la campaña de este 
año, es la llamada que Cári- 
tas hace siempre en estas 
fechas, una llamada a todos 
los zaragozanos, una llama
da que debe servir para que 
todos nos sintamos obliga
dos a colaborar. Las cifras 
son escalofriantes, más de 
tres mil personas malviven a 
nuestro lado, Cáritas preten
de que cada miembro de 
nuestra ciudad se sienta com-

CAMPAÑA NAVIDEÑA DE CARITAS

HCAR El HIIIISMO
"Permitir esta situación avergüenza a una ciudad". Este es el lema de la 

campaña de Navidad de Cáritas-Zaragoza urbana. Una campaña destinada a 
concienciar a los zaragozanos sobre el enorme problema que más de 3.000 
personas están padeciendo. El prolema es el cbabolismo. Mucho se ha 
escrito sobre el tema. Las chabolas, en número de difícil cálculo, se alzan en 
ios alrededores y los barrios de nuestra ciudad. Cáritas ha querido con 
su campaña de este año apuntar el problema, las soluciones pueden ser 
difíciles, pero ahí hay un intento, un grano de arena que pretende iniciar él 
camino hasta la erradicación completa de esta situación en Zaragoza.

A "Pretendemos que la sociedad 
conozca el problema"

A En Zaragoza más de tres mil 
personas viven en chabolas

ZARAGOZA, 12 (ARA- 
GON/expres, por Concha 
MONSERRAT).- Cuando 
comenzó a gestarse la cam
paña apenas se conocían ci
fras, se sabía, eso sí, que el 
número de chabolas era im
portante, unas son ya casi 
familiares para los zaragoza
nos, son las que se alzan des
de hace tiempo en las grave
ras de la Paz, otras menos 
conocidas, por menos visi
bles, son también importan
tes en número, las hay en el 
barrio OUver, en la zona 
Arrabal-Ranillas, en el Cami
no de Juslibol, en el del Va
do, en Valdefierro, en el sec
tor Bajo Aragón-Las Fuen
tes y en la Química. Son ca
si tres mil personas, o tal vez 
más, las ocupantes de esos 
diminutos e insalubres habi
táculos, construidos con ma
terial de desguace, barro y 
cartones, gentes que se ha
cinan bajo un mismo techo 
sin agua, ni luz, ni materia
les destinados a calentar al
go el recinto. “Vivimos peor 
que las ratas” diría uno de 
los chabolistas presentes en 
la reunión del lunes.. Porque 
el lunes se presentó la cam
paña a los medios de comu
nicación de Zaragoza.

“ES UN COMPROMISO 
DE TODOS”

Han sido meses de traba
jo, meses de preparación y 

recopilación de datos, de 
elaboración de una campaña 
que Cáritas espera, tenga 
por parte de los zaragozanos 
una respuesta ejemplar. En 
el acto de presentación de la 
misma estuvieron presentes 
el arzobispo de Zaragoza 
don Elias Yanes, el director 
de Cáritas Ramón García 
Lisbona, miembros de la 
Junta Rectora, personas que 
trabajan directamente con 
los chabolistas y chabolis
tas. Don Elias Yanes recal
có la importancia de la 
campaña de este año, una 
campaña que, apuntó, “tie
ne unos riesgos, el primero 
porque el tema se presta a 
la demagogia fácil; otro es 
que se detenga en la mera 
descripción del problema, 
y no es eso, hay que res
ponder, no solo ver, y tam
bién puede parecer que cae
mos en un simplismo pater- 
naüsta”. En este sentido, 
tanto el arzobispo de Zara
goza, como los restantes 
miembros de Cáritas recal
carían “Cáritas no pretende 
solucionar, sino apuntar, de
nunciar un problema y mar
car el inicio de su solución, 
pero esta, sabemos, no está 
en nuestras manos”. A lo 
largo de todas sus anteriores 
campañas, Cáritas ha inten
tado principalmente sensibi
lizar a la sociedad de cara a 
un problema, esta sensibili
zación se ha traducido en 
una serie de aportaciones 

económicas destinadas pos
teriormente a que sean los 
propios beneficiarios los que 
participen directamente en 
la aplicación de esos fondos. 
Este año será también así, 
serán los propios chabolistas 
quienes colaboren a la hora 
de apuntar la posible solu
ción.

SE PARTE DE CERO

“Si es importante recau
dar fondos, no menos im
portante es lograr que la so
ciedad sienta el problema 
como propio”. Este sería 

BRUMA
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también uno de los princi
pios que rigen el espíritu de 
Cáritas. El director, Ramón 
García Lisbona, recalcaría la 
importancia que tiene la 
campaña en aras a mentali- 
zar a los zaragozanos.

El artículo 47 de la Cons
titución establece el dere
cho de todo español a dis
frutar de una vivienda digna 
y adecuada, y en esta cam
paña se habla de 500 fami
lias que viven en condicio
nes infrahumanas. “Intenta
mos que u,na parte de nues
tra sociedad asuma, como 
cristiana el problema, y que 
los otros lo contemplen des
de la óptica de los más ele-

En este sentido, se apunta
ron, como posibles vías, la 
participación de organismos 
oficiales que colaboren con 
sus planes de promoción de 
viviendas sociales. “Porque 
indudablemente un chabo- 
lista vive así porque las con
diciones del mercado le im
piden comprar una vivienda, 
y si pensamos hacer casas 
con lo que se recaude, some
tidos a los precios imperan
tes en el mercado, tendre
mos a lo sumo cuatro casas.

La Asociación 
para el Estudio de la

Ciencia de la 
Inteligencia Creativa

Le invita a la conferencia introducto
ria al curso que sobre la técnica de la 
MEDITACION TRASCENDENTAL, tal 
como es enseñada por MAHARISHI 
MAHESH YOGI tendrá lugar mañana 
JUEVES día 13 a las 5 y también 8 de 
la tarde, en el Salón de Actos de la 
CAJA DE AHORROS, CALLE JAIME 
I, 18. Las conferencias estarán a cargo 
de profesores graduados en Maharishi 
European Research University, Seelis- 
berg.-- Suiza.

ENTRADA LIBRE

prometido, que conozca el 
problema y aporte solucio
nes, soluciones que la orga
nización sabe no están en 
su mano “pero queremos 
que el problema se conozca, 
luego, cuando los ciudada
nos sepan sus magnitudes, 
que aporten ese pequeño 
grano de arena”. El chabolis- 
mo como tema, su erradica
ción como meta, en Zarago
za hay chabolas permitir 
que sigan es una vergüenza 
para nuestra ciudad.
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En Zaragoza /a cigüeña di/o $/, sí, sí y sí...

CUATRILLIZOS
(Tres chicas y un chico)

Cuatro incubadoras, cuatro, acogen a los nuevos hermanos. 
(Foto Jacinto Ramos)

Uno de los cuatrillizos reposa recién llegado al mundo. 
(Foto Jacinto Ramos)

Todos están hermosotes y con 
plenas probabilidades de vida

fíAGOZA, J2 (AfíAGO/V/expres,por M. Angel BfíU- 
I^CT).- De ser madre sin hi/os paso, en menos de una hora, 
3 ser madre de familia numerosa, dando a luz, felizmente, a 
cuatro criaturas preciosas, de auténtica locura, que hay que 
vedas para creerlas: Tres hembras y un varón. Fue, el cuá
druple natalicio, la noticia feliz del día zaragozano, y ten
dríamos que remontarnos a diecisiete años antes, para en
contrar un caso así. Jacinto Darnos fue el primer mortal que 
retrató a los niños que serán los más retratados del año. In- 
roediatamente llegaría con sus cámaras filmadores del Cen
tro Regional de Televisión Española en Zaragoza. Dicen las 
estadísticas que cada 600.000 partos, nacen cuatrillizos. Y 
estos son los primeros que nacen en el Hospital Materno-ln- 
fdntd de la Ciudad Sanitaria "José Antonio".

Nuestro compañero observa atentamente a las criaturas, reunidas en el "nido” de incuba
doras. (Foto Jacinto Ramos)La operación sanitaria se 

desarrolló con plena norma
lidad, siendo también el es
tado de la madre completa
mente satisfactorio. Y ahora 
vamos con el peso de los re- 
mén nacidos; el primero, 
chica, pesa 2.600 gramos; el 
segundo, chica, 1.600 gra
mos; el tercero, chico, 2.600 
gramos y el cuarto, una chi- 

2.375 gramos. Su evolu- 
.ción es favorable y están in
ternados en sus incubadoras 
en el Hospital Infantil, don
de tuvimos acceso, enfunda
dos en batas verdes y con 
calzas de plástico del mismo 
color.

En lá cara de las monjas 
y las enfermeras, y no diga- 

médicos, se retra
taba la alegría del gran acon- 
ecirniento. Luego supimos 

MUe la madre de las criaturas 
lene 39 año.s y éste es su 

pnmer parto. Los felices pa- 
jres viven en Epila y ella 
y C ingresada hace un mes.

^abía que en su claus- 
materno había cuatro hi- 

a la vida, 
íh, visitadísimaX "r que para

lógicamente, han teni- 
9ne ser interminables.

allí manera de sacar
sp ’ nombre de los padre.s 
taría^^ no.s facili-
nadr iniciales, pues el 
snÍ? consultar con 
ra hablar pa-
T., ? medios informativos. 
infJt buscamos la
dovk*^^’®” Eor nuestro la- 

y hemos sabido esto :

Los padres felices contra
jeron matrimonio hace unos 
dos años. Ella es zaragozana

Hile se íefieee les mayaritarins
ARAGON inició el proceso que le habrá 

de conducir hacia la autonomía, con el 
pronunciamiento que deben hacer los ayunta

mientos aragoneses. Son ya más de 400 los 
que se han pronunciado, pero faltan muchos, 
demasiados, para el tiempo transcurrido.

Significativamente, en la provincia de Te
ruel, donde la mayoría de los consistorios es- 
tan en manos de U.C.D. no se han producido 
casi adhesiones. Se explican; en una asamblea 
de alcaldes de U.C.D. convocada por el Sr. 
Biel, senador por U.C.D. por Teruel y secreta
rios generales d.e la D.G.A. se decidió retrasar 
el apoyo de esos pueblos para negociar con es
ta decisiva arma en la mano, una proporcio
nalidad igualitaria en la representación de la 
provincia en el futuro parlamentario aragonés, 
La intencionalidad partidista de esta maniobra 
es obvia, para quienes conocen el actual equi- 
hbrio de fuerzas en Aragón.

Definitivamente, habremos de concluir lo.s 
aragoneses en que el camino de la autonomía, 
además de ponérnoslo muy difícil en Madrid, 
va a tener que superar determinadas deficien
cias de nuestra actual representación política.

Es triste, muy triste el espectáculo de re
nuncios y tibiezas que se observan entre lo.s 
actuales gerentes de la D.G.A es decir, la 
UDC y el PSOE.

Mientras; un pueblo al margen de todo pro

FORO®

tagonismo, escéptico y algo asqueado de tan
ta ineficacia y talto ocultismo. Un pueblo de
fraudado del juego lamentable de medias ver
dades y semántica-ficción (partida presupues
taria “no vinculante” para el trasvase, “racio
nalización” del proceso autonómico, etc.) que 
intenta hacer digeribles a los estómagos ya áci
dos de los aragoneses, las ruedas de molino de 
un cínico centralismo.

La autonomía y su regulación es un asunto 
vital para el desarrollo de las libertades demo
cráticas y el medio que puede permitir un fu
turo socio-económico algo mejor para Aragón. 
Quienes ostentan la representación parlamen
taria del pueblo aragonés, no disponen del po
der político para conducirla a los niveles que 
nuestro pueblo merece, porque ese poder, por 
conducto de sus partidos, se ha ido a Madrid. 
Actúan condicionados y en muchos casos por 
delegación.

Tengo un margen de comprensión amplio 
p;ira los aragoneses que se encuentran en esa 
situación. A vece.s pienso que ex-conipañeros 
de lucha democrática, cuyo aragonesismo me 
consta, tienen que sufrir cierta frustración por 
el papel que les toca jugar, pero eso no mejora 
el juicio que merecen ante un pueblo que es 
acreedora una mayor'transparencia.

Hay que informarse de lo ejue se cuece en 
Madrid v (‘.scuchar a nuestros (?) políticos de

y él, que tiene cuarenta años 
es natural de Epila y se lla
ma Miguel Barraqueta Cabe
te, trabaja en una empresa 
de áridos y lleva una pala de 
gravería.

El embarazo de la madre 
lo ha vivido el pueblo de 
Epila con auténtica especta- 
ción, en cuanto al nacimien
to de sus hijos. Consultado 
un vecino nos ha dicho.

—En el pueblo, durante 
casi un mes, no se hablaba 
de otra cosa. Sabíamos que 
llevaba tres, pero -cuando 
nos han dicho que han naci
do cuatro, la alegría ha sido 
grande.

Si, tanto que pronto ten
drá Épila cuatro nuevos ha
bitantes y habrá que ampliar 
la guardería, para acoger a 
tan preciosos huespedes que
de verdad, son cuatro rolli- 
cos de manteca. ¡Felicida
des, padres felices!

UCD y PSOE en Aragón para entender la in
coherencia que genera la dicotomía de intéres
ses que supone el defender Aragón encuadra
do en una disciplina de partido centralista.

Ante la autonomía ya no caben más omi
siones. UCD y PSOE en Madrid han admitido 
implícitamente que son partidarios del mode
lo de autonomía limitada que desarrolla el ar
tículo 143 de la Constitución, para varios pue
blos del Estado, entre ellos el nuestro. Y ESTO 
ESTA PACTADO. Aquí los aragoneses de esos 
partidos han afirmado con claridad que sola
mente la vía del art. 151 que desarolla unas 
competencias más amplias, era la aceptable 
para nuestra autonomía;

Yo pido, exijo una definición clara a estos 
hombres. Un compromiso formal ante el pue
blo que los ha elegido y ha apoyado a sus par
tidos. Y sobre todo una actuación coherente 
con su opción. Siempre para las personas ho
nestas será mejor esto, que no servir de caballo 
de troya a las servidumbres e injusticias que 
todavía hoy, nos transfiere el centralismo de 
un Estado sólo sensible a las presiones de la 
violencia.

Carlos S. MURILLO 
(MOV. NACIONALISTA ARAGONES)
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Profesores y alumnos 
declaran 

huelga indefinida

ZARAGOZA, 12 íARAGON/expres)- 
En medio del caos administrativo y cultu
ral en que vive Aragón, con unos institu
tos que se hunden y de puro milagro no 
aplastan a los alumnos, unas escuelas pé
simamente dotadas y todas las deficien
cias que puedan imagidarse estamos a 
punto de perder también la Escuela de In
genieros Superiores que. tantos esfuerzos 
costó instalarla en Zaragoza. Ayer, una re
presentación de alumnos, visitó nuestra 
Redacción para entregarnos un escrito en 
el que nos comunican “que ante la preca
ria situación en que se halla la Escuela de 
Ingenieros Superiores, debido a la total 
falta de dirección, y a la escasez de me
dios materiales y económicos (ausencia de 
talleres y laboratorios, escasez de espa

LA ESCUELA DE
INGENIEROS SE NUNDE

La falta de dirección y la escasez de medios, 
la han colócado en trance de desaparición

cio...), y agravado el problema por el in
cierto futuro de la escuela; no hemos vis
to otra salida y ios alumnos y profesores, 
estamos en huelga.

El problema es antiguo. Desde el mo
mento en que el ex-director de la escue
la, D. Federico López Mateos, se planteó 
la posibilidad de acceder al cargo de Rec
tor Magnífico, todos los asuntos relacio
nados con la escuela quedaron paraliza

dos. Valga como muestra el hecho de que 
en 1977, debía finalizarse la nueva escue
la, y en estos momentos todavía no se ha 
realizado la presentación del proyecto de 
construcción de esta escuela en el Colegio 
de Arquitectos, cauce obligatorio que ha 
acarreado la perdida de cuantiosos presu
puestos, que el Ministerio había concedi
do y debido al tiempo transcurrido la 
consiguiente devaluación del resto de es

tos presupuestos.
El principal problema ha sido la ausen

cia de un director legalmente constituido. 
La cuestión viene de lejos: El Sr. Martín 
Zorraquino había sido elegido y ratifica
do por la escuela, pero cauces burocráti
cos y chanchullos de toda índole, han 
ocasionado que concesiones, como los 
seis millones de pesetas de la Caja de Aho
rros, hayan sido congeladas por la falta 
de una firma legal oue asumiera la respon
sabilidad de este crédito.

Estos son algunos de los problemas 
que nos envuelven, que podrían llegar, si 
no hallamos pronto una solución, a la de
saparición de la única Escuela de Ingenie
ros Superiores de Aragón.

Por el proyecto de Autonomía Universitaria y 
la posible subida de tasas y otros motivos

PUEDE HABER HUELGA GENERAL 
EN LA UNIVERSIDAD LA MANIFESTACION 

CONTRA EL TRASVASE
ZARAGOZA, 12 (ARA

GON/expres).— Es muy po
sible que hoy decidan los 
universitarios zaragozanos 
llevar a cabo una huelga de 
dos días de duración o un 
paro con carácter indefini
do. Desde hace unos días, el 
ambiente universitario se es
taba “calentando”, debido a 
problemas como la situación 
de los becarios que todavía 
siguen encerrados en el Rec
torado; el proyecto de ley 
de autonomía universitaria 
(que ha llevado a los estu
diantes de la Universidad 
Autónoma ’ y Complutense 
de Madrid a secundar un pa
ro para protestar contra la 
misma); la posible subida de 
las tasas académicas, así co
mo por motivos de tipo po- 
h'tico.

Para estudiar toda esta 
problemática está previsto 
que sobre las diez de la ma
ñana de hoy, se celebren 
asambleas en todas las Fa
cultades para decidir su pos
tura ante los problemas an
tes planteados. Por último, a 
las 12 de la mañana se lleva
rá a cabo una asamblea de 
distrito, en donde se valora
rán las decisiones de cada 
Facultad, para Uegar, en to
do caso, a la convocatoria 
de un paro de dos días, o 
con carácter indefinido.

LOS PROFESORES 
ADJUNTOS 
NUMERARIOS DE 
LA UNIVERSIDAD 
SIGUEN EN HUELGA

Los profesores adjuntos 
de la Universidad de Zara-

VICTORIA Ho;
UNA HISTORIA DE AMOR SE ESCRIBE 

TAMBIEN SOBRE UNA MUJER CASADA 
Y UN JOVEN SOLTERO

ANIMA MOFFO • GIANNI MACCHIA

LOS PECRDOS 
INCONFESABLES 
DE UNA 
SEÑORA BIEN

JEAN CLAUDIO ALICIA BRANDET 
JACQUES MERLIN • GIGI BALLISTA 
BERYL CUNNINGHAM y CLhUDIE LANGE

MICHELE LUPO

5-7-9-10,45 (MAYORES DE 18 AÑOS)

■ Los profesores ed/untos continúan en paro

goza, tras una asamblea que 
realizaron ayer, han decidi
do continuar con su postura 
de paro, ante la falta de in
formación fidedigna sobre la 
solución definitiva de los 
problemas que tienen plan
teados. “Solución que espe
rábamos que iba a quedar 
resuelta, a la vista, una vez 
más, de las promesas de las 
autoridades ministeriales, 
tras el último Consejo de 
Ministros”.

Recordamos que uno de 
sus problemas principales se 
basa en los complementos 
de dedicación “los cuales no 
constituyen una solicitud de 
subida de sueldo”. Mientras 
los sueldos base de estos 
profesores están en relación 
proporcional con los que 

perciben los agregados y ca
tedráticos de la Universidad 
(índice de proporcionalidad 
10 para adjuntos y agrega- 
dosyll para catedráticos. 
Y coeficiente de cuerpo 4,5 
para adjuntos, 5 para .agre
gados y 5,5 para catedráti
cos) “resulta que, por el 
contrario, los complemen
tos de dedicación aún ha
biendo sido reconocidos in
cluso por varios ministros 
de Educación, sufren una 
merma aproximada, para los 
adjuntos, del 40 por cien”. 
Debido a ello “el temá afec
ta a la propia dignificación 
y valoración social deL tra
bajo académico de un cuer
po de funcionarios ya de 
por sí discriminado, en rela
ción con otros de la misma 
o menor incidencia social”.

Por último, los profeso
res nos han indicado que 
“lamentamos vemos forza
dos a mantener esta postura 
en la medida que afecta al 
norihal desenvolvimiento 
de la Universidad, pero que
remos recalcar que esta pos
tura sólo ha sido tomada 
tras agotar infructuosamen
te otros canales de solu
ción”. También nos han ex
presado que una vez que la 
situación vuelva a .la nor
malidad, intentaran median
te acuerdos previos con los 
alumnos afectados por su 
postura de paro, recuperar 
las clases perdidas.

EL PROBLEMA
DEL MIXTO NUMERO 4

La coordinadora del Ins
tituto Mixto número 4 nos 
ha informado de que existen 
dos propuestas para solucio
nar su problemática actual. 
Por una parte, el Ministerio 
propone la distribución de 
los alumnos entre los distin
tos Institutos de la ciudad. 
Uno de ellos podría ser el de 
La Paz. Se tendrían que ha
cer jornadas intensivas, tan
to de mañana como tarde, 
para que todos los alumnos 
tuvieran sus clases respecti
vas. La coordinadora, sin 
embargo, no está de acuer
do con esta solución, al con
siderar que ello significaría 
la desaparición del Instituto 
4.

Por su parte, los alumnos 
profesores proponen ocu

par el antiguo Colegio de los 
Maristas, que, está actual
mente en manos de una in
mobiliaria. Al mismo tiem
po piden que el Ministerio 
pague el alquiler correspon
diente, “mientras se cons
truye un nuevo edificio en 
9 meses como se ha hecho 
en otras ocasiones”.

Los alumnos han convo
cado para hoy, a las 11 de la 
mañana, en el Aula Magna 
de la Facultad de Ciencias, 
una asamblea para estudiar 
las medidas de presión que 
se pueden llevar a cabo. En 
cuanto a los padres, pode
mos decir que a las 8 de 
ayer tenían previsto realizar 
una asamblea para definir
se sobre cual de las dos al
ternativas antes menciona
das iban a apoyar. No obs
tante, se espera que sea la 
que propugnan los alumnos 
y profesores, la cual tam
bién es vista por buenos ojos 
por la dirección del Institu
to.

Sr. Director:
¡Increíble!. Uno se pregunta por qué hoy, a tra

vés de losmedios de comunicación puedan manipu
larse, magnificándolas, acciones puramente políti
cas con informaciones contrarias a la realidad y al 
sentido común y promovidas por una serie de si
glas de políticas social-marxistas de todos los pe
lajes, y que eso se haga por quienes su propia natu
raleza estarían obligados a lo contrario, o, a lo su
mo, a informar con estricta sujeción a la verdad.

Que la manifestación preparada por la Uaga, 
¿de qué pelaje es?, fué un gran fracaso (como la 
comunista del día 5 y su jornada de lucha del 6), 
nadie que la viera podrá negarlo... menos, paradó
jicamente, los medios de comunicación de Zara
goza, que se tragan todo lo que les dan. ¡Increíble!.

Despues de que las respectivas redacciones apo
yaran machaconamente tal convocatoria para so
licitar la retirada de una partida para el trasvase, no 
vinculante; de que el Diario del Congreso publicara 
la declaración del ministro de OPU retirando tal 
partida y afirmando que el Gobierno no tiene nin
guna intención de trasvase alguno; que esté para 
constituirse una comisión mixta Gobierno—Aragón 
(aprobada en el Senado por unanimidad) para es
tudiar los riesgos pendientes del Ebro y su financia
ción, etc. A pesar de todo eso, había que llevar ade
lante la manifestación según lo programado por la 
izquierda zaragozana, marxista-comunista, y de pa
so dejar bien al Alcalde, que se metió, como suele, 
donde no le llaman, y que invitó a todos los veci
nos..., a tomar parte en la manifestación. Pero ahora 
con otros motivos... No importa cuáles, el caso es 
incordiar, molestar al ciudadano, insultar y zaherir 
a personas y entidades honorables, para lo que cual-, 
quier ocasión es buena.

Por fin tiene lugar la manifestación en la que se 
pidió de todo y se insultó como decimos a todo. 
¿Era preciso?. Porque: ¿Quién apoya aquí el tras
vase?, ¿quién NO desea los regadíos? En el reco
rrido de la manifestación, que estuvo a cargo de los 
energúmenos de siempre, proliferaron, eso sí, ban
deras comunistas y alguna republicana. Deben decir 
la verdad, y por qué se toleran estas aparentes ma
nifestaciones democráticas que son el griterío de la 
chusma, que no del pueblo como tal, que es otra 
cosa y ustedes lo saben. Los de las pintadas que 
avergüenzan a los zaragozanos de serlo...

No hay derecho a que se diga, que fueron unos 
diez mil los manifestantes, que la ciudad fue un 
clamor y que fue masiva (?) la participación de 
agricultores de la Región. ¿Será posible?. Estuvimos 
en ella y apenas alcanzarían un millar, calculado 
muy alta la participación. De la plaza de San Fran
cisco nunca arrancaba porque éramos cuatro gatos 
mal contados, y en la Puerta del Carmen (no alre
dedor de ella) estaríamos unas 600, no más.

Sres; de ios medios de comunicación: Con estas 
manipulaciones que se traen, sin atreverse a llamar 
al pan pan y al vino vino, hacen un flaco favor a la 
democracia y a sus libertades, y contribuyen a lle
var al país a un callejón sin salida, porque la ciuda
danía piensa que son sus representantes los de las 
siglas vociferantes, llegando a la conclusión de que 
la democracia no nos sirve. Entregan ustedes gratis 
al marxismo-comunismo los medios que no tiene, 
aunque ahora sabemos que les vienen incluso de 
los países del Este... ¿Está claro?. Digan la verdad 
e informen, pero por su cuenta y riesgo, que es lo 
honrado y lo honesto profesionalmente hablando.

Un saludo

. A. F.
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La reunión 
de partidos 
políticos 
para la 
autonomía
aragonesa

ZARAGOZA, 12.-(ARAGON/expres)-.De ^'alu- 
cinante" calificaron todas las fuentes consultadas 
por este periódico el comportamiento de UCD en la 
reunión de partidos políticos aragoneses que finalizó 
pasadas las 12,30 de la madrugada del pasado lunes. Era 
ya martes cuando los participantes salían del Palacio 
de la Diputación en Plaza España haciéndose cruces 
sobre qué era lo que acaban de realizar. A ciencia 
cierta muy pocos lo sabían, pero casi todos coincidían 
el algoso el partido gubernamental se aclara definiti
vamente en el tema autonómico, o no habrá más 
reuniones como ésa.

Recordarán los lectores de 
“A/e” que en nuestra anterior 
edición ofrecimos un muestrario 
de opiniones de participantes re
cogido horas antes del inicio de 
la “mesa”. En dicho muestrario 
todos los consultados daban co
mo seguro que se elaboraría un 
documento o manifiesto dirigido 
al pueblo de Aragón en el que, al 
menos, se hiciese una declara
ción formal proautonomista. No 
hubo posibüidad de llegar a tan
to, pues ni siquiera en los puntos 
más elementales se alcanzó el 
acuerdo.

LOS REPUBLICANOS
DESENTONAN

La reunión empezó tratan
do el tema del “modelo auto
nómico” según las dos vías que 
prevé la Constitución. Todo el 
arco de fuerzas políticas allí pre
sente fue pronunciándose en fa
vor del artículo 151 del texto 
constitucional. En esta fase del 
encuentro incluso la UCD, si 
bien no de una forma clara y 
contundente, llegó a dejar entre
ver que ella también estaba por 
ese camino. Sólo una voz discor
dante sonó en la sala: Izquierda 
RepubUcana, quien parecía no 
darse cuenta de que aquello no 
era un mitin, sino una “mesa de 
partidos”, pues empleó sus tur
nos de intervención en arremeter 
contra “la Constitución monár
quica” y contra “la izquierda re
formista y pactista”. Algo increí
ble, fuera de tono y que lo único 
que conseguía era consumir el 
tiempo, pues a los presentes des
de luego no iba a convencerlos. 
La primera lección ya se puede 
extraer de aquí si no se está dis
puesto a transigir y “olvidar” 

principio que no se 
están discutiendo en ese momen
to. lo mejor es no hacer perder el 
tiempo a los demás y no perder
lo uno mismo.

Una vez solventado estre pri- 
ti®r“round”, alguien, no hemos 
conseguido saber quién pues de 
todos los presentes a los que 
consultamos nadie lo recordaba, 
sacó a relucir el tema del pro
nunciamiento autonómico de 
^s corporaciones locales, hacien
do referencia directa a Teruel, 
pquí empezó el principio del 
tw. Si no estaba el ambiente 
Pastante caldeado con las ante
riores intervenciones de Izquier
da Republicana, faltaba solamen-

Un triste [fioaaAib

te escuchar lo que siguió en boca 
de los representantes centristas 
que estaban en la “mesa de par
tidos” .

UCD NO SE 
COMPROMETE
A NADA ___________ _

Resumiendo, pues sería de
masiado largo y penoso repro
ducir tal sarta de cosas incohe
rentes, los portavoces de UCD vi
nieron a decir que ellos no te
nían capacidad de cornprometer- 
se a nada, que no podían garanti
zar el comportamiento de sus 

La UCD polarizó las críticas 
de todos los presentes

militantes que ostentan alcaldías 
en los ayuntamientos turolenses, 
que no está nada claro que a 
Aragón le convenga la vía del 
151, que sería mejor reconside
rar todo el asunto a la luz del 
modelo autonómico recogido en 
el artículo 143-148 de la Consti
tución, que las respectivas orga
nizaciones provinciales de la 
UCD son “autónomas” en este 
tipo de cuestiones, etc..etc.,etc.

Ni que decir tiene que el resto 
de los participantes de la reunión 
se les echaron encima. Allí se es
cuchó de todo. Desde que si no 
tenían capácidad para compro
meter a su partido qué es lo que 
estaban haciendo aUí, hasta que 
era vergonzoso que a estas altu
ras aún se estuviese dudando, 
-pués ahí está el nudo de la 
cuestión- sobre la conveniencia 
de un modelo autonómico u‘ 
otro. Ante las andanadas que les 
llovían, los centristas se limita
ban a callar y a dar muestras de 
abundantes y excesivos nervios. 
En un momento del debate, si 
es que debate se le puede llamar 
a esto, Luis Alfonso de Miguel, 
actual secretario provincial de la 
UCD-Zaragoza, sacó el texto de 
la Constitución y con él en la 
mano dijo que “hablar del artí
culo 151 de la Constitución sig
nificaba no decir nada” A eso se 
le contestó que había notables 
diferencias entre él, un modelo 
autonómico (151) y otro ( 143).

EL PROXIMO ENCUENTRO, 
AUN SIN CONFIRMAR 
EL MARTES

Entre unas cosas y otras, ha
biendo empezado a las 7 de la 
tarde pasadas, la reunión finalizó 
cerca de las 12,30 de la noche. 
En eUa no se llegó a ningún 
acuerdo concreto, pues desde el 
momento en que los representan
tes de UCD ae que no p o - 
dían comprometer la posición de 
su partido, no había ya posibili
dad de firmar documento algu
no. Se habló de la posibilidad, a 
falta de confirmación posterior, 
de volver a reunirse el martes 
próximo, siempre y cuando se 
cumplan dos requisitos: que los 
portavoces centristas vengan 
convenientemente autorizados 
para tomar posturas como parti
do y que la posición de éste 
respecto a los municipios de Te
ruel quede difinitivamente cla
rificada.

Algunos de los asistentes, que 
no todos, fueron: Mariano AJier- 
ta y Luis Alfonso de Miguel por 
la UCD; Shinz de Vianda, San
tiago Marracó y Ehas Cebrián 
por el PSOE; Enrique Gastón y 
Burriel por el PCE; Javier Láza
ro por PTA; Mur por el PAR;

Emilio Gastón por el PSA; Ca
sado por Coalición Democráti
ca; etc...

BOLEA SE QUITA
EL MUERTO DE ENCIMA

Antes de iniciarse la reunión 
propiamente dicha. Bolea, Cris
tóbal Montes Carlos Lahoz, en 
representación* de la Diputación 
General de Aragón, se limitaron 
a dar la bienvenida y a aclarar 
que la DGA, como tal institu
ción, no tenía arte ni parte en es
te asunto, que se hmitaba a po
ner los locales. Una postura que 
a más de uno asombró y que, 
desde luego, no dice mucho en 
favor del órgano preautonómfeo 
aragonés.

En resumen, poco o nada se 
sacó en claro de la reunión de 
los partidos políticos aragone
ses de la que se esperaba, como 
mínimo, un pronunciamiento 
preautonómico. Todos lo daban 
como seguro y lo único que se 
iba a negociar era el contenido 
de dicho “pronunciamiento”. 
No hubo posibüidad de nego
ciar nada, pues el partido que 
mayor número de votos obtu
vo en Aragón en las últimas 
elecciones generales aún no tiene 
constituido su órgano directivo 
a nivel regional y, lo que es más 
grave, no tiene clarificada su pos
tura respecto al modelo autonó
mico por el cual batallar.

E
l pacto autonómico no acaba de llegar. Eso dicen los 
representantes de los partidos políticos, reunidos hasta 
la madrugada de ayer en una sesión de trabajo y 
delTate muy poco fructífera.

Los partidos dicen que el pacto se les ha puesto 
cuesta arriba porque una provincia aragonesa, Te

ruel, les ha salido respondona, digo al revés: Que no responde, o 
que adopta esa actitud clásica de las encuestas “gallup": No sabe, 
no contesta.

El teléfono autonómico de Teruel sigue comunicando, y los 
partidos interesados en el cotarro le echan la Culpa de ello a la 
UCD, a su sistema y a su disciplina de partido. ¿Qué hace la UCD 
turolénse que no empuja a sus alcaldes a decir que sí a ese proceso 
autonómico que ella misma defiende? La UCD no sabe, no 
contesta. La UCD -dicen- no desea utilizar ni siquiera los 
sencillos métodos franquistas de telefonazo y tentetieso; quizá es 
que no se quiere arriesgar a un colectivo encogimiento de hom
bros por parte de los municipios turolenses. Q quizá es que esos 
métodos no son democráticos.

La reunión polipartidaria acababa en la madrugada del lunes 
como el rosario de la aurora, en medio de dimes, diretes y repro
ches gordos a los centristas. Porque sin la "casa" de Teruel arregla
da, no se puede echar andar en esto de la autonomía, ni hacer 
pactos.

Hubo quien, después de la reunión, auguró que si la UCD no 
arregla sus asuntos en Teruel y- no pone firmes a sus alcaldes, la 
tercera provincia aragonesa podría quedarse fuera del proceso 
autonómico por mera dejadez política; y hubo quien afirmó que 
si Teruel no quiere moverse, las otras dos provincias sí lo han he
cho, y que más vale pájaro en mano que ciento volando, y que 
autonomía no hay más que líha -y no muy segura-, y que a Te
ruel nos la dejaron los moros ahí abajo, y que... Y muchas cosas 
más, de este calibre.

Los políticos se enfadaron, pues, con los abúlicos ayuntamien
tos turolenses, y a través de ahí, con el sistema de organización 
política regional que sigue la UCD.

Antes de esta reunión polipartidaria creo que hubo quienes se 
permitieron recordar al “staff" político regional que el sistema es
cogido para el pacto autonómico podría hacer agua por cualquier 
sitio. Uno de esos sitios era Teruel, y ahí tenemos la demostración 
de que quienes afirmaban -o afirmábamos- tal posibilidad no es
tábamos haciendo catastrofismo, ni defendiendo procesos centra- 
llzadores de rebote, sino señalando que un proceso político auto
nomista de la envergadura del que se pretende no sería licito per
geñarlo en torno a una mesa, por muy representativa que ésta fue
ra. Mientras el afán autonomista no salga a la calle o al campo -y 
en Teruel todavía no ha salido- todas las reuniones de ese tipo, 
en torno a una mesa, podrán acabar como la de la madrugada del 
lunes. Culpables habrá en todo momento; unas veces será la UCD 
con su desórden político, y otras la ultraderecha, o la ultraizquier- 
da, o... Pero ni la UCD ni nadie podrían frenar u obstaculizar un 
proceso autonomista en el momento en que este proceso estuviera 
siendo exigido desde la calle, y por una mayoría ciudadana bas
tante curiosa. Más cuando los reunidos que discuten, abren una 
ventana para oxigenarse, y lo único que entra por esa ventana es 
un silencioso aire de madrugada, viene la desesperación, el aburri
miento y el echar culpas.

El hecho es que en Teruel no despierta el sentimiento autono
mista ni a aldabonazos; y me pregunto si ese sentimiento estará 
hoy muy desperezado en tierras de Huesca o Zaragoza.

Mientras se aguarda a que los “síes" sigan llegando a la Diputa
ción General, los partidos prometen volver a reunirse, bajo el 
compromiso formal de los centristas de presentar, para entonces, 
soluciones concretas al temá turolense. Paciencia y barajar.

J. L Costa Ve/asco

PULSO BILBILITANOi
EL COBRO A DOMICILIO DE LOS CONTADORES DE AGUA

CALATAYUD, 12. (ARAGON/expres). - Raro es el segu/da parte y a veces hasta tercera. Los contadores de agua en Calatayod tie- 
n«»n una historia oue ya se ha convertido en rocambolesca.

’””¿?‘Xtas de muchas viviendas bllbilltanas han sido abiertas Pjr ».

el inquilino concretando que le han visitado. cabeza con sus frases—
r^aiatavud es tierra de hombres —llevamos la TVE en la cabeza con su*

’¿î’mlo’îîoVX'res en nombre de nuestro Ayuntamiento *

qui/n suplantaba el nombre de nuestra ciudad para esta ZAPATERIA
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CONFECCION CABALLERO
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Viste hoy
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ZARAGOZA
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Bretón, 7 - 9 
Telf. 353305

Descuentos especiales 
para deportistas, 
presentando el carnet 
de su asociación

Bretón 7 - 9 
Telf. 353309

EXPOSICION: 
Bretón, 18 - 20 - 
Teléfono 35 27 21

FABRICA:
Vicente Bardavi'u, 15 
Teléfono 338531

GARCIA SANCHEZ, núm. 7
Teléis. 25906'1 - 252985 - 359700 - 359704

ZARAGOZA-5

DISTRIBUIDOR 
OFICIAL DE 

pogu

SUS compras
Navideñas

en este sector

BRETON
GARCIA SAN CHEZ-

MOBILIARIO DE COCINA Y BAÑO 
DECORACION. PROYECTOS

Bretón 22-24 - Teléf. 351441 - ZARAGO2A-5

UNA JOVEN AUTOESCUELA DOTADA 
DE LOS MAS AVANZADOS METODOS 
DE ENSEÑANZA

los comerciantes
e industriales

Bretón, número 3 
Teléfono 351483

P.O G ral. Mola, 49
Teléfono 37 51 08

ZARAGOZA

de este sector
le desean una feliz

Navidad
y un próspero y venturoso

año 1980

suministros para ia construcción

MAQUINARIA Y HERRAMIENTAS 
PARA LA CONSTRUCCION Y 
OBRAS PUBLICAS

Gordo Sánchez, 27 - Teléfono 35 3 2 50 

ZARAGOZA-5

SECCION SASTAERIA

• ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 
• ELECTRODOMESTICOS

GARCIA SANCHEZ, 28 - Telf. 257832

ZARAGOZA

fíEPU ESTOS DEL A UTO MO V/L 
ESPECÍAL/DAD ENPfí/MEfíASMARCAS

BLAZQUEZ 
AUTO
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En relación a las obras de reapertura del Refugio de Ordesa

D UENO, pues pasó lo que tenía que pasar, y el fastuoso 
Invento ese del,"Pabellón Imperial” que ha montado la 

S. D. Huesca, se ha Ido al garete.

EL FRACASO 
DEL PABELLON

Y pasó lo que tenía que pasar, porque una "bomberada” 
de ese tamaño —y que me perdonen los bomberos— no podía 
acabar de otra forma.

Para que no digan que estas afirmaciones se hacen a toro 
pasado, tendré que aplaudirme yo mismo,—que si no lo hace 
nadie— y recordar que en "El Cajón”, ya se dijo esto hace 
bastante tiempo. \

Las pérdidas del primer día de actuaciones se cifran en 
unas cuatrocientas mil pesetas, según eso que suele llamarse 
fuentes generalmente bien informadas.

Ya supongo, que ahora todo el mundo se volverá contra 
los directivos que organizaron esto con su mejor voluntad. 
Pero es que, sólo con buena voluntad no se llega a ninguna 
parte.

Parece, que aún se está a tiempo de solucionar la situación 
y evitar esta marcha que podría acabar con la economía del 
Huesca.

Y la solución van a ser las Peñas Recreativas, que se harán 
cargo del invento, intentando salvar la bofetada económica 
que se viene encima. Las peñas, como siempre, con más mo-
ral que un equipo de fútbol.

Y el Huesca, se reserva únicamente el día de Nochevieja 
para ver si consigue recuperar lo que ha perdido en el primer 
día de funcionamiento.

SI me permitieran un consejo, les diría que jamás negocien 
con un representante artístico —o con algunos de ellos— si no 
es en presencia de sus abogados, sus médicod y sus confe
sores.

De lor que no hay duda es que el "Pabellón Imperial", 
que en verano debe estar instalado en algún sitio, en invierno 
no hay quien consiga airearlo.

Y por traerlo a esta ciudad, una agencia zaragozana ha co
brado —o pretende cobrar que nunca se sabe— más de medio 
millón de pesetas.

¿Y de bingo? Pues la panacea universal, ni es tanta pana
cea ni tan universal. Algo llegarán a ganar, pero el cuento de 
la lechera, pues eso, un cuento.

Por eso, n.o pienso que el mérito de autorizarlo ha sido del 
sogernador, sino que esta vez se ha equivocado. A perdonar, 
don José, pero Huesca, con las cuentas en la mano, no da 
para tres bingos. Y tal vez hubiera sido mejor agotar las posi
bilidades de una negociación a tres bandas. En ciertas ocasio
nes me siento rejuvenecer.

TIBERIO

Santiago Marracó 
interpeteaíGobierno

Con fecha 14 de no- ■ —/Ohó rr¡tprin< ri»Con fecha 14 de’no-
viembre y por el diputa
do socialista por Huesca 
Santiago Marracó, ha si
do enviada al Gobierno 
una serie de preguntas so
bre las obras en el Refu
gio Nacional del Parqué 
de Ordesa.

Por el Ministerio de 
Comercio y Turismo se 
ha procedido a la redac
ción de un Proyecto de 
Reforma y Mejora del 
antiguo edificio, cerrado 
desde hace unos años. El
Ayuntamiento de Torla, 
donde se ubica, concedió 
la licencia en el convenci
miento de que el Refugio 
sería cedido al Municipio 
por el Gobierno, extremo 
no confirmado oficial
mente, pero sí afirmado 
de forma oficiosa por 
miembros del partido del 
Gobierno.

Por otra parte la Ad
ministración del Parque 
Nacional elevó la solici
tud de que el edificio 
fuera adscrito para Cen

tro de Información e In
terpretación, por su em
plazamiento ideal e insus
tituible, dentro del Par
que. Las obras han co
menzado sin la precepti
va autorización del Patro
nato del Parque Nacional 
de Ordesa, del que es 
presidente el gobernador 
civil de la provincia, 
quien teniendo conoci
miento de las obras no ha 
convocado al Patronato. 
Tampoco han sido dadas 
a conocer oficialménte al

ICONA, produciéndose 
una grave ocultación de 
hechos que sin duda pue
den perjudicar el funcio
namiento futuro del Par
que Nacional.

Ante estos hechos se 
pregunta al Gobierno:

— ¿Pretende el Minis
terio de Comercio y Tu
rismo entregar el refugio 
al Ayuntafniento de Tor
la? En caso afirmativo, 
¿en qué condiciones eco
nómicas y normas de 
uso? *

— ¿Qué criterios de
servicio público o renta
bilidad han impulsado a 
la Administración para la 
apertura del Refugio? 
¿Se-ha hecho alguna eva
luación de esta inversión? 
¿Se han analizado los 
sectores de infraestructu
ra turística necesitados 
de desarrollo en el valle 
de Broto, que justifiquen 
la elección de esta alter
nativa?

— ¿Cuál es la actitud 
del Ministerio de Agricul-
tura, que tolera estas 
obras de las que al pare
cer no tiene conocimien
to oficial? Y si lo tiene o 
ha ha tenido, ¿cuál es el 
funcionamiento del "Par
que de Ordesa, y cuál es 
la responsabilidad por 
tanto oel presidente del 
Patronato del Parque y 
gobernador civil, en 
cuanto a la compatibi
lidad de estas obras y los 
fines del parque, y a la le
galidad de las actuacio
nes?

Según el último Boletín Informativo de la Cámara
de Comercio e Industria de la provincia de Huesca (3)

POCO DINAMISMO EN EL COMERCIO 
EXTERIOR Y LA INDUSTRIA

EL COMERCIO EXTERIOR

Muy poco movimiento se ha registrado en las opera
ciones de la importación, continuando en un estado de 
escaso relieve el ambiente que rodea este mercado don
de solamente se produjeron contadas peticiones de in
formación para importar determinadas mercanct'as cuyo 
destino es participar como piezas o componentes, en los 
procesos de fabricación de maquinaria u otros útiles.

En este mes de noviem
bre /as exportaciones se vie
ron reducidas en su número 
casi en un 20 por ciento me
nos, quedando igua/mente 
disminuido ei volumen de 
pesetas importe de ias mis
mas. Las mercancías con las 
que principalmente se hicie
ron operaciones, partiendo 
de los datos registrados en la 
Cámara al registrar las trami
taciones correspondientes 
fueron las que a continua
ción se detallan: mármol en 
bloques, huevo entero y ye
ma de huevo pasteurizado y 
congelado, clara de huevo 
con igual tratamiento, polli
tos de un día "broilers" 
para producción de carne, pi
ñones cónicos para maquina
ria, mesas de coordenadas, 
gruas pluma con sus acceso
rios, almendra tostada, etc. 
En cuan to a tos países desti
natarios fueron los siguien

Confirmado oficialmente

HAY GAS EN EL
SERRARLO 3

* La productividad es negociar a un millón 
de metros cúbicos diarios

Como se informó en su día, en el sondeo"Serrablo 3”, situado a 7 kilómetros 
de Sabiñáni^jo, realizado por la Compañía Sonpetrol por contrato de la Empresa 
Nacional de Investigación y Exploración de Petróleos, S. A. (ENIEPSA), se pro 
dujo el 1 8 de noviembre último una erupción al exterior que fue controlada de 
inmediato, tomándose todas las medidas de seguridad requeridas en evitación de 
explosión o incendio.

Las dificultades planteadas inicialmente quedaron superadas el 30 de noviem
bres tras la colocación de una nueva válvula de prevencio del tipo “Camerón" lo 
óue, a su vez, permitió iniciar las pruebas de producción en el sondeo. Tras los 
primeros ensayos realizados se ha confirmado la existencia de un yacimiento de 
93S. comprendido entre los 1.600 y los 2.000 metros de profundidad. La produc
tividad prevista para el pozo“5errablo'’es superior a un millón de metros cúbi
cos por día, equivalentes a unas 50.000 toneladas año de petróleo en este solo 
pozo y nivel, que es suplementario a aquel en que se produjo el descubrimiento 
«el yacimiento a una profundidad de alrededor de los cuatro mil metros.

tes: Arabia Saudi, Argentina, 
Austria, Brasil, Francia, In
glaterra, Italia, Japón y Ma
rruecos.

Se atendieron consultas 
para tramitar exportaciones 
a Canarias y sobre régimen 
de Comercio y ar^deles de 
distintas mercancías en un 
amplio abanico que va desde 
géneros de punto a huevos 
de codornices para el consu
mo. Igualmente se informó 
de la normativa que existe 
para la desgravadón fiscal a 
la exportación, para la ob
tención de cartas de expor
tador, etc. Por los servicios 
de Comercio Ex terior se des
pachó un cuaderno A TA am,- 
parando maquinaria agrícola 
a exponer en la feria de Per
pignan (Francia).

LA INDUSTRIA: 
SITUACION GENERAL

Sigue el sector industrial 
dando las mismas constantes 
de poca actividad que en pe
ríodos pasados. Los niveles 
de producción volvieron a 
experimentar un ligero des
censo y las expectativas coin
ciden en señalar que se tiene 
escasa confianza en que me
jore la situación cuando no 
se prevé que se produzcan 
hechos que oriente al sector 
industrial a una evolución 
definida que cambie por 
completo el signo negativo 
que lo abruma.

El volumen de pedidos 
resultó muy corto, dándose 
un índice de los peores habi
dos durante el año. Con ello, 
el conjunto de los "stoks" de 
los productos elaborados se 
hizo bastante pesado en.par
ticular para algunas indus
trias que, si quieren subsa
narlo, tendrán que introducir 
correcciones en sus ritmos de 
fabricación ya que no cabe 
esperar su reducción a través 
de la demanda, muy debilita
da. Con la cartera de pedidos 
ocurre algo parecido, es de
cir, descenso en la importan
cia de encargos recibidos, si

bien la pérdida es relativa
mente leve.

Parece que las actividades 
industriales entraron en una 
situación de profunda crisis 
en la que intervienen diferen
tes factores, hasta ahora difí
ciles de hacer congeniar para 
establecer una línea de parti
da hacia el progreso real de 
nuestra economía. El dete
rioro en las empresas alcanza 
a todos sus niveles de organi
zación y ninguna se puede 
sentir fuerte, con garantías 
de tener asegurada su conti
nuidad, tanto si es grande co
mo si es mediana o pequeña, 
porque el desconcierto está 
haciendo mella en la situa
ción general de la que nadie 
se quiere hacer responsable y 
se está operando en cierta 
manera a salvarse el que pue
da. De no llegar pronto a es
tablecerse acuerdos dentro

de una armonía de intereses,^ 
el panorama de fas empresas 
se presenta bastante desqui
ciado. Por su parte, el volu
men de ven tas en el. sector 
industrial ha sido de nienor 
entidad que el realizado en el 
período precedente, apun
tándose incluso peores pers
pectivas para el futuro. Tam
bién se advierte una tenden
cia a producirse incrementos 
en los precios al reajuste, co
mo consecuencia de la reper
cusión de alzas en los costes 
de producción. Aún así cabe 
afirmar que estas repercusio
nes se restringen al mínimo 
al fin de colocar las mercan
cías en el mercado. Final
mente por lo que respecta al 
nivel de empleo ha venido a 
reducirse en algunos puntos 
respecto a la situación que se 
disfrutaba en anteriores pe
didos.

NOTICIARIO OSCENSE

Nuevo director provincial 
del I.N. de la Salud

Ha sido nombrado direc
tor provincial del Instituto 
Nacional de la Salud, don 
Bernardo Jiménez Moreno. 
El Dr. Jiménez Moreno ha 
ocupado como cargos más 
importantes la dirección de 
la Residencia Sanitaria San 
Jorge, de la Seguridad Social 
y ha estado al frente de la 
Inspección de la Seguridad 
Social. Ahora accede a este 
cargo como reconocimiento 
a la gran labor que ha desa
rrollado en su actividad sani
taria dentro de la provincia. 
Pendiente está, entre otros, 
la resolución cuie al Bajo Cln- 
ca habrá de darse a no tardar 
para recueperar para un buen 
número * de habitantes de 
nuestra provincia una asis
tencia que en estos momen
tos se plantea como defici
taria, por lo que tiene que 
llevarse a cabo en la provin
cia de Lérida. Tarea impor
tante que no dudamos a de 
desarrollar con eficacia el Sr. 
Jiménez Moreno.

DE ARTE

La actividad cultural en 
nuestra ciudad está centrada 
en la pintura. Ayer se inau
guró una muestra del artista 
Humberto Tran, muy cono

cido en los ambientes pictó
ricos del Alto Aragón, en 
la sala del Banco de Bilbao. 
Por otra parte Aida Corina, 
una acuarelista de prestigio 
nacional, oscense, que, pre
senta en su palmarès artísti
co el Primer Premio Nacio
nal Ejército de pintura, abre 
hoy exposición en la sala del 
Centro Cultural "Genaro Po
za”.

Y puesto que hablamos 
de pintura . hemos de hacer
nos eco del éxito obtenido 
por Leoncio Mairal, galardo
nado con el tercer premio en 
el certamen del Casino de 
Zaragoza, Hay que añadir 
que quedó desierto el primer 
premio y que tomaron parte 
en el mismo artistas aragone
ses tan acreditados como 
Torcal, Albiac, Albareda, 
Tendero, etc.. Este artista 
altoaragonés ha sido invita
do a participar en el Premio 
Cáceres 1979 y en el primer 
trimestre- del próximo año, 
Leoncio Mairal expondrá su 
obra en el "National Art 
Center" de Nueva York y en 
la Casa y Ciculo Cultural de 
España. Hay que destacar 
que la obra que va a llevar al 
otro lado del Atláníico, será 
expuesta en Huesca en uno 
de los salones del Círculo Os
cense.
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LA CIUDAD, HOY

LOS BARRIOS 
SE REBELAN

Los primeros en dar el aldabonazo han sido los vecinos de 
los barrios del Arrabal y San Julián que han dicho aquello de 
ya está bien de que sus calles estén sin asfaltar; que la limpie
za por la zona sea censurable; que el único ¡ardín que poseen, 
son las cinco macetas que están en el balcón de dona Gertru
dis y eso... no lo pueden aguantar.

Entonces han hecho una asociación de vecinos para poner 
y a su tiempo, las cartas boca arriba en el Ayuntamiento y 
señalar que ellos también pertenecen al censo de la capital, 
que pagan sus impuestos y que hay que contar con ellos 
como la selección española con Kubala. Todo, pero que muy 
bien. Normal, como que ahora éonocemos que tras los del 
Arrabal y San Julián, también los del Ensanche van a tener 
una reunión para formar una nueva asociación de vecinos.

Esta reunión de primer contacto, se celebrará dentro de 
pocas fechas. En suma, que todos se mueven en favor de la 
capital, en hacerla mejor y eso a la hora del balance, es lo 
más importante de todo.

TOMAS ORTIZ

PARA DOTAR DE FERROCARRIL AL 
POLIGONO INDUSTRIAL DE LA PAZ

TERUEL, 12 (ARAGON/expres).- 
Así como de veintinueve puntos cons
tará la próxima reunión ordinaria que 
celebrará la* Diputación provincial el 
viernes. Veintinueve puntos en el 
“orden del día” y donde los más inte
resados pueden ser: el expediente de 
limitación del suelo en Celia y Cala- 
mocha; proyecto de ampliación de
túneles en el camino vecinal de Pi
tarque; ejecución de un bloque de
setenta viviendas para funcionarios
de la Diputación Provincial ô subven
ciones para realización de obras de 
nueva instalación de teléfonos en Utri- 
llas y Castellote.

FERROCARRIL

En estas últimas fechas, varios han 
sido los altos cargos de industrias na
cionales y extranjeras que han visitado 
nuestra ciudad y por aquello de ubicar 
sus industrias en el Polígono “La Paz” 
de Teruel, Todo consecuencia de que 
la General Motors se instalará en Zara

• Se tomaría la derivación a 
partir del barrio de Caudé

goza y de ello que otras industrias auxi
liares quieran montarse por estos lares. 

Sin embargo, se ha notado la falta 
de ferrocarril en el señalado Polígono 
“La Paz”, cosa que sería necesaria pa
ra el normal trasiego de productos. De 
ello, que ya se estén realizando gestio
nes para sacar un ramal de ferrocarril 
central que pueda entrar en el Polígo
no turolense y se piensa que pueda ser 
desde el barrio de Caudé, distante unos 
seis kilómetros y por aquello de que su 
trazado es completamente llano. Por 
contra si ese ramal se sacara desde la 
estación de la capital, supondría un 
gran problema por el desnivel existen
te entre la señalada estación y el Po

lígono, Por el momento, así están las 
cosas y un ferrocarril en estudio que 
sería extraordinariamente interesante 
para la industria de la capital,

CABALGATA DE REYES

UNA ACTITUD
CONSTRUCTIVA 

FRENTE AL
RARO

Hasta hoy, la realización de grandes 
construcciones en Aragón escapaba a las po
sibilidades de nuestras empresas locales, mo
tivo por el cual gran parte de nuestro capital 
salia fuera de nuestro contexto y producía un 
incremento en la inmigración de mano de 
obra.

La Agrupación Aragonesa de Construc
ciones, constituida integramente por empre
sas de gran solvencia, dentro de nuestro ám
bito regional, ha nacido para ser la «gran en
tidad constructora de Aragón» y una de las 
más importantes de España.

Una idea cimentada sobre la Autonomía 
aragonesa que pretende, fundamentalmente, 
ser «una actitud constructiva frente al paro» 
y «un dique de contención al trasvase de ca
pital».

JW AGRUPACION 
Â % ARAGONESA DE 

rCONSTRUCCIONES
para construir Aragón

AGRUPACION ARAGONESA DE CONSTRUCCIONES, S.A. 
Plaza Salamero, 14 - l.° C. ZARAGOZA.

La ya tradicional cabalgata de Re
yes, que se celebrará en la tarde del 
próximo día cinco de enero, está en 
marcha. Un “saluda”, como siempre, 
del Ayuntamiento a los comerciantes 
e industriales de nuestra ciudad, su
pondrá que todos ellos colaboren en 
este espectáculo popular y donde du
rante unas tres horas y por las calles 
céntricas, muchos vehículos aparecen 
adornados, caballos abriendo carava
na o carrozas portando a los Reyes 
Magos, así como rondallas y grupos 
de jotas que hacen las delicias de pe
queños y grandes en esa cita anual 
con la festividad de la ilusión.

Este año, parece que a las mu
chas carrozas ya vistas en ediciones 
anteriores, se unirán otras que pa
trocinarán entidades. De «lio, que 
se prevea una gran fiésta y que tie
ne como colofón y en la plaza de 
San Juan, la visita de todos los “pe
ques” de la ciudad para ver a los Re
yes Magos y en el belén viviente que 
se instala en la referida plaza turo
lense, En este belén viviente, reciben 
los niños obsequios y golosinas, lo 
que hace un acto agradable y simpá
tico, donde colaboran los padres.

Gran concierto de la 
Orquesta de Cámara 
en la Iglíesia de San Fernando 
ACERCAR EL EJERCITO

A LA SOCIEDAD
ZARAGOZA, .12. 

(ARAGON/expres). — En el 
incomparable marco de la iglesia de San 
Fernando, tuvo lugar, el pasado día 5 de 
diciembre, un concierto a cargo de la 
orquesta de Cámara “Ciudad de 
Zaragoza",organizado por la Agrupación 
de Tropas del Centro. Regional de 
Mando de la V Región Militar,

Hay que destacar que la Orquesta de 
Cámara “Ciudad de Zaragoza“ es una de 
las pocas agrupaciones que cultivan este 
género en España, debido, 
fundamentalmente, a la dificultad que 
entraña este trabajo y a la decidida 
entrega y preparación necesaria en sus 
componentes. Toda su actuación fue fuer
temente aplaudida, sobre todo, cuando al 
final del acto, y en homen^e al maestro 
aragonés Francisco Roig, fallecido el 
pasado año, interpretaron su obra: 
“Danza de las muñecas".

Con este objeto, la iglesia fue 
acondicionada con reposteros y tapices 
de la Capitanía General

El programa de actos se completó 
con dos exposiciones: Una sobre los 
trabajos realizados por el personal de 
Tropa, con motivo del primer concurso 
de artes plasticas, con trabajos en 
madera, aeromodelismo, maquetismo, 
dibujo, pintura y collages. La otra, con 
el título “Pasado y presente de la iglesia 
de San Fernando" fue una recopilación 
de materiales y trabajos sobre la misma, 
incluyendo una serie de fotografías de 
los bocetos de las pinturas de Goya, que 
se pintaron para la iglesia a fines del 
siglo XVIII, los desaparecidos cuadros 
de Bayeu y alguno de ' los grabados 
antiguos de la iglesia.

Por último, merece una ménción 
especial la labor que esta llevando a 
cabo el Recreo Educativo del Soldado, 
ya que intenta que la permanencia en 
filas constituya la oportunidad de llevar 
la cultura a aquellos que, por diversas 
razones, no han tenido facilidad de 
acceso a la misma, a través de visitas a 
museos, monumentos, obras e 
instalaciones de interés, así como 
charlas, proyecciones, etc.
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CRISIS, SUMA I 
Y SIGUE

i

i

MADRID, 12
ERA usted: por aquí se han puesto de acuer
do casi todos, los periódicos, los boletines 

confidenciales, los comentaristas políticos, los 
políticos en ejercicio, los políticos "démodé" y 
los aspirantes a prebenda en que tenemos crisis 
a la vista. Yo decía (ver "Confidencialísimo" del 
viernes) que algo se mueve en el poder, pero no 
iba más allá. Hoy, a pesar de tanto movimiento, 
sigo creyendo en lo que dije entonces. Pero, bre
vemente, voy a explicarles a ustedes por qué se 
han producido tantos rumores que alcanzan, en 
algunos casos, la propia estabilidad del presidente 
del Gobierno.

En el plazo de ocho días se reunieron, en dis
tintos restaurantes de Madrid, los representan
tes más característicos de las corrientes de UCD. 
A saber:

1 .- Los senadores dél P.P. (el Partido Popular 
de Pío Cabanillas) almorzaron, con Pío a la cabeza, 
para tratar temas de importancia dentro de la 
UCD. La noticia, por supuesto, llegó rápidamente 
a La Moncloa. Y siempre que llega algo a’La Mon- 
cloa, por vía indirecta, él asunto se magnifica. En 
Palacio, según mis noticias, los segundos y ios 
terceros, no el presidente, se pusieron nerviosos.

2 . - Por otra parte, los señores liberales de Joa
quín Garrigues mantenían una larga conversación, 
en una mesa con pan, sal y pimienta, para estudiar 
la situación del futuro de su partido. Como es lógi
co, en esa reunión se puso a caer de un burro a más 
de una persona gubernamental. Pero tampoco pasó 
de ahí.

3 .- Simultáneamente, los señores del POP, los 
demócratas cristianos, con Iñigo Cavero y Alvarez 
de Miranda al frente, mantuvieron otro curioso 
almuerzo de "trabajo" (por llamarlo de alguna for
ma) y, rápidamente, -¿quién dio el soplo a La 
Moncloa?- las cosas empezaron a enrarecerse.

•4.- Todo el panorama del partido del Gobier
no se había enrarecido, porque días antes de que 
sucedieran estas reuniones y muchas otras, de tono 
menor, pero más importantes si caben, se produje
ron los enfrentamientos de Pérez Llorca con Abril 
Martorell. Y de Jiménez Blanco (portavoz del par
tido en el Congreso) con el diputado y exministro 
Sánchez de León.' Y*^ de Marcelino Oreja con Leo
poldo Calvo Sotelo, por culpa del viaje de uno a 
Guinea con el Rey y del otro a Bruselas con Adol
fo Suárez.

Así las cosas, mis queridos amigos, todas las 
tertulias políticas de Madrid eran un polvorín, 
poque el personal siempre va más lejos con lo 
que imagina que con lo que ve realmente. Así las 
cosas, empezaron a circular rumores que afectaban 
incluso a la estabilidad del presidente del Gobier
no y -caramba, no caerá esa breva- yo no tengo 
más remedio que decirle a usted que tranquilidad 
y buenos alimentos, porque de momento, don" 
Adolfo Suárez está sentado y bien sentado en Pa
lacio, porque aún le queda mucho peso muerto 
que arrojar. ¿Que algo se mueve el poder? Pues 
claro que sí. Perú eí movimiento, no se engañe, si 
quiere seguir bien informado, no afecta todavía a 
la columna esa en la que Peridis sienta a nuestro 
ilustre presidente. Así las cosas, como a mí no me 
sale en ninguna de las listas de conspiradores, el 
nombre de Rodolfo Martín Villa, yo le aviso ai 
personal que preste atención, porque a lo peor 
si hay crisis o minicrisis, Rodolfo ocupa una vi
cepresidencia.

i

i

RUPEREZ, UN MES SECUESTRADO

BANDBES: 'Espero 
00 fioal feliz'

BILBAO, 12 (Efe).- “Esperó que 
al final sea feliz”, manifiesta Juan Ma
ría Bandrés, diputado de Euskadiko 
Ezkerra, en relación con el caso Rupé- 
rez, en unas declaraciones que publica
ba ayer un vespertino bilbaíno.

“El ambiente que existe en el Con
greso es el de la esperanza de una pron
ta liberación”, dijo también el parla
mentario vasco.

La mesa de la Comisión de. Suplica
torios del Congreso estudió ayer la do
cumentación remitida por el Tribunal 
Supremo para estimar si se procede ju
dicialmente contra el señor Bandrés. 
La mesa le ha concedido plazo hasta el 
22 de este mes para presentar alegacio
nes.

EL “GRABO” AMENAZA A LOS 
PERIODISTAS DE TRIBUNALES

MADRID, 12 (Agencias).— Una ad
vertencia del presunto miembro del 
“GRAPO”, José Luis Bermejo Ville
gas a los representantes de los medios 
informativos que habitualmente reali
zan la crónica de Tribunales, en el sen
tido de que “no estáis contando nada' 
de lo que pasa aquí”, fue quizás la no
ta más destacada del juicio celebrado 
ayer a seis miembros del GRAPO, acu
sados esta vez de un atraco al Hospi
tal Universitario de Sevüla, de donde 
presuntamente se llevaron cuatro mi
llones y medio de pesetas.

Con anterioridad a estas afirmacio
nes, los demás procesados —Luis Alva
rez Fernandez, Femando Hierro Cho- 
món, Elvira Dieguez Silveira y Juan 
Jesús Muiños Formoso— fueron expul
sados uno por uno de la Audiencia a 
medida que respondía al interrogato
rio del fiscal con los consabidos insul
tos a los magistrados y al Gobierno.

El último de los interrogados, Luis 
Alonso Riveiro, dio vivas al PCE (R) 
mientras era sacado de la sala. Algunas 
personas del público corearon los gri
tos del miembro del GRAPO, por lo 
que el presidente ordenó a la policía 
que desalojara a las mismas. La mayor

i EL CADAVER DE ALFONSO XIII, 
AL ESCORIAL ■ Los tres ejércitos rendirán homenaje

1
■

i La “Galaxia”, ítem más
Ya termino, sólo quiero decirles a ustedes, 

para que no pierdan el hilo de la supuesta "Ope
ración Galaxia", que el Juzgado que lleva el pro
cesamiento de Tejero e Ynestrillas ha desestima
do el recurso de ios defensores en el que pedían 
nulidad de las actuaciones. Los defensores recu
rrirán al Consejo Supremo.

MADRID, 12 (Efe).- Para 
la segunda quincena de enero se 
prevé el traslado de los restos 
del Rey Alfonso XIII al panteón 
de El Escorial, donde le aguar
dan sus antepasados los monar
cas españoles, según ha podido 
saber "Efe" en fuentes bien 
informadas.

El cadáver de Alfonso XIII 
que reposa actualmente en la 
iglesia de Santa María de Mont
serrat, en Roma, será trasladado 
en barco hasta un puerto del 
sur de España, donde el Rey re
cibirá el homenaje de la Marina, 
desde allí, y por vía aérea, irá 
a un aeropuerto militar de 
Madrid, para recibir el homenaje 
de las Fuerzas Aéreas, y final
mente, a El Escorial, donde el 
Ejército de Tierra rendirá tam
bién homenaje al que fue duran
te muchos años su Rey y que 
siempre había dicho: "Si no 
fuera el Rey, rne gustaría ser 
capitán del Ejército español".

En la lorga del monasterio 
de El Escorial, y bajo la presi

La mesa de suplicatorios le 
ha concedido plazo hasta el 
22 para que el diputado vasco 
presente alegaciones

parte del público —familiares y simpa
tizantes de los encausados— se puso 
entonces en pie, abandonando la sala.

El fiscal solicitó en su informe una 
pena de seis años para Femando fie
rro Chomón y otras de tres años para 
cada uno de los demás procesados. Por 
su parte, los abogados defensores, soli
citaron la libre absolución.

PRESTA DEC lARACION ANTE EL 
JUZGADO EL DIRECTOR DE 
“YESCA”

El periodista Antonio Fernández 
Lera, director del Semanario “Yesca’’, 
órgano del Partido de los Trabajadores 
(PTE-ORT), ha prestado declaración 
ante el juzgado de Instrucción número 
10 de Madrid, en relación con una cau
sa de injurias.

Dicha causa se le instruye por la in
clusión de,un artículo en el semanario 
“Unión del Pueblo”, antiguo órgano 
del PTE, bajo el título “Que se vayan”. 
El escrito iba publicado en portada y 
en página 11 del número 107 de dicha 
publicación, y hacía referencia a la 
muerte de la joven Gladys del Estai.

SEGOVIA: 18 RECLUSOS EN 
HUELGA DE HAMBRE

Dieciocho reclusos del centro peni
tenciario de cumplimiento de-Segovia 
continúan la huelga de hambre que ini
ciaron el pasado día 6, según ha 
podido saber “Efe”.

La huelga fue secundada en princi
pio por 20 reclusos, pero uno de ellos 
desistió ingiriendo algunos alimentos

En enero

a sus restos 
dencia de su nieto, el Rey de 
España, don Juan Carlos I, con 
asistencia de la familia real y 
las más altas jerarquías de la 
nación, los tres ejércitos desfi
larán delante del féretro de 
Alfonso XIII.

El traslado de los restos mor
tales de Alfonso XIII a su tumba 
definitiva de El Escorial se hará 
con la máxima sobriedad.

Actualmente se efectúan ya 
los trámites oficiales que requie
re el traslado. Alfonso XIII, que 
gozó de una inmensa populari
dad entre el pueblo españól, 
salió de España, para evitar 
que se derramara una sola gota 
de sangre, el 14 de abril de 
1931, hace casi cuarenta y nue
ve años.

Los restos de Alfonso XIII

HOY: LOS SUBSECRETARIOS VOLVERAN 
A ESTUDIAR EL PROYECTO DE LEY 
DEL MINISTERIO FISCAL

MADRID,'12. (Efe). — La Comisión 
de Subsecretarios, que está convocada pa
ra hoy, a las diez, volverá a estudiar el 
proyecto de ley de Estatuto orgánico del 
Ministerio Fiscal, según han infornr-.ado a 
“Efe", fuentes fidedignas.

Este proyecto de ley no pudo ser remi
tido al Consejo de Ministros, dado que no 
acompañaba la memoria económica, se
gún el portavoz del Gobierno.

Igualmente, la comisión estudiara la 
remisión al próximo Consejo de Minis
tros de un proyecto de ley del Ministe
rio de Hacienda, por el que se amplían, 
en general, las plantillas de todos los 
cuerpos docentes del Estado, con espe
cial referencia a los profesores de Edu
cación General Básica, Profesores no 
Numerarios de Universidad y de Insti
tuto, y Escuelas de Maestría.

y otro más fue trasladado fuera de Se
govia.

Con. anterioridad, otros dos reclu
sos habían permanecido en huelga de 
hambre durante 20 días, que interrum
pieron ayer, alimentándose normal
mente.

Todos estos reclusos se encuentran 
en la primera galería del centro peni
tenciario, que está, dedicada a los pre
sos acusados de presuntas actividades 
anarquistas. .

incidentes en va llado hd

VALLADOLID, 12 (Logos).- El 
secretario provincial de la Liga Comu
nista Revolucionaria y un individuo 
vinculado -a la extrema derecha han 
prestado declaración ante el juez como 
consecuencia de los incidentes produ
cidos el lunes por la noche entre ihani- 
festantes por el incendio de la sede del 
Movimiento Comunista y elementos 
ultras. El secretario de la LCR está 
acusado de intentar pegar carteles en 
los que se pide la dimisión del gober
nador civü y sé vierten acusaciones 
contra lapolicía, mientras el últrade- 
rechista fue detenido cuando portaba 
una pistola del calibre 22, de tiro na
cional, arma para la que tiene licencia 
pero que no está justificado llevar si no 
va al tiro o a una competición.

Varios centenares de personas des
pidieron en el depósito de cadáveres, 
los féretros de los dos ancianos que pe
recieron en el incendio de la sede del 
Movimiento Comunista el pasado do
mingo.

descansarán en una tumba co
locada debajo de la de su padre 
Alfonso XII.

En la actualidad en el pan
teón de Reyes de El Escorial, 
hay 26 tumbas, todas ellas de 
mármol de San Pablo de los 
Montes (Toledo). Cuatro de 
estas tumbas están vacías y cada 
una de ellas tiene en su centro 
una placa con una inscripción.
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Acuerdo marcom swDi US miMs
MADRID, 12 (Agencias).— El que había de ser día defi

nitivo en las negociaciones del acuerdo marco entre CC.OO. 
UGT y CEOE fue una jornada más de trámite, centrada, en 
esta ocasión, en los temas de productividad y absentismo.

Comisiones Obreras pre
sentó en la mesa de negocia
ción un texto sobre produc
tividad que coincide con el 
acordado ya en las reunio
nes que viene manteniendo 
con la CEPYME de modo 
paralelo a estas con la

CEOE y la UGT. Los puntos 
básicos de dicho texto son, 
según fuentes de las propias 
CC.OO., la necesidad de 
excluir la productividad de 
los temas a negociar en los 
distintos convenios y la*he- 
gafiva a que el aumento de

aquella supónga una supre
sión de puestos de trabajo. 
La CEOE, por su parte, de
fiende que ambos aspectos 
relacionados con la produc
tividad sean objeto de pacto 
en el “acuerdo marco”.

La UGT, por su parte, 
ha presentado otro docu
mento distinto sobre el mis
mo tema en el que marca 
claramente la necesidad de 
separar los temas salariales

m Algunos empresarios de Vizcaya 
podrían abandonar la Confederación

de la productividad.
La próxima reunión ple

naria no tendrá lugar, con 
toda seguridad, hasta el pró
ximo viernes. Según CC.OO. 
la CEOE pidió ayer la sus
pensión de las negociaciones 
hasta que se reuna su junta

Este invierno 
tendrá menos gasóleo.

Una situación de emergencia
La crisis energética ha llegado este invierno 

a su calefacción. Campsa no podrá servirle rnás 
que el 80% del gasóleo que le suministró el año 
pasado. Si no hace frente con inteligencia y 
habilidad a esta situación se arriesga a pasar frío.

Se trata de una emergencia que probablemente 
se hará permanente. Ante esto, no se limite 
a lamentarse; hay soluciones. Adopte una actitud 
activa. Piense. Haga números. Tome decisiones.

Si antes disponía de 1.000 litros de gasóleo, 
ahora tendrá sólo 800. Quizá con este gasóleo 
tiene que atender conjuntamente a sus necesi
dades de calefacción y de agua caliente. Como 
el agua caliente es una necesidad que difícil
mente puede reducirse, dispondrá para 
calefacción de alrededor del 70% de los recursos 
del año pasado.

Si encendió la calefacción el 1 de Noviembre 
y no toma medidas, el primero de Febrero de 
1980 empezará a quemar en la calefacción el 
gasóleo que necesitará para calentar agua el 
resto del año.

PONGA IMAGINACION 
NO ES UN ASUNTO DE RUTINA

* En l'as horas del mediodía, reduzca su nivel 
al mínimo.

» Calentar la casa es una necesidad y no una 
obligación. Si a las 12 de la mañana la 
temperatura ambiente supera los 14 °C, no 
encienda hasta las 5 de la tarde.

• Recuerde que los días lluviosos suelen ser más 
cálidos. Reduzca el nivel de calefacción esos 
días.

• La técnica también puede ayudarle. Revise 
su instalación a fondo, o mejor, que lo haga un 
experto. Encontrará seguramente muchas 
mejoras que realizar.
Estas mejoras le permitirán disponer de más 
tiempo de calefacción con el mismo gasóleo. 
La limpieza de caldera, la regulación de 
quemadores, y el aislamiento térmico, son 
acciones que también pueden ayudarle a 
conseguirlo.

• Lleve una contabilidad rigurosa del tiempo 
que mantiene funcionando la calefacción. 
Hora de calefacción que ahorre gracias 
al buen tiempo, le servirá para los días fríos. 
Recuerde, en cualquier caso, que tiene la 
tercera parte menos de horas de calefacción 
disponibles que el año pasado.

• Si el edificio es de uso público, evite calentarlo 
cuando está vacío.

directiva para que pueda 
pronunciarse sobre las pro
posiciones sindicales en 
cuanto a productividad y 
absentismo. La celebración 

. de esta junta está prevista 
para el jueves.

EMPRESARIOS DE 
VIZCAYA PUEDEN 
ABANDONAR LA CEOE

Según ha sabido Logos 
en fuentes próximas a la 
Confederación General de 
Empresarios de Vizcaya, se 
plantea la posibilidad de 
abandonar la CEOE, ante 
la marcha de las negocia
ciones entre la Confede
ración Española y las cen
trales sindicales UGT y 
CC.OO. en materia de au
mento salarial y de hora
rios de trabajo.

Las mismas fuentes em
presariales vizcaínas señalan 
que los planteamientos que 
se vienen haciendo en el 
“acuerdo-marco” que deba
ten en Madrid, no pueden 
ser asumidos, ni en cual
quier caso puestos en prácti
ca, debido a la deteriorada 
situación económica es
pañola en general y por la 
que afecta a las empresas 
de Vizcaya, en particular.

Ante las noticias que 
trascienden sobre la nego
ciación de la banda de in
crementos salariales y la 
reducción del horario labo
ral, los empresarios vizcaí
nos estudian la posibilidad 
de abandonar la organiza
ción empresarial española, 
al entender que el “acuer
do-marco” es una provoca
ción en el momento econó
mico actual y atenta a la 
propia supervivencia de las 
empresas.

CONGRESO DE UGT: 
MAR DE FONDO

en el seno de la comisión 
ejecutiva, intentará poten
ciar a las bases militantes 
durante el congreso extraor- 
dinmo de la UGT que se 
iniciará en Madrid el pró
ximo día 14,

El congreso ha sido con
vocado para reformar los 
estatutos y otorgar voto a 
las federaciones estatales de 
industria, que actualmente 
sólo gozan de derecho a voz 
en los congresos ordinarios.

La discrepancia de los 
bloques se refiere a la fór
mula: mientras que la posi
ción que podría considerar
se oficial pretende otorgar 
todo el poder (con el com
ponente económico que su
pone) alas ejecutivas esta
tales, la oposición reivindi
ca ese poder para los sindi
catos provinciales.

MAR DE FONDO: 
MADRID PUEDE 
DECIDIR

Una fuerte corriente de 
oposición a las tesis oficia
les, que se denota incluso

Las diversas fuentes uge
tistas consultadas por “Efe” 
han coincidido en confirmar 
el mar de fondo que existe 
en la organización ante el 
congreso extraordinario.

Veinticinco uniones pro
vinciales y varias federacio
nes estatales de industria 
analizan estos días los pro
blemas internos de la confe
deración —entre ellos las de
nuncias formuladas contra 
varios militantes— y su po
sición, ante el congreso.

El sector crítico tiene su 
máxima implantación en las 
uniones de Cantabria, Gali
cia, Euskadi, SeyiUa y Sala
manca, así como en varias 
federaciones de industria, 
como hostelería, alimenta
ción y oficinas y despachos. 
Por el contrario, las tesis ofi
ciales encuentran su mejor 
apoyo en Asturias y Cata
luña. Los delegados madri
leños pueden decidir el re
sultado del congreso.

La huelga de los clinicos

POCA 
REPERCUSION

Algunas sugerencias de carácter 
colectivo

Algunas sugerencias de carácter 
individual

Si el año pasado encendía^ie^horas diarias la 
calefacción, este año hágalo sólo siete. Es 
preferible ahorrar gasóleo tres horas al día, 
que carecer totalmente de calefacción durante 
siete semanas seguidas del invierno.
Sitúe estratégicamente las horas de calefacción 
a lo largo del día. No encienda antes de las 
12 del mediodía.
Hasta esa hora, en las casas particulares, se 
realiza la limpieza doméstica y la ventilación de 
habitaciones. Hay ventanas y puertas abiertas 
por la? que el calor se escaparía.
No la apague más allá de las 10 de la noche. 
El calor que conserva el sistema bastará para 
calentarle hasta que se acueste.

• Suba las persianas y descorra las cortinas para 
dejar entrar el sol. Calentará su casa sin coste 
alguno.

• Baje las persianas al atardecer, para evitar 
fugas de calor a través de las ventanas.

• No vista en su casa durante el invierno como 
si fuera verano. Póngase un jersey.

• No cubra los radiadores.

• Evite las entradas de aire frío exterior, 
instalando burletes en puertas y ventanas.

• Si entiende que la calefacción de su casa está 
mal llevada, dígaselo hoy mismo al Presidente 
de su Comunidad.

Empiece a ahorrar ya El invierno será largo

Es un mensaje del Centro de Estudios de la Energía. Si está interesado en mayor información sobre este tema, 
escribanos a Agustín de Foxá, 29. Madrid-16

MADRID, 12. (ARAGON/expres y agencias). — La 
repercusión de la huelga ayer en los hospitales clínicos fue 
mínima, al retirarse de la comisión negociadora UGT. La 
tercera semana de huelga no dejó de sorprender en el 
Ministerio de Sanidad, ya que, según éste, se han dado 
respuestas concretas a las peticiones planteadas.

Ha quedado resuelto el conflicto de los funcionarlos de 
Justicia al ser incluidos en el proyecto de ley de 
retribuciones, con niveles de coeficientes proporcionales.

La dirección de la fábrica Femsa, na establecido un 
acuerdo marco con UGT y USO para Intentar superar el 
actual período de crisis. Como primera medida la empresa 
ha renunciado a su pretensión de una regulación de empleo 
que afectaría a unos 950 trabajadores.

El secretarlo de la construcción de la CSUT, Cristóbal 
Barea, que desde el día 6 permanecía encerrado en la cabina 
de una grúa en huelga de hambre, a 40 metros de altura, 
tuvo que bajar ayer ante el agravamiento de su enfermedad 
en los bronquios. Barea protestaba por el expediente de 
regulación de empleo presentado por “Obrascon”,

Los padres de familia católicos han denunciado la 
manipulación a que se esta sometiendo a los estudiantes de 
Bachillerato y Formación Profesional por parte de algunos 
grupos de Izquierda que Imponen las huelgas.

INGENIEROS: MAS DEL 15
POR CIENTO EN PARO

Trescientos, de los dos mil Ingenieros españoles de 
Telecomunicaciones se encuentran en paro, porcentaje mas 
o menos similar al de las otras Ingenierías superiores. Según 
ha sabido Logos, en la Asociación Nacional de Ingenieros de 
Telecomunicación.

El citado paro, afecta casi en la totalidad a jóvenes que 
no han cumplido los 30 años y que no han encontrado 
todavía el primer empleo, comenzó en 1975 y ha Ido 
aumentando cada año.
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Matanza de Atocha

a m B3 MIUONES
DI INDEMHIZn
——Al Estado y a la antigua AISS—

La acusación particular ha presentado una 
lista de 52 testigos, Blas Piñar entre ellos

EN CASA LOS DE LA "OPERACION GALAXIA
MADRID. - El teniente coronel de la Guardia Civil 
Tejero y el capitán de Infantería, Saenz de Ynestrillas 
después de haberse decretado para ellos la prisión ate
nuada, en sus respectivos domicilios. (Foto Europa Press)

MADRID, 12 (Agencias).- Un total de 63 millones de pesetas solicita la acu
sación privada para indemnizar a los herederos de cada uno de los cinco muertos 
y a los supervivientes del atentado contra el despacho laboralista de la calle Ato
cha, ocurrido el 24 de enero de 1977, informan a “Efe” fuentes de toda solven
cia.

Las peticiones de los abogados de la acusación privada se fijan de la siguiente 
forma:

Diez millones de pesetas para cada uno de los herederos de los cinco asesina
dos.

Cinco millones de pesetas para Do
lores González Ruiz, una de las super
vivientes del atentado que ha estado 
novecientos días de baja y continúa 
con grandes defectos orgánicos.

Cuatro millones de pesetas para 
Luis Ramos Pardo, también super
viviente, con problemas hepáticos.

Tres millones de pesetas para Mir 
guel Saravia Gil, otro superviviente 
del atentado. ♦

Finalmente, a Alejandro Ruiz-Huer
ta Carbonell, también superviviente del 
asesinato, un millón de pesetas.

Los abogados de la acusación priva
da señalaron a “Efe”, que si los acusa
dos no pagan estas cantidades, debe 
hacerlo la A.I.S.S. o el Estado, el pri
mero, de acuerdo a la vinculación que 
ha tenido Francisco Albadalejo, uno 
de los acusados, con el sindicato del 
Transporte, en el desarrollo, intención 
y elaboración del atentado y, en cuan
to al Estado, por la responsabilidad es
tablecida para las víctimas del terroris
mo en la Ley de Seguridad Ciudadana.

El sumario sbre el caso Atocha tie
ne 1.300 folios y en el mismo se deter
mina que los presuntos asesinos de los 
ahogados laboralistas vaciaron dos car
gadores enteros de sus armas en el des
pacho y que la mayor parte de los dis
paros los hicieron a matar.

169 AÑOS DE PRISION

Un total de ciento sesenta y nueve 
^ps de privación de libertad es la peti
ción de los letrados de la acusación 
particular para los procesados en el 
aæsinato, cuyo juicio se celebrará pro
bablemente en el próximo mes de fe
brero. El Ministerio Fiscal, por su par- 
,solicitará condenas que ascienden a 
í 36 años.

Los procesados y las peticiones de 
penas, tanto por el fiscal como por los 
acusadores son los que se relacionan a 
continuación.

lo^ Fernández Cerra: el fiscal pide 
para el un total de 33 años, por delito 

c tenorismo y tenencia ih'cita de ar-
Por los mismos deUtos, la acusa

ción soUcita 39 años.
Carlos García JuUá: presunto autor 

afp el anterior, del 
cal”^^°^’ peticiones tanto del fis- 

como de la acusación son las mis- 
diasque para Cerra.

Albadalejo Corredera 
te 1 ° sindicato del Transpor- 
díHp^ “ fecha del atentado: el fiscal 

total de 54 años por 
natn°™°’^ cinco deütos de asesi- 

V y cuatro frustrados, 
sapiA« ih'cita de armas. La acu- 

autor j^^eita 42 años, considerándole 
de tp„^^ delito de terrorismo y otro 
^e enencia de armas. ‘ 
ción d Jiménez Caravaca: la peti- 
nn deft fiscal asciende a seis años por 
acusad^æ fluencia de armas. Los 
32 piden en sus conclusiones 

considerándole responsable 
tenïï terrorismo y de otro de 
tenencia de armas. 
te añn^^ Uerguedas: el fiscal pide sie- 
chn« como encubridora de los hc- 
mac deüto de tenencia de ar-

acusadores, un total de 17

52 TESTIGOS

La acusación particular pone de re
lieve que el juicio se prolongará duran
te varias jornadas, toda vez que han 
presentado una lista de cincuenta y 
dos testigos que deberán declarar ante 
el tribunal.

En relación con la prueba testifical, 
precisaron que 19 de los 52 testigos 
son poücías. Entre los testigos se en
cuentra el presidente de Fuerza Nue
va, Blas Piñar, el jefe de Falange Espa
ñola y de las JONS, Raimundo Fer
nandez Cuesta, los inspectores del 
Cuerpo Superior de Policía, Luis An
tonio González Pacheco y Luis Gon
zález Gay, así como el periodista y 
policía honorario Alfredo Semprún.

MAÑANA LLEGAN LOS REYES A GUINEA 
Sólo un contencioso a resolver: lasi

I
MADRID, 12 (Por E.G.H. de Efe, para ARAGON/ex- 

pres).— El viaje oficial que emprenderán el jueves los Reyes 
don Juan Carlos y doña Sofía a Guinea supone la consolida
ción en el plano político de la presencia española en el país 
africano, presencia que se ha ido acrecentando en otros pla
nos desde el pasado mes de agosto, tras el derrocamiento 
de presidente Francisco Macías.

El viaje obedece a las reiteradas invitaciones dirigidas al 
Rey por el actual “hombre fuerte” de la excolonia españo
la, teniente coronel Obiang Nguema Nbassogo^ autor del 
golpe de Estado que derribó al expresidente Maclas.

Según algunas de las per
sonalidades españolas que 
han visitado Guinea desde 
que tyvo lugar el golpe de 
Estado, el teniente coronel 
Ohiang Nguema ha mostra
do siempre un enorme inte
rés en la visita real y en el 
contacto personal con do7i 
Juan Carlos, en la creericia 
de que entre dos hombres 
que han pasado por la mis
ma academia anilitar, existen 
numerosos puntos comunes.

DE LOS SIETE PROCESADOS 
SOLO CINCO SERAN JUZGADOS

Desde 1977 hasta finales de abril 
de este año, el sumario de la causa 
13/77 ha saltado con regularidad a las 
páginas de los periódicos, por la multi
tud de vicisitudes que ha atravesado su 
instrucción. En diversas ocasiones, los 
representantes de la acusación particu

lar se han visto en la necesidad de re
currir a la sección primera de la 
Audiencia Nacional contra las resolu
ciones del magistrado juez Gómez 
Chaparro, en especial en lo relativo a 
la denegación de pruebas.

Con motivo de la fuga de uno de los 
principales implicados. Femando Ler
do de Tejada, a raíz de la concesión 
por el juez de un permiso de vacacio
nes en la pasada Semana Santa, la 
Audiencia Nacional decidió el aparta
miento del instructor de la cusa, nom
brando un juez especial para finalizar 
el sumario.

De los siete procesados en el suma
rio de Atocha sólo serán juzgados cin
co, ya que Simón Ramón Fernández 
Palacios, ha fallecido y Fernando Ler
do se encuentra huido, al parecer en 
un país sudamericano.
■s?'"' íi í '' Si*'' Í. ' \ ' '''s , 

y ello tanto más en cuanto 
que, siempre según las mis
mas personalidades, el pue
blo gmeano se siente cohio 
parte genuina de los pueblos 
de habla e spatio la porque 
esta cultura y esta lengua 
común suponen para ellos 
un elemento diferenciador 
en una zona geográfica cul
turalmente francesa.

En el plano económico, 
la ayuda española a Guinea, 
las más it '.portatite, sin du

da, de las recibidas por el jo
ven estado africano, se ini
ció apenas dtas después del 
golpe de Estado, un balance 
de urgencia ojrece los si
guientes datos: envío de va
rios cientos de toneladas de 
alimentos, viaje a Guinea de 
diversas misiones destinadas 
a analizar la situación del 
país, expertos asesores en 
temas de órden público, cré
ditos.

El viaje de los Reyes dará 
ocasión para resolver un con
tencioso, el único, por otra 
parte, que puede existir en 
las relaciones hispano-gui- 
neanas. Se trata del destino 
que vaya a darse a las propie
dades, fincas de cacao eti su

REVENTOS 
PONE PAZ ENTRE 
LOS SOCIALISTAS 
■ Establecerán una tregua hasta 

después de las elecciones al 
Parlamento catalán

BARCELONA, 12 (Agencias).- El primer secretario del 
PSC, Joan Reventós, ha logrado imponer en el seno de la 
ejecutiva del partido una serie de medidas encaminadas a 
establecer una tregua hasta pasadas las elecciones al Par
lamento de Cataluña, en el conñicto que enfrenta a los 
distintos sectores existentes en el partido de los socialistas 
catalanes. Ante la amenaza de no encabezar la candidatura 
del partido, a las elecciones del Parlamento catalán, el máxi
mo órgano de dirección del PSC, a propuesta de Reventós, 
ha aceptado por unanimidad medidas al respecto.

Reventós ha asumido asi 
mismo “el compromiso de 
llevar a término la concre
ción de los acuerdos adopta
dos y, muy particularmente, 
la responsabilidad de llevar 
directa y personalmente la 
nueva etapa de las relacio
nes partido-UGT de Cata
luña”.

FERNANDO SUAREZ, 
A LA DIRECCION DE AP

MADRID, 12 (Logos).- 
El ex ministro Fernando 
Suárez González forma par
te de la candidatura de 
Manuel Fraga a la dirección 
de Alianza Popular en el 
congreso que se celebrará 
del viernes, día 14, al do
mingo día 16 en el Colegio 
Mayor Pío XII, según ha sa
bido Logos en fuentes del 
citado partido.

En el citado congreso, al 
que no hay invitados nacio
nales ni extranjeros, se deba
tirán nueve ponencias.

Por el momento no se ha 
presentado otra candidatura 
distinta a la que encabeza 
Manuel Fraga, si bien el ola-

zo se cierra a las diez ae la 
mañana del domingo.

VIZCAYA; ARZALLUS 
VENCE EN LAS 
PRIMARIAS

BILBAO, 12 (Efe).'-Con 
una abstención del casi cin
cuenta por ciento, Xabier 
Arzallus venció en las pri
marias de la elección del 
Bizkai Buru Batzar (ejecuti
va del PNV en Vizcaya).

De las 106 Juntas muni
cipales que tiene el Partido 
Nacionalista Vasco en Viz
caya, han emitido sus listas 
de candidatos —cinco nom
bres cada lista- 55, de las 
que 33 son para Xabier 
Arzallus, por ir incluido en 
ellas, y 22 para Arenaza, 
uno de los representantes 
de la línea sabiniana.

De estas primeras electo
rales, lo más destacado es el 
índice alto de abstención, 
cincuenta y una Juntas no 
han emitido su voto, prin
cipalmente por la grave cri
sis que atraviesa el partido 
en Vizcaya en estos mo
mentos y a la espera de que 
se clarifique la situación.

propiedades de los colonos españoles
mayor parte, de los antiguos 
colonos españoles. El actual 
Go bierno impuso , .al princi
pio, el establecimiento de 
un cánon de conservación 
para las fincas o propiedades 
abandonadas por sus propie
tarios españoles, tras el esta
llido anti-español de Macías, 
para que fueran devueltas 
a sus propietarios. Este cá
non ha sido abolido, lo 
que significa que cada uno 
de estos dueños puede re
cuperar sus bienes. Ims auto
ridades españolas señalan, 
sin embargo, el peligro que 
supone para estos ex-colo- 
nos el regreso a la .Guinea 
de hoy, pais soberano, con 
una mentalidad colonial su
perada por el tiempo. m
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^lyillR COmEíR^CIlíRllL
ASESORIA AUTORADIO CALEFACCION FLASH DEPORTIVO

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTO-RADIO 
Y 

SERVICIO

Arzobispo Apaolaza. 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE
SEGURO
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

Ventas ai mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

CARPINTERIA 
DECORACION

DE 
INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puerta& de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 3&
Teléf. 294070

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de ios co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
goya-t. fleta.

COCINAS

Hdieo

MUEBLES
DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Telefono 21-98-77

ZARAGOZA

FILATELIA

Manuel 
Dupla

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

£spoz y Mirva, 34

Teléf 22 77 07

ZARAGOZA

COPISTE RIA
•PAPELERIA I faLCOW 
•COPISTERIA ■"**■-**<-»■*

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS afee 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

JOYERIA

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVDA. GOYA, 50
Teléf. 23 38 77 -21 12 41

LAVANDERIA LENCERIA

íi

I CoTMtorfa 
I Lencería 
i Batee 
9 Camisones

COSO, 65

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

OFICINA

II exclusivas

Q Simplex
Relojería Industrial

I2as/a^
Calculadoras

PELETERIA
LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

P I Q A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio

Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

POLLOS AL’AST

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1® derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS CDCINADOS^^

/NGEL

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. OOVA, SO
Telo. 33 38 77 - 2112 <1

SEBURIOAD
Puertas 

blindadas
CON SOTOMS K ALTA

LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME I, 43. 3.* 
TELEFONO 204070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1
O
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linformación bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a A/e).

HDII IHHU

MADRID

La primera sesión de la se^ 
■ mana aunque presentaba un ba

lance de equilibrio en su índice 
general, al repetir la misma 
cota de la jornada anterior, so
lamente observó plusvalías en 
los sectores bancarios y eléctri- 

' eos, mientras que en los restan- 
j tes los resultados fueron total

mente negativos. En los bancos 
i comerciales abundaron las repe

ticiones y destacaron las mejoras 
I de 5 en el Santander y de 4 en el 
b; Central. En los industriales 
i’ Bankinter ganaba 2 y Unión 
H': retrocedía 5. Ligeras mejoras 

rJ para los valores eléctricos, des-

desarrolló en un ambiente de 
actividad dentro del grupo eléc
trico que seguía presentando 
posiciones compradoras, pero en 
el resto de sectores la situación 
quedaba más deprimida acusán
dose síntomas de cansancio, 
incluso en el departamento de 
bancos comerciales, donde se 
produjeron algunos cambios en 
alza como los 4 puntos de me
jora del Santander y 3 del Bil
bao, Hispano y Vizcaya. Muchas 
repeticiones en los bandos in
dustriales, siderúrgicas y pa
peleras. Entre las bajas desta
caba Motor que ponía papel 
-4 y el grupo químico, que pasó 
todo el con retrocesos entre 
0,5 y 1 entero. El cierre queda
ba confuso.

I BILBAO I
Entonado el inicio de se

mana aunque con cierta difi
cultad a la hora de hacer con
cordantes oferta y demanda. En 
eléctricas hubo mejoras de 2 
en Sevillana, 0,75 Hidrola y 
ganando 0,25 su derecho, con 
0,50 Viesgo e Iberduero, está
tica Fenosa en acciones y dere
cho para declinar 2 Reunidas 
y 1 Unión subiendo 0,5 su de
recho. La baja de 2 en Duro 
Felguera fue la mayor fluctua
ción que se dió en el sector si
derúrgico, Tubacex se depreció 
1 en sentido inverso aunque 
en menor tono Aceros y Hor
nos subieron 0,5 y Echevarría

0,25. El corro bancario con al
zas generalizadas, salvo Popular 
y Bankunión que repetían, los 
ascensos fueron de 5 en Banco- 
bao y Banesto, con 3 Bancaya 
y Santander, con 2 Central e 
Hispano. Flojas las químicas 
con deméritos de 1,5 en Explo
sivos, 1 Firestone y 0,5 Pape
lera, importe este que recuperó 
Petróleos. Pocas modificaciones 
en el grupo de monopolios con 
excepción de Campsa que 
bajó 3. Equilibrado el balance 
del sector construcción y ce
mento y opciones contrarias en 
el grupo asegurador, perdiendo 
20 Bilbao y alza de 10 en Auro
ra. Para los restantes sólo mere
ce mencionarse el retroceso de 
3 de Corporación. Cierre tran
quilo.

EL PETROLEO CONDICIONAR» 
ELMO

tacando por su importancia los 
avances de 1,75 en Iberduero'y 
de 1 entero en Sevillana. Ligeros 
retrocesos en alimentación y 
comercio y empeorado el clima 
de constructoras e inmobiliarias 
donde perdieron 5 enteros Val- 
derrivas y 3 Cristalería, . con 
otros importes menores en el 
resto. Mal el grupo de inversión 
due perdía 2,51 en su índice 
señalándose bajas de 3,5 en 
Hponsa, 3 en Popularinsa, 2 en 
Española y 1,75 en Fibansa. En 
monopolios Telefónica repitió 
pero perdieron 2 enteros Camp
ee Y Tabacalera. Los grupos 
de químicas y siderúrgicas con 
retrocesos cortos pero generali
zados. El cierre tenía posiciones 
*^e oferta. Indice; 82,46.

MADRID, 12 (Logos).— Los grandes mayoristas del tu- 
rismo europeo no ocultan su preocupación por el constante 
incremento de los productos petrolíferos que indudable
mente van a condicionar el movimiento turístico en 1980, 
Las contrataciones para España mantienen, en líneas gene
róles, la oferta de 1979. El comportamiento del turismo in
dividual se verá influido de forma decisiva por los precios 
hoteleros que rijan en lá próxima temporada, ha dicho el 
ministro de Comercio y Turismo, Juan Antonio García 
píezfen el transcurso de una rueda de prensa, celebrada a 
primeras horas de ayer tarde.

BARCELONA

La nueva tanda de comienzo 
I® ciclo semanal resultó una 
csión irregular. El mercado se

Según el ministro de Comer
cio y Turismo, el turismo en 
1979 fue bien en el primer se
mestre tanto en entrada de tu
ristas como en divisas, y fue 
peor a partir del mes de junio 
último por una menor entrada 
de visitantes. Menor entrada 
rhotivada por la situación de las 
economías en general en todos 
los países, y en segundo lugar, 
por los efectos negativos produ
cidos por los acontecimientos 
terroristas de España en los me
ses de verano.

Por otra parte, el ministro 
señaló que el turismo mundial, 
cuyo crecimiento estaba previs
to en un 8 por ciento para el 
año 1979, solamente ha crecido 
en un 3 por ciento. Junto a ello 
los precios españoles han tenido 
un crecimiento muy fuerte, lo 
que ha incidido negativamente

en la afluencia turística y por 
otra parte la peseta ha estado 
apreciándose a lo largo de todo 
el año, factor que tampoco ha 
beneficiado al turismo.

Previendo que 1980 puede 
repetir las mismas característi
cas del 79, tanto por el aumento 
de precios de petróleo, como 
por la situación de las econo
mías de Europa, el Ministerio 
de Comercio y Turismo ha pre
sentado al Gobierno y va a adop
tar una serie de medidas

LOS PRECIOS

En relación con los precios

hoteleros y su incidencia en la 
afluencia turística, el ministro 
señaló que el alto crecimiento 
en el año pasado hizo que vinie
ran menos extranjeros y que, 
por otra parte, más españoles 
salieran fuera de nuestras fron
teras porque de hecho les resul- 
tabá rnás barato pasar sus’ vá- 
caciones en otros países, como 
Portugal o Inglaterra. “De to
das formas, señaló el ministro, 
se seguirá manteniendo la li
bertad de precio de los hoteles, 
pero que una vez que los ho
teleros fijen el precio para el año 
1980 no lo podrán modificar a 
lo largo de lo 12 meses siguien
tes. En estos momentos —seña
ló el ministro— estamos empe
zando a recibir las cartulinas 
con precios para 1980, y la subi
da ae precios son mucho más 
moderadas que las del año pasa
do. El sector se ha dado cuenta 
de que. una subida repetida de 
precios en hoteles tendría reper
cusiones negativas para el sec
tor".

fB TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

HOY - NOCHE, 10,45
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EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DEZARAGOZA

El BUHO
COMPAÑIA DE TEATRO

Presenta su espectáculo

DE SAN PASCUAL A SAN GIL
El Boletín Oficial de la Provincia núm. 274, de 

^ocha 29 de Noviembre pasado, ha publicado EDJC- 
TO de aprobación inicial de "Delimitación como Uni- 
'dad de Actuación Independiente de las manzanas 12, 
30, 34, 37, y parcialmente las núms. 35 y 36 del 
Plan Parcial, del Polígono 9 y 10, según Proyecto
'Gdactado por la Dirección Técnica de Arquitectura 
l^unicipal", acordada por el Exemo. Ayuntamiento 
^lano, en sesión celebrada el día 15 de Noviembre
Último, pasado.

El citado Proyecto y expediente se encuentran en 
plazo de información pública, en la Sección de Urba- 
i^ismo, de esta Secretaría General, en horas de ofici
na. durante 15 días, conforme dispone el artículo 

18 del Texto Refundido de la Ley sobre Reforma de 
■Régimen del Suelo y Ordenación Urbana.
I Lo que se hace público para general conocimiento 
Bv efectos.
B '1- C. de Zaragoza, a 5 de Diciembre de 1979.

B EL SECRETARIO GENERAL
■ XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

de DOMINGO MIRAS
EL PODER, LA OPOSICION Y EL PUEBLO, EN UNA 
FARSA DIVERTIDA, DE LA ESPAÑA DE SIEMPRE

-con-
LOLA GAOS 

ANTONIO LLOPIS 
GUILLERMO MONTESINOS

ABEL VITON 
RODOLFO POVEDA 

GUADALUPE GÜEMES 
PEPA VALIENTE 

MARGARITA LASCOITI

AMPARO VALLE 
VICENTE GIL

MANUEL PEREIRO 
RAFAEL DIAZ

FEDERICO BENITO 
J.M. GONZALEZ

PEDRO DIEZ del CORRAL 
MONTSE GONZALEZ

(Escenografía)

GERARDO VERA

GERARDO MALLA

Espectáculo producido con la colaboración de la Dirección Ge-

BOLSA de rrPí
Preced. AYER

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 200 200
Banco Exterior.............................. 204 204
Banco Centról .............................. 230 234
Banco Español de Crédito .... 215 215
Banco Hispano Americano .... 216 216
Banco de Santander ................... 243 246
Banco Popular Español.............. 190 190
.Banco de Bilbao........................... 208 208
Banco de Vizcaya................ 215 215
Banco Industrial de Cataluña . . 141
Banco Occidental...................... 123 __
Banco Atlántico........................... 200 200
Banco Urquijo.............................. 212
Banco Industrial del Sur.............. 190 —

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 58 75 59Sevillana......................................... 54,5 55,5Cantábrico ................................ 63 63 5Eléctrica Viesgo........... ........... 61,25 61 75Hidro Cataluña.............................. 47,5 46^5
Iberduero...................................... 59,25 61E. Reunidas .................................... 38 38
Unión E. Madrileña...................... 59 58,75
Fenosa................... ........................ 53 53
Fecsa 1.000 ................................... 57,25 56,25

MINERAS

Ponferrada ........................... .. 34 33
Duro Felguera.............................. 47 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ _ _
Auxiliar F.C...............................3? 36

ALIMENTACION

; Azucarera i............  .). ; ¿fcüíüH i
Ebro ....................   .^.................... ; 249;; l
Aguilas........................................... 54 53

QUIMICAS

Petróleos................... ..................... 114,5 114
Explosivos...................................... 30,5 —
Energías........................................ 17,5 17

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 100,25 100
Urbis........................... .................. 36,5 35,25
Inmobiliarias Metro...................... 84 84
Vallehermoso................................ 76 75,5

VARIOS

Telefónica........................ 58,5 58,5
Galerías Preciados........................ 34 _ _
Campsa...................... -.................. 208,5 208,25
Tabacalera...................................... 117 115
Unión Fénix................................ 235 —
Seat................................................. 31 30
Renta inmobiliaria ...................... 51 52

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los sector 
res. Locales comerciales.' 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARA'GON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.
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LA CIA REINSTAURO AL SHA

Enviado esp' LA HA YA. — Vista general (furente la reunión del Tribunal Internacional de La Hays 
para estudiar el caso presentado por Estados Unidos, sobre la retención de los rehenes 
dentro de su Etnbajada en la capital iraní. (Telefoto AP)

Nuevos ataques contra 
Norteamérica

TEHERAN, 12 (ARAGON/expres).- 
Jomeini ha vituperado implacablemente a 
Carter y acusado a Estados Unidos de ins
tigar la revuelta de Azerbaistán. El aya- 
tolíáh ha desafiado a USA a que siga ade
lante con su propósito de cortar todo tipo 
de relación comercial con Irán. “No nos 
asustan los bloques económicos” —ha ase
gurado a un público de seguidores islámi
cos en la ciudad de Gom— y luego ha des- 
presciado a las grandes potencias por ser, 
según ha dicho, “cortas de cerebro”.

Mientras Jomeini se despachaba en 
Gom ese agresivo discurso, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Gotzadeh, nos anun
ciaba a la Prensa extranjera en Teherán, 
con voz pausada y selecto vocabulario, 
que Irán se dispone a lavar la ropa sucia 
de más de un cuarto de siglo de política 
exterior norteamericana ante un “grand 

, JOMEINI „
La voz que no calla

jury”, un “gran jurado”, internacional. 
Este jurado o comisión internacional se 
constituirá dentro de unos diez días para 
“revelar al mundo los crímenes'cometidos 
por USA contra nuestra nación desde 
1953, desde que la CIA derribó a Mossa- 
deq y trajó al Sha del exilio.

El “gran jury” van a constituirlo perso
nalidades antiimperialistas y antisionistas 
de todo el mundo. Irán invitará también 
a observadores “independientes y libera
les”. Según Gotzadeh, ese jurado interna
cional se limitará a estudiar los crímenes 
del Sha y de USA en Irán durante el últi
mo cuarto de siglo. Los resultados de la 
investigación se publicarán “para escarnio 
de los culpables y con el fin de que el 
mundo entero saque sus consecuencias”. 
El gran jury, sin embargo, no dictará sen
tencia sobre la culpabilidad de los rehenes 
y Gotzadeh no ha dicho con qué persona
lidades internacionales cuenta —por lo vis
to está tratando de contactar con euro
peos y miembros del Tercer Mundo, para 
constituir esa comisión.

AMNISTIA CONDICIONADA

Hasta después de concluidos los traba
jos del gran jury no habrá juicio a los re
henes, según Gotzadeh, quien ha dejado 
—intencionadamente— en el aire si es se
guro que lo va a haber.

El ministro de Asuntos Exteriores ha 
anunciado también una amnistía para to
dos los iraníes huidos al extranjero que 
acudan ante la comisión internacional a 
declarar contra el Sha y contra USA: “Po
drán contar con la clemencia de imán” 
-ha dicho Gotzadeh tratando de atraer a 
quienes estuvieron comprometidos con el 
régimen anterior a que vuelvan y en su 
autocrítica carguen las culpas sobre el 
monarca depuesto y sobre Norteame'ri- 
ca-.

LOS REHENES

Gotzadeh ha insistido en que Estados 
Unidos tiene que entregar al Sha y se ha 
mostrado convencido de que “eso será 
más fácil después de que la comisión in
ternacional concluya su trabajo y publi
que sus resultados”. Ha anunciado tam
bién que “muy pronto” se autorizarán vi
sitas de observadores internacionales a los 
rehenes. Esas visitas se permitirán, incluso 
de manera periódica. Entre las personas a 
las que otorgará permiso figurarán, pro
bablemente, vario.s embajadores extranie-

Anuncian en Teherán la 
investigación sobre la 
complicidad USA en el 
sostenimiento del régimen 
del Sha

ros en Teherán y el representante de Cruz 
Roja, Harold Schmidt. El ministro de 
Asuntos Exteriores de Sry Lanka, que es
tá en Teherán por encargo de Naciones 
Unidas, podrá entrevistarse asimismo con 
los rehenes.

Gotzadeh ha negado que los estudian
tes que mantienen ocupada la Embajada 
norteamericana vayan a intervenir en la 
organización de los trabajos de la comi
sión; “Eso no les corresponde a ellos, sino 
al Gobierno”. El ministro ha asumido la 
responsabilidad de la ocupación de la Em
bajada y la toma de los rehenes al afirmar 
que “fue una acción dictada por su con
ciencia revolucionaria, no un paso de jó- 
venés impulsivos e irresponsables”.

HABLA UN REHEN

Por primera vez desde hace casi tres 
semanas, los estudiantes que mantienen 
secuestrada la Embajada, han permitido 
que uno de los rehenes de señales de vida 
lo que, sin duda, va a contribuir a tranqui
lizar a la opinión pública mundial. Un 
equipo de la cadena TV norteamericana, 
NBC, ha podido entrevistar al cabo de la 
Marina, Billy Gallego, de 21 años y que es 
uno de los guardianes que como en todas 
las embajadas yanquis del mundo monta
ba vigilancia de uniforme dentro del edi
ficio.

— “Nos han dado todo lo que necesita
mos, hasta cepillos de dientes —ha asegu
rado (¡allego ante las cámaras—. El en
cuentro de los cameramen norteamerica
nos con su compatriota cautivo se prepa
ró en una habitación pró.xima a la entrada 
lateral de la Embajada. Al cabo (¡allego le 
llevaron allí desde la gran sala donde, por 
lo visto, le tienen internado con alrededor 
de 30 rehenes más. ('ada uno dispone de 
una colchoneta, una silla y una mesa. Les 

está prohibido hablar entre sí, y les man
tienen con las manos atadas, si bien, “con 
las ligaduras poco prietas”. Billy Gallego 
no tiene “ni idea” de dónde pueden estar 
los 20 rehenes restantes que no conviven 
con él (y entre los que parece se encuen
tran los principales diplomáticos secues
trados).

LA SITUACION EN TABRIZ

En Tabriz, escenario de sangrientos 
disturbios en los últimos días, no ha ha
bido incidentes el martes. La ..comisión 
presidida por el ministro Bani Sadr, con
tinúa sus contactos con dirigentes del 
Azerbaistán, que aspiran a una mayor 
autonomía y a una reforma de la Consti

Según uno de los ayatolláhs más radicales

EN IRAN NO QUIEREN
ERA TOS CON E. T.A.

TEHERAN, 12. (J. C. COLCHERO). - El jeque Montazeri, que está organi
zando expediciones de fuerzas revolucionarias iraníes para luchar contra Israel, 
y que es uno de los líderes más radicales en la planificación para destruir lo que 
aquí' se califica 3 como imperialismo, es decir, a USA y las naciones industrializa
das de Europa, ha dicho que no le interesa tener ningún contacto con los terro
ristas europeos del IRA. Los bretones o la ETA. Montazeri ha puntualiiado que 
su propósito es luchar contra el sionismo, y no inmiscuirse en cuestiones inter- 
jias de ningún país.
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El edificio de la radío televisión de Ta
briz está, de nuevo, en poder de los segui
dores de Jomeini y el ayatoÜáh Majadi 
Kani, que forma parte de la comisión re
conciliadora presidida por Bani Sadr, ha 
dirigido un mensaje al pueblo de Azerbais
tán instándole a que “no trate de cambiar 
el curso de la revolución”.

La situación en Azerbaistán sigue sien
do, no obstante, muy delicada para el ré
gimen de Jomeini. Ayer hubo dos muer
tos en manifestaciones en Urumieh, capi
tal del Azerbaistán Occidental. El ayato- 
Uáh Sariat Madari, que reside en Gom, y 
al que sigue toda la minoría turca azer- 
baistaní —constituida por más de ocho 
millones de personas, una cuarta parte de 
la población del Irán— se ha pronunciado 
abiertamente en favor de una reforma 
constitucional, que “conceda igualdad de 
derechos a todos los pueblos del Estado. 
Sariat Madari no ha atacado abiertamente 
a Jomeini, pero ha criticado de manera 
dura la prohibición de un partido político 
afín a sus criterios. Aunque el liderazgo 
de Jomeini en Irán no está en entredicho 
—ni es previsible que lo esté en mucho 
tiempo— las tensiones con Sariat Madari 
pueden profundizar las grietas ya ostensi
bles en las altas esferas de la revolución is
lámica de los ayatolláhs, a cuya cúspide se 
ha encaramado el imán chiíta.
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'e La Hays 
f rehenes

El sueño de un 
puente sobre 
el estrecho de 
Gibraltar

hassan quiere 
enmendarle
LA PLANA 
A HERCULES

Los técnicos españoles 
le están diciendo que 
eso es 0000 menos que 
imposible

MARRAKECH (Marrue
cos), 12 (Por Sixto Martínez, 
de Efe).— En el estrecho de 
Gibraltar, frontera natural 
entre España y Marruecos, la 
técnica moderna es aún im
potente frente a la mito
logía.

A corto plazo, es casi 
imposible construir una vía 
de comunicación terrestre 
para unir Europa y Africa a 
través del Estrecho —obra de 
Hércules, según la leyenda— 
en opinión del ingeniero 
español Juan Antonio Fer
nández Ordóñez.

El razonamiento de Fer
nández Ordóñez, expuesto 
en el primer coloquio de 
intelectuales de los dos paí
ses celebrado en Marrakech, 
atenuó el alegre optimismo 
de los representantes marro- 
auies.
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El Ingeniero español de
mostró que es imposible 
actualmente hacer un puente 
de las características pro
puestas por el representante 
marroquí, Mohamed Kabbáj, 
del Ministerio de Obras Pú
blicas, quien ya lo daba 
por hecho.

OBRA MAS QUE 
FARAONICA

En opinión dé Fernán
dez Ordóñez, sólo es fac
tible realizar un túnel, ex
clusivamente para tránsito 
ferroviario, pero precisó que 
una obra de tal envergadura 
—proyectos, financiación, 
trabajos— no estaría terml- 
•’íña antes de 70 años. 

l-a posibilidad de un 
tubo submarino fue total
mente descartada, a causa de 
las grandes presiones y la vio
lencia de las corrientes que 
circulan por el Estrecho.

El ingeniero marroquí 
había elegido el trazado del 
Puente —26 kilómetros de 
longitud— y calculando su 
Presupuesto en 1.000 millo
nes de pesetas.

La “luz” del puente 
(distancia entre los soportes) 
s®ria de 3.000 metros, lo que 
permitiría salvar las zonas 
mas Profundas.

f^ernández Ordóñez de
mostró que la técnica con
temporánea no ha consegui
do aproximarse más que a la 
mitad de esa “luz" en el 
Puente de Brazzaro,en Nue- 
^.'^’ork, hasta ahora la obra 
mas colosal de este género.

Con menos "luz" y por la 
egrütud de los anclajes que 

^necesitarían, el puente 
Obre el Estrecho sería un 
,, y? obstáculo para la nave
gación.
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Ante la "cumbre" armamentista de la OTAN

Europa, dividida
BRUSELAS, 12 (Por Gonzalo DOMINGUEZ, de Efe).- 

A medida que se acercaba el día “D” y la hora “H” de la 
decisión de la OTAN sobre los "euromissiles” (12 diciem
bre, 14,30 H.E.), crece la tensión política en Europa y 
aumenta la presión de Estados Unidos para mantener la 
cohesión délos aliados.

"Él Gobierno belga al alcance de los cohetes de la 
OTAN”, advierte con grandes titulares un prestigioso perió
dico de este país.

El mismo potencial destructor pueden tener los ya fa
mosos missiles "Cruise”, sobre el gabinete holandés, cuyos 
propios parlamentarios lo han desautorizado.

Unos quieren llenarse de “missiles", 
mientras que otros prefieren negociar 
antes con la URSS los temas de desarme

• La OTAN se juega esta tarde su 
futuro, en medio de fuertes presiones 
norteamericanas

En una frenética marcha 
contra el reloj, se multi
plican las transacciones a 
niveles nacional e interna
cional para encontrar fór
mulas de compromiso que 
salven la vida a esos gobier
nos, sin poner en peligro la 
solidaridad atlántica.

Si la modernización del 
arsenal nuclear de la OTAN 
creó problemas en Alemania 
Federal, Gran Bretaña e Ita
lia, la oposición también 
alcanzó consistencia en Di
namarca y Noruega.

En medios competentes 
de la OTAN se subraya que 
Washington comienza a dar 
pruebas de contrariedad 
ante la “posición obstaculi- 
zadora” de los “pequeños"’ 
países de la Alianza.

También se supo que el 
ministro británico de De
fensa, Francis Pym, se con
virtió en abogado de la cau
sa estadounidense e hizo 
una advertencia a los países 
“reticentes” sobre el peligro 
de un empeoramiento de las 
relaciones entre ambos lados 
del Atlántico si hoy no se 
pudiera decidir el despliegue 
de los 572 missiles nuclea
res.

El “suspense” durará has
ta momentos antes de la 
“cumbre” de los ministros 
de Asuntos Exteriores y de 
Defensa de la OTAN, que 
no se reunían desde 1972 
y que ponen así en eviden
cia la importancia del envi
te.

POSICIÓN BELGA

El Gobierno belga anun
ció que no fijará su posición 
definitiva hasta hoy mismo 
y parece inclinado hacia una 
respuesta positiva bajo la 
condición de una moratoria 
de varios meses en espera de 
una acción concreta de la 
URSS en favor del desarme.

Los dos grandes partidos 
de la coahción gubernamen
tal sostienen posicione.s con
trapuestas en el tema. Los 
democristianos son favora
bles a aceptar los 48 missiles 
“Cruise” en territorio na
cional. El ministro de De- 
fennsa, José Desmarets (de- 
mocristiano) .hizo unas de- 
cJaracíones para puntualizar 
que la decisión de moderni
zar el arsenal nuclear en Eu
ropa debe ser adoptada 
por la Alianza en su totali
dad y dijo que está enjuego 
'“el mantenimiento de la so
lidaridad atlántica”.

El primer ministro holan
dés, Andreas Van Agt íde- 
mocristiano), optó por la 
táctica de consultar directa
mente a los “grandes” paí- 
se.s de la OTAN para propo
nerles una fórmula de re
cambio en sustitución de re
cibir su cuota de 48 missile.s 
“Cruise”.

HOY, DIA CLAVE 
PARA LA OTAN

Los ministros tratarán de 
decidir hoy por consenso la ., 
propuesta de instalar en Eu
ropa “missiles” capaces de 
alcanzar el territorio de la 
Unión Soviética.

El plan prevé la instala
ción de un total de 572 
missiles “Crucero” y “Pers
hing 2”.

El ministro norteamerica
no de Defensa, Harold 
Brown, urgió a sus aliados 
europeos a que tomen par
te más activa en los planes 
defensivos de la OTAN, para 
ayudar a Estados Unidos a 
soportar su carga militar glo
bal.

El costo mínimo previsto 
para la instalación de los 
“euromissiles” se ha calcu
lado en un billón trescien
tos ochenta mil millones de 
pesetas.

EL PARTIDO POPULAR 
EUROPEO

El Partido Popular Euro
peo (grupo demócrata-cris
tiano) del Parlamento Euro
peo, mostró su inquietud 
por el peligroso desequili
brio de fuerzas que reina 
actualmente en el mundo.

En el curso de una con
ferencia de prensa, el porta
voz del partido mostró su 
preocupación por el consi
derable potencial mihtar de 
los países de la Europa del 
Este, refiriéndose concreta
mente a los cohetes sovié
ticos “SS-20”.

Los cristianodemócratas 
del Parlamento indicaron 
que apoyan los proyectos 
de la Alianza Atlántica para 
modernizar y reforzar el 
arsenal estratégico de alcan
ce medio de los Estados 
Unidos en Europa, mos
trándose favorables a la 
apertura de negociaciones 
con el bloque del Este so
bre el control de las armas 
estratégicas.

EL PC FRANCES 
PROPONE UN TRATADO 
FRANCO-SOVIETICO

Georges Marchais, secre
tario general del Partido Co
munista, ha enviado una car
ta al presidente de la Repú
blica, Valery Giscard d‘Es- 
taing, en la que invita al 
Gobierno francés a iniciar 
gestiones para la conclusión 
de un tratado franco sovié
tico de seguridad mutua.

En vísperas de la reunión 
del Consejo de Ministros de 
la OTAN el número uno del 
comunismo francés condena 
“la carrera armamentista” y 
los peligros de un incremen
to del potencial militar de la 
OTAN, sobre todo en el Sec
tor nuclear.

Ante tal situación, Geor

ges Marchais estima necesa
ria la firma de un tratado 
franco soviético que sea una 
protección para Francia y 
una contribución a la seguri
dad colectiva de Europa.

Según el líder comunista 
dicho tratado no pondría en 
tela de juicio la pertenencia 
de Francia a la Alianza 
Atlántica, ni la existencia de 
una fuerza nacional inde
pendiente en Francia de di
suasión.

LLAMAMIENTO
DE LA IGLESIA RUSA

Las iglesias ortodoxas ru
sa y búlgara se.han" unido a 
la campaña contra el empla
zamiento de missües nuclea
res de alcance medio en Eu
ropa Occidental.

En un comunicado publi
cado al término de su estan
cia en la URSS, el patriarca 
Máximo de Bulgaria y el 
patriarca Pimen de Moscú 
y todas las Rusias, expresa
ron su “gran preocupación” 
por los planes de la OTAN e 
hicieron un llamamiento a 
todos los cristianos para 
condenarlos.

Por otra parte, los dos 
patriarcas consideran su 
“deber moral” llamar la 
atención de sus seguido
res rehgiosos y de sus par
tidarios de la paz en el 
mundo sobre la propuesta 
soviética para la reducción 
de armas nucleares de los 
dos bloques militares y la 
retirada unilateral de tropas 
soviéticas de Europa Cen
tral.

El patriarca Pimen de
fendió recientemente las ini
ciativas de Leónidas Breznef 
sobre desarme y publicó ha
ce tiempo un llamamiento 
a todos los cristianos para 
que condenaran ’la produc
ción de la bomba de neutro
nes.

LLAMAMIENTO DE 
UN PERIODICO 
JAPONES

En un editorial publicado 
en Tokio, el influyente pe
riódico “Mainichi Shimbun” 
pide a las democracias occi
dentales que “hagan esfuer
zos hacia el desarme”.

“Esperamos -dice el pe
riódico— que los Estados 
Unidos y sus aliados occi
dentales no concentrarán 
sus esfuerzos, en el curso de 
la cumbre de la OTAN, en 
Bruselas, sobre medidas mi
litares antisoviéticas, sino 
que se esforzarán en hacer el 
mejor uso de las proposicio
nes soviética.s de desarme”.

OFICIAL REFUGIADO, 
CON TRA LA OTAN

Un teniente de navio del 
Ejército federal alemán que 
se refugió en la RDA hace 
un año levantó graves acusa

ciones contra los EE.UU. y 
Alemania Federal.

En la televisión alemana 
oriental afirmó que había 
sido miembro de una unidad 
de contacto secreta america
no-alemana ^que tenía como 
objetivo influir en los demás 
países de la OTAN para que 
aumentaran los gastos del 
armamento.

Según el oficial, esta uni
dad se habría formado en 
1974 sin que lo hubiesen 
sabido los otros países 
miembros del Pacto Atlánti
co.

• SCHMIDT PARTIDARIO 
DEL REARME

BONN.— El jefe del Gobierno de Alemania Federal, Helmut 
Schmidt, insistió ayer en que-la Alianza Atlántica debe 
aprobar el rearme nuclear y proponer negociaciones de de
sarme a Moscú.

En una intervención en el parlamento, Schmidt dijo que 
ningún país del mundo está tan interesado como el suyo en 
el mantenimiento del equilibrio militar en Europa y en la IF 
mitación de los arsenales de la OTAN y del Pacto Varsovia.

En la foto el canciller alemán Helmut Schmidt salta de
portivamente el mostrador cuando se dirigía a hablar con 
los periodistas recientemente en Hamburgo. (Foto Europa 

Press)

' El grupo había comple
tado el material de explo
ración de satélites america
nos mediante informaciones 
obtenidas por vuelo y mé
todos electrónicos, manipu
lándose los datos sobre la. 
potencia de los ejércitos del 
Pacto de Varsovia.

El oficial había formado 
parte de una escuadra de 
aviadores de la Marina en el 
país federal alemán de 
Schleswig-Holstein. En Ale
mania Federal está efectuán
dose un sumario contra él 
por actividades de espionaje 
en pro de la RDA.

SGCB2021
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DIARIO AVISOS Agenda
Miércoles LL SOL sale a las 7,28 y se pone a 

las 16,48, (hora solar).
LOS INVIDENTES A SANTA LUCIA

Como ya es tradicional, los invidentes honrarán la festividad de 
Santa Lucía con diversos actos. Entre los que han sido organizados 
por la delegación provincial de la ONCE en Zaragoza destacan tos 
siguientes:

El /ueves, 13 de diciembre, a tas 10,30 de la mañana, se celebrará 
una solemne fiesta religiosa en el templo de San Felipe, con la actua
ción del orfeón y del quinteto de pulso y púa de la delegación.

A las 12 y en el Círculo Mercantil, tendrá lugar una simpática 
velada artistico-musical, con la puesta en escena de un juguete cómi
co de los hermanos Alvarez Quintero y la actuación del orfeón y de 
la rondalla.

Posteriormente, y en el transcurso de una comida de hermandad 
se tributará un cariñoso homenaje a tos jubilados de la entidad.

H de diciembre 
, HA de 1979 
1__________________________

No olvide 
felicitar a

CERTAMEN DE JOTA
La Escuela Municipal de Jota de Epila ha organizado el 

I Certamen Nacional de Jota Aragonesa Infantil y Juvenil 
"Villa de Epila", patrocinado por la Comisión de Cultura 
Popular.

En la categoría infantil podrán-participar todos los niños 
y niñas comprendidos entre los 8 y los 11 años. En la cate
goría juvenil, la edad exigida es la de 12 a 14 años. La ins
cripción deberá de hacerse en el Ayuntamiento por carta 
o teléfonó, antes del próximo día 26, y el certamen se cele
brará el día 29, a las siete de la tarde, en el cine Avenida de 
Epila.

quienes lleven él nom
bre de Nuestra Seño
ra de Guadalupe, que 
hoy celebran su ono
mástica.

Teléfonos
do Interés

JORNADAS DE REFLEXION
Los equipos del Centro Pignate/li y de la revista "Vida Nueva" 

están dirigiendo unas jornadas de reflexión en torno al año 1979. La 
entrada es pública y la hora, la de las ocho de la tarde.

Hoy, martes, intervendrán Juan Lorente, redactor para interna
cional de "Vida Nueva" y María López Vigil, periodista cubana, 
experta en temas latinoamericanos. El viernes, lo hará Bernardino 
Hernando, director de la revista citada.

Aeropuerto: 349U50.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos; 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.

EFEMERIDES HISTORICA

Con el propósito de conmemorar el próximo 20 de diciembre, el 
328 aniversario de la decapitación del justicia mayor de Aragon, 
Juan V de Lanuza, y convocada por el R.E.N.A. se ha formado uná 
mesa de colectivos aragonesistas, encargada de la organización de 
dicha conmemoración.

Está prevista la celebración el 19 de diciembre de una conferen
cia sobre el tema, así como el 20 de diciembre, a las 8 de la tarde, se 
realizará una concentración en la plaza de Aragón ante el monumen
to al Justiciazgo.

Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

tretera: 257007.
Ca-

CORTES DE AGUA

MIERCOLES DIA 12
— Calles de Maestro Mingóte, Nicanor Villa "Villita" y Doctor 

Iranzo (tramo comprendido entre tas calles de Maestro Mingóte y 
Florian Rey), en horas de 15 a 17.

i

LA LUNA sale a las 0,22 y se pone 
a las 13,03 (hora solar).

El <iemp« que hará
EN ARAGON)

Nuboso en toda la región, con chubascos y precipitaciones 
muy irregulares en cuantía y dispersas en localización. Vien
tos del cuarto cuadrante moderados, con intervalos racheados 
de ciezro en el Ebro medio. Temperaturas en descenso.

Presión atmosférica: 763,2 mm.
Humedad relativa: 63 por ciento.
Viento dominante: Oeste. Máximo del Oeste, con 71 Km 

hora, a las 8 y 44 minutos.
Horas de sol: 1 horas y 44 minutos.
Temperaturas: Observatorio: Máxima de 19 y mínima de 

12. Recogido 1 litro de lluvia por metro cuadrado.
Aeropuerto: Máxima de 18 y mínma de 13. Lluvia inapre

ciable.

EN ESPAÑA
Durante las últimas doce hqras se han registrado precipita

ciones en Galicia, Cantábrico, Duero, Ebro, Sistema Central y 
puntos muy aislados de Extremadura y La Mancha. Destacan 
22 litros por metro cuadrado en Santander, 10 en San Sebas
tián y 9 en Bilbao.

La nubosidad ha sido variable en todas las regiones.
Es probable cielo nuboso con precipitaciones en Galicia, 

que alcanzarán durante el día, de forma dispersa, al Cantá
brico, Duero, Extremadura y algún punto del Centro. Poco 
nuboso en las demás regiones.

JUEVES DIA 13
— Calle de Cádiz, de las 8 a las 12 horas de la mañana.
El servicio se reanudará tan pronto como se subsanen las causas 

que motivaron su interrupción.

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social; 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial; 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña; 91-2545005y91-253160Q, 

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300, Seguridad So
cial: 355700.

Radio - Taxi: 427362

Del refranero

SALA LUZAN
El vino de viñas viejas me 

escalienta las orejas.

. El vivo sin pena y el muer
to sin querella.

SALVADOR VICTORIA
"OBRA DE UNA DECADA 1970-1979''

CHARLA COLOQUIO PRESENTADA POR:

GONZALO M. 
BORRAS GUALIS

PROFESOR DE HISTORIA DE ARTE DE LA 
UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA'

DICIEMBRE 1979

El vino como la miel sabe 
mal y hace bien.

CHABOLISMO
Tocan a rebato las campanas de “Caritas”, que se 

lanzan al ataque en la lucha contra el chabolismo. Y 
quiere hacerlo de una manera valiente, decidida y 
eficaz. Pero para esto último hace falta una 
conjunción de fuerzas y de entusiasmos, de ideas y de 
trabajo- Si cada uno va por donde le dó la gana, aun 
con buena intención y con plenitud de esfuerzos y de 
entrega, apenas se conseguirá nada. La campaña de 
Navidad, promovida por Cdritas, enarbola este año la 
bandera de erradicar el chabolismo. Esi^ ^^,-ff,l, 
que nos ponen delante de los ojos unos^JL?uJi^ï^^^?.^j 
muchos hemos visto, con una leyenda estremecedora: 
“Permitir esta situación avergüenza a una ciudad”. Ÿ 
la sociedad, las fuerzas vivas, los que quieren crear y 
hacer, deben de tomar conciencia de esta tremenda y 
vergonzosa llaga. Podemos tener parques y jardines 
muy bonitos, zonas verdes, paseos, avenidas, palacios, 
edificaciones soberbias.- pero tendremos también una 
ciudad enferma, incompleta, infrahumana, mientras 
no pongamos remedio a una herida, que nos da asco, 
en vez de damos vergüenza, que tratamos de olvidar y 
de evitar su contacto, en lugar de intentar acercamos 
a ella y procurar hacerla desaparecer. La campaña de 
Navidad de Cdritas”pide justicia, ante esta situación 
injusta; implora ayuda y solidaridad frente a tan 
inconcebible marginación; quiere que nos 
responsabilicemos de un problema y de una realidad 
que sigue existiendo para nuestro baldón y nuestra 
vergüenza.

COVARRUBIAS

Farmacias de guardia

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas) s/n. Mora
les de Setiem.

Candalija (Frente Plaza Sas) 4, Ruiz.
Conde de la Vinaza (Delicias) 35, Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes) 13, Vilalta.
Paseo Teruel 29, Sáenz.
San Juan de la Peña 181, G.^ Caudevilla.

Para llegar volando
IB-057 

Diario.

IB-059 
Diario.

IB-056 
Diario.

IB-058 
Dairio.

Día 12, miércoles (hoy inauguración) 
Hora: ocho de la tarde

' SALON DE ACTOS

AVDA. INDEPENDENCIA, 10- ZARAGOZA -

SERVICIO CULTURAL

CAJA DE 
AHORROS DE<iai 
LA INMACULADA

FARMACIAS ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

Avda. Cesáreo Alierta (Esq. S. José) 125, Torrijo.
Casamayor (Barrio la Paz) 15, Sanz.
Fernando Católico (Esq. S. Juan Cruz) 31, Espuny.
General Franco 53, Mateos.
Jesús (Arrabal) 4, Sánchez.
Lapuyade 39, Alcubilla.
Miguel Servet 69, Blasco.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo) 4, Bermejo.
San Miguel 17, Montaner.
Tarragona 35, Manso.

NOTA: Los Servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 257253.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

AO-5-7

Cupón pro-ciegos 
de ayer

327
Efemérides

1096.— Conquista de 
Huesca a los árabes por 
Pedro I, Rey de Navarra 
y Aragón.

1531,- Aparición de 
la Virgen en la villa de 
Guadalupe, (Méjico).

1584.— Cervantes con
trae matrimonio con Ca
talina de Palacios y Sala- 
zar.

1721.— Fundación de 
la Universidad de La Ha
bana, (Cuba).

1791.— Hija del Em
perador Francisco I de 
Austria, nace María Luisa 
que sería la segunda espo
sa de Napoleón.

1818.— El Congreso 
de las Provincias Unidas 
del Río de la Plata re
conoce la independencia 
de Chile.

Í

S

F

1820.— En Almendra- ij 
lejo, (Badajoz), nace la 
poetisa Carolina Corona
do.

1821.— Nace en Fran- 
cia el escritor Gustavo ib 
Flaubert, fundador de la || 
escuela naturalista. ||

1845.— Primera pie- 
dra del puente de hierro |,| 
que unía Sévilla con Tria- i> 
na y que recibió el nom- I-;: 
bre de Isabel 11.

1849.— Isabel II nom
bra a su maestro de can- 
to, Emilio Arrieta, maes- j 
tro compositor de la real < 
cámara y teatro, con la 
prerrogativa de poder di- ' 
rigir sus composiciones.

1859.— Nace en Ta- ; 
mara, (Palencia), el autor 
d'ramático, escritor y poe
ta sinesió Delgado.

1869.— Antonio Fer
nández Grilo publica "En 
las ermitas de la sierra de 
Córdoba”.

1882.— Un incendio 
destruye totalmente la 
biblioteca del Ministerio 
de la Guerra.

1889.— Muere el poe
ta inglés Roberto Brow
ning.

1977.— Fallece en 
Londres la viuda de Chur
chill, lady Churchill, de 
noventa y dos años a 
consecuencia de un ata
que cardíaco.

ZAZ/MAD sal.

ZAZ/MAD sal.

MAD/ZAZ sal.

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

I

sal.

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier., Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun.,Mier., Vier., Dom.

08,25 Ue. 09,10

23,30 Ue. 00,15

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue. 20,10

08,45

21,15

15,35

Ue.

Ue.

Ue.

12,00 Ue.

09,25

22,00

16,15

12,40

12,20 Ue. 14,00,

14,15 Ue. 14,55

BRUS, 
llegó a 
po olimp 
lia), Cera 
(Sporting 
Portugal, 
Andrés (2 
y Joaquú

Al fre 
clon, el 
la Nación 
tes y el 
Emilio Sa

El pa 
jueves pr 
horas, en 
terschei, 
valona, ( 
Se trata 
desto de 
de prime 
terschei.

Los I 
español 
del encu 
hacer do 
dedicar 1 
al desean

Para 1

rí

¿Q 
DE
■ ■cic 

bitros d« 
escuchar 

~Eso 
Y mir 

nal de 
(ANAFE 
fnos ene

s filamos I
I haber vii

•n

niARin np / Edita: / DIRECCION: / .
UIAKIU Ut / prensa aragonesa, S. a. Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION
ZARAGOZA/ Marcial, núin. 2 / De los artículos firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83-Télex 58054

/ Depósito Legal: Z-22-1970 / sus autores, sin que su publicación suponga / (Centralita COn 3 líneas)
I que el periodico comparte ias ideas expuestas. I

4 el compi 
' de fútbc 

ea su ai 
mente. ' 
apuntadi 
ción. H, 
uno de e 
ba sido 

mi 
sido de- 
ción. H; 
convenu 
le del C( 
bol Féli] 
^0 gentil 

y Fél 
que “so 
que dirú 
dice: 
X ~Yo 
taba ¡r 
eficioné 
do estas 

■~¿Qi 
ción Nai 

-Ser 
~¿Qi 
-Yo

t '‘Y 
"aje COI

. —Cre 
910 de fi 

‘ Un d 
2a le reí 
ponderi 
^ompañ 
^os con 
ban car 
’■hen te 
^provee 

QU 
Zara 

'-.alasan; 
Signado 
due col 
Y el pa 
Pi’otegei 
a Ichasc

SGCB2021



re 1979
y^RAGON/expres /12 diciembre 1979 Deportes

¡ f^ra Jugar e/ jueves contra los belgas

4 los olímpicos españoles
bes por 
Navarra

ción de 
villa de 
:o).
tes con
cón Ca- 
y Sala

ción de 
La Ha-

leí Em- 
0 I de 
a Luisa 
la espo-

angreso 
Unidas

lata re- 
idencia

nendra- 
lace la 
-orona-

n Fran- 
iustavo 
r de la

> llegaron a Belgica
bruselas, 12 (Efe).— La selección española de fútbol 

llegó a Bruselas poco después del mediodía. Forman el gru
po olímpico Buyo (Deportivo de La Coruña), Miguel (Casti
lla), Gerardo (Las Palmas), Landáburu (Barcelona), David 
(Sporting de Gijón), Quique y Rubio (Atlético de Madrid), 
Portugal, Rincon y Sabido (Real Madrid), Urquiaga y De 
Andrés (Athletic de Bilbao), Tendillo y Subirais (Valencia) 
y Joaquín (Sevilla).

ra pie- 
! hierro 
»n Tria- 
!l nom- r
II nom- 
de can- 
, maes- 
la real 
con la 
tder di- 
íciones.
en Ta- 
1 autor 
y poe-

o Per
ca "En 
erra de

’ Al frente de la expedi
ción, el vicepresidente de 

Í, la Nacional, Rafael Caravan- 
tes y el entrenador José 

i; Emilio Santamaría.
I El partido se jugará el 
r jueves próximo, a las veinte 
» horas, en el estadio de Wa- 

terschei, pequeña localidad
-A valona, cercana a Bruselas.

Se trata de un campo mo- 
V desto de uno de los equipos
í'' de primera división, el Wa- 
f terschei.

Los planes del equipo 
español hasta el moiiriento 

> del encuentro se reducen a 
' hacer dos entrenamientos y 

dedicar el resto del tiempo 
al descanso.

Para el seleccionador es

pañol José Emilio Santama
ría, este partido del jueves 
tiene una gran transcenden
cia. “Solamente se clasifi
cará un equipo del grupo, 
por lo que he de conseguir 
un empate, al igual que hi
cimos en Francia, sólo ten
dríamos que ganar los dos 
partidos de casa para ir a 
Moscú”, ha dicho.

Pero Bélgica es equipo 
duro como lo prueba el he
cho de que en la ronda cla- 
sificatoria anterior consi
guió vencer a España en Lo- 
keren por 3-1 y empatar 
1-1 en Castellóade la Plana.

El problema mayor del 
equipo español, a juicio de 
su entrenador, es la falta

de conjunción. "Hay juga
dores que por estar en dis
tintas divisiones, o ser reser
vas en sus clubs, apenas se 
conocen ni físicamente”.

El seleccionador belga 
Julien Labeau dispone de 
un grupo muy homogéneo 
que viene jugando casi sin 
variaciones desde hace va
rios partidos.

En la expedición no figura el 
zaragocista Güerri

Forman la selección 
Boeckstaens (Amberes), 
Caes (Malinas), Clijsters y 
Daerden (Tongres), De 
Zutter (Winterslag), Go- 
vaert (La Luvieroise), Hos
te y los hermanos Dirk y 
Paul Sanders (Harelbeke), 
Schoofs (Hasselt), Swinnen 
(Waterschei), Theunis, Van

Den Buys y Van Mechelen 
(Berchem) y Vanderschom- 
men (Círculo de Brujas).

En opinión de Julien 
Labeau el equipo español 
tiene hombres habilidosos, 
pero ci^ee que ios superarán 
por la fuerza.

La coincidencia entre 
ambos equipos es que están 
formados por niuchachos jó
venes cuya media de edad 
es, en uno y otro caso, de 
veintiún años.

LE TOMAN EL PELO

PABLO Porta, el inefable presidente de la Federa

ción Española de Fútbol, no da una a derechas. Ni 
a torcidas. Pero ahí se mantiene en su poltrona, contra 

viento y marea, y soportando las más duras y encendidas 
críticas. ¿Es posible que tanto guste el cargo para aguan
tar en el mismo a pesar de lo que le dicen? Y también 
de que le tomen el pelo constantemente. Porque la últi
ma ha sido lo de los árbitros.

Porta había declarado recientemente que no habría 
asociación de árbitros, al margen de la Federación, puesto 
que lo único válido era el organismo que preside Plaza. Y 
van los colegiados y a los "cuatro días" se reunen en Ma
drid y fundan la ANAFE. La ANAFE, ya saben, es la Aso
ciación Nacional de Árbitros de Fútbol Españoles. ¿Tam
bién la va a poder prohibir Pablo Porta? ¿Verdad que no? 
Pero él sigue...

ARBITROSARAGONESES

LOS colegiados aragoneses.algunos colegiados, son 

de los que más se han movido en la puesta en mar
cha de esta asociación que por votación unánime de. los 

que la han fundado ha sido elegido presidente el navarro 
Orrantía. El vicepresidente es el aragonés Pes Pérez y otro 
excelente y joven colegiado aragonés, .Vera del Campo, 
ocupa en la junta el cargo de vocal.

Los árbitros aragoneses siempre han destacado, pues 
pensamos que en nuestra tierra existe una auténtica can
tera de "pitolaris" de fútbol. En la historia del arbitraje 
español ha habido nombres gloriosos nacidos en Aragón, 
entre ellos Julio Ostalé, Domingo Duce, Julián Arqué, 
Adolfo Bueno, Martín Alvarez, Lacambra, Rey, Cañera y 
otros que en este momento sentimos no recordar.

Aragón tierra de árbitros. Y de árbitros buenos. Por 
eso en esta naciente asociación democrática que ahora se 
ha creado, no podían faltar los nombres de Donato Pes 
Pérez y de Yera del Campo, i Enhorabuena! j

22 ¿QUIEN ESTA EN FUERA
el poe- 
BroW'

;e en
} Chur- 
lill, de 
iños a 
in ata-

DE JUEGO?
■■ ÑOS y años preconizando por la crea- 
■ ■ ción de la Asociación Nacional de Ar

bitros de Fútbol, nos llevaron a tener que 
escuchar no hace mucho:

lo
,10

,15

,05

,10

,25

,00

,15

,40

~Eso no lo conseguirán ustedes nunca.
Y miren por donde, la Asociación Nacio

nal de Arbitros de Fútbol Españoles 
(ANAFE) se acaba de crear, como anuncia
mos en estas nrismas columnas. Y es que te- 

I5 Olamos motivos para poderlo afirmar, por 
I haber vivido con la intensidad debida y con 
j el compañerismo que merecían los árbitros 
2 oe fútbol de España, para que se robustez- 

i ca su autor'^ad tan en descrédito actual-

i

•n

,55’

,00

ACION- 
Í054

mente. Y en eí tas mismas columnas hemos 
apuntado los proyectos de la nueva asocia- 
C’on. Han desfilado sus protagonistas; y 
uno de ellos, el aragonés. Donato Pés Pérez, 

. sido nombrado vicepresidente por vota-
^•on, mientras que el navarro Orrantía ha 
Sido designado presidente por proclama
ción. H^n dicho muchas veces cosas: pero 
convenía escuchar la opinión del presiden- 
e del Colegio Aragonés de Arbitros de Fút-

Félix Ichaso, al que abordamos junto a 
esposa Teresa y sus hijos Juan Jo- 

e y l^élix. Ella, Teresa, que tiene unos ojos 
sartenes ‘pintas’ de negro", 

jue dina un gitano, con sonrisa abierta, nos Olee:
X .~Yo no era aficionada al fútbol. Me gus- 

ir a los toros. Desde que me casé me 
y acudo a los partidos y voy vivien- 

^s^ cosas del arbitraje.
r¡A opinión tiene sobre la Asocia- 
'•'on^Nacional de Arbitros de Fútbol?

.crámejor que le conteste mi marido.
__4Qué dice Félix?

° eso no digo una palabra.
+.-• ‘Y de la Asociación Amigos del Arbi- 

locales y todo?
qioH^'^A° 9^® teniendo locales en el Cole- 

IJ ^[^'^'■os no hacía falta crear otros.
2a le*^ preguntaron a Ichaso que si Pla- 

'^®í^°^®'^base que dimitiera, como res-
com^n^4'^' no dimito en tanto mis 
Sus nie apoyen”, fue su respuesta,
han ^^’^P^.^eros le eligieron. Pero las cosas 

parecer. Una nueva co- 
impone a los gestos anteriores.

Para gesto de designación arbitral,
en arbitrara el partido de juveniles.

®' pasado dominao, entre el 
sianan'^^ ®* Stadium Casablanca, fue de- 
qup 2%®* ®'’P'tro de Teruel señor Benítez 
V g| la cantidad de 16.704 pesetas.
Proton ®?® el inero, no es precisamente
3 Icha fútbol juvenil. Así se lo dijimos

—¿Por qué esa designación que tanto 
perjudica los intereses de los clubs? Eso es 
hundir el fútbol juvenil. Ichaso responde:

—Yo he cumplido con mi obligación, 
designando un árbitro que debe tener como 
los demás que pertenecen a la categoría na
cional, el mismo número de partidos en los 
juveniles. Es la urden que tengo, y la cum
plo--^Pues alguien esta’ en fuera de juego —le 
respondo— puesto que se podía dar desig
naciones én partidos regionales, dejar que 
arbitren los de Zaragoza a estos juveniles 
No es manera de promocionar el fútbol de 
este modo. Alguien está en "offside”. Fe
deración, Comité Nacional de Arbitros o 
¡quién sea! Pero tenemos la seguridad de 
que si los nombramientos los efectuaran 
por medio de la Asociación, no ocurriría 
esto.

El gesto de Ichaso es serio. No le deben 
de agradar nuestras apreciaciones. Tenemos 
afecto a este presidente del Colegio de Ar
bitros de Aragón, porque estimamos que es 
deseoso de cumplir honradamente en el 
cargo presidencial. Felix, el pequeño se ha 
caído en un salto, y nuevamente Félix pa
dre, pone el gesto grave y reprende. Ha 
comprendido que su gesto no era justo para 
el chavalillo, porque todos a su edad, he
mos incurrido en el mismo “delito”. Vuel
ve la sonrisa al presidente del Colegio Ara
gonés. Pero la voz de los árbitros de la 
“nueva ola”, tienen exigencias. Hace falta 
más justicia para estos jueces.

Antonio MOLINOS

Fue presentada 
la maqueta 

para el Mundial 82

LO QUE
SERA EL
"NUEVO" 
ESTADIO

BERNABEU
MADRID, 12 (Efe).- Qui

nientos millones de pesetas cos
tará remodelar el estadio San
tiago Bernabéu para albergar la 
duodécima edición del Campeo
nato Mundial de Fútbol de 
1982, cuya final se disputará en 
el recinto madridista.

El acondicionamiento del 
citado estadio tiene siete as
pectos fundamentales, infor
maron el presidente del Real 
Madrid, Luis de Carlos y los 
arquitectos encargados del pro
yecto.

Esos siete puntos son;
— Transofmración de los 

grádenos.
— Marquesina sobre el pri

mero y segundo anfiteatros.
— Aspecto exterior (facha

da).
— Adaptación de las insta

laciones.
— Equipamientos para pren

sa, televisión y radio.
— Accesos y aparcamientos.
— Reestructuración de las 

^onas anejas al estadio.
Las obras de remodelación 

de los estadios de fútbol del 
Mundial tienen que estar pre
sentadas al comité organizador 
antes del próximo 23 de diciem
bre: "Si se aprueba nuestro pro
yecto —manifestó uno de los ar
quitectos- tendríamos listo 
para abril próximo el proyecto 
delinitivo y las obras comen
zarían inmediatamente".

CRISIS INTERNA

En el Barcelona !«( crisis interna, a nivel de directiva, 
parece que no ha terminado a pesar de que el presi
dente José Luis Núñez se empeñe en querer demostrar 

lo contrario. Y además como el equipo azulgrana, deporti
vamente, no va todo lo bien que sería de desear, las pos
turas y los extremismos se agravan en lugar de suavizarse. 
Y es que en fútbol, mientras no se demuestre lo contrario 
-que no se demostrará- siguen mandando los puntos y 
los golés. En definitiva, la clasificación en la Liga o las 
eliminatorias, en la Copa.

EL QUE SE FUE Y EL QUE SE QUEDA

RECIENTE está aún el numerito que protagonizaron 
Parera y Casals, vicepresidentes del club barcelonis- 
ta, cuando anunciaron su dimisión irrevocable. Parera de

claró: "Núñez necesita títeres y empleados". Casals dijo: 
"El Barcelona de Núñez no tiene futuro". Los dos, por su
puesto dijeron muchas cosas más que no eran precisamen
te "piropos" dedicados al mandamás azulgrana. Luego 
uno -Casals- mantuvo el tipo y se fue de la directiva, 
mientras que el otro —Parera— se quedó y protagonizó eso 
tan socorrido, pero también vergonzante, de donde dije

Alberto Parera pidió perdón a José Luis Núñez y le 
aseguró que habían sido mal interpretadas sus palabras. 
Lo de siempre. Lo de siempre, pero que nadie cree. El ca
so es que Parera sigue y el Fútbol Club Barcelona igual
mente sigue... haciendo el ridículo en las competiciones 
balompédicas. ¿Hasta cuándo? Probablemente hasta que 
encuentre un presidente serio y competente que susti
tuya al títere de turne. Porque el Barcelona, club admira
do Y admirable, está por encima de todas estas pequeñe- 
res

José Luis ERCILLA

ESQUI
SE PRECISAN MONITORES PARA LAS 
ESTACIONES DE GUDAR Y
JAVALAMBRE

TERUEL. (ARAGON/expres).- Parece que ante la temporada 
invernal y aunque por el momento no tengamos meve en lass'erras 
ZoOn^,>i i pre.é pue <«>»>««*
reuniones y una de ellas en Zaragoza
ración Nacional de este deporte, don Alfonso de Bembón y comer 
diendo con la entrega de trofeos de la jiri-Supuso entonces tener un cambra de anpresron^ de los ar t 
aentes^provinciales con los nacionales y donde se señaló Que «s

díb Sierra de Ceder y "yl^Ze pS-
aportación de monitores para realización de Ç „
sibilidades las pistas las tienen como nadre y 
cantidad de deportistas que desde la
da fecha festiva de invierno para estar practicando el esquí por aque
llas zonas.

Don Alfonso de Barbón, en otro orden de cosas, prometió una 
visita próxima a las zonas turolenses de esquí. T.O.
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B boxeo, en crisis

M

Por su clasificación 
para la Hjrocqpa^

los

EL DIA DIEZ DE ENERO 
SORTEO DE LA EUROCOPA

niente que retrae al públl 
co es el precio exorbitan
te de las localidades. El 
boxeo se ha puesto muy 
caro. Por las bolsas a ve-
ces astronómicas que co
bran los protagonistas, 
por los elevados gastos de 
organización, por le: 
enormes impuestos...

La faifa de figuras y los precios exorbitantes han 
motivado la deserción del público
Organizar veladas es cada día más arriesgado y, 
sin embargo, surgen continuamente nuevos promotores

LA FEDERACION 
YUGOSLAVA 
FELICITA A LA 
ESPAÑOLA

El boxeo está atra
vesando por una de 
las mayores crisis de su 

historia. No sólo a nivel 
de practicantes, ya que 
cada día es menor la 
afluencia de muchachos a 
los gimnasios, sino como 
espectáculo, por la falta 
de figuras que atraigan ai 
público a los locales y 
porque, en consecuencia, 
son contados los comba
tes que ofrecen el interés 
suficiente.

Si echamos una ojeada 
al panorama pugilístico 
mundial, veremos que 
apenas hay media docena 
de boxeadores de autén
tica talla. Larry Holmes y 
John Tate, campeones de 
los pesos pesados en las 
distintas versiones del 
Consejo y la Asociación 
Mundial, son casi unos 
desconocidos. Con las re
tiradas de Cassius Clay y 
Carlos Monzón, el boxeo 
ha perdido a los dos cam
peones que gozaban de 
un mayor poder de atrac
ción.

LOS“PAQUETES”Y 
EL BOXEADOR 
“FRENADO"_______

En muchas ocasiones, 
la pregunta figura de tur
no se enfrenta a un rival 
notoriamente inferior. El 
combate resulta desigual 
y decepciona a los espec
tadores. La presencia so
bre el ring de esos púgi
les, vulgarmente llamados 
“paquetes”, hace mucho 
daño a la afición que se 
considera, y con razón, 
engañada. Se presentan 
muchas veces sin la me
nor preparación, con ex
ceso de grasa, reflejando 
de forma ostensible su 
alejamiento del gimnasio.

En otros casos, los 
combates son amañados. 
Hay “arreglo” entre los 
promotores o managers 
de los púgiles para que el 
vencedor sea el que inte
resa. El público se da 
cuenta, aunque no siem-

pre, de que ocurre algo 
extraño.

Más vergonzoso, y 
más triste todavía es el 
caso en que un boxeador 
está “frenado”. Son, por 
regla general, veteranos 
que empiezan a estar de 
vuelta en su carrera, pero 
que por su técnica y su 
experiencia pueden toda
vía derrotar a cualquiera 
de esos novatos que em
piezan. Se trata de lanzar 
a un púgil y es necesario 
que coseche victorias, 
una tras otra, para que 
vaya escalando puestos 
en el “ranking”. Es algo 
que sucede en todos los 
países en los que existe 
el boxeo profesional. Más 
sin duda, en América, 
donde el negocio priva 
por encima del interés 
deportivo o del espectácu
lo.
ESCASEAN LAS 
VELADAS_____ _

Otro grave inconve

Organizar veladas pu- 
gilísticas es cada día .más 
arriesgado y las posibili
dades de ganar dinero, 
menores. Los campeona
tos continentales son las 
bazas codiciadas por los 
promotores que en oca
siones pujan fuerte en 
las subastas correspon
dientes por conseguir ad
judicarse su montaje.

En las grandes capita
les escasean las veladas. 
El interés por el boxeo 
ha disminuido. Hay cam
peonatos que se celebran 
en ciudades o pueblos pe
queños, contando con el 
ídolo local, o con una

subvención de las autori* 
dades o empresas del lu
gar.

Tiempos difíciles para 
el boxeo que lucha por 
sobrevivir. Los promoto
res piden ayuda a la Fe
deración, se quejan de las 
dificultades de todo tipo 
que han de superar. Pero 
no arrojan la toalla, al 
contrario; cada vez sur
gen nuevos entusiastas, 
gentes recién llegadas al 
mundo de las doce cuer
das, unos, por afición; 
otros, porque, a pesar de 
los pesares, consideran 
que pueden hacer nego
cio. Y así, de esta forma 
penosa y triste, subsiste 
el que hasta muy poco 
fue uno de los deportes 
más populares y que más 
entusiasmo despertaba en 
las masas de los aficiona
dos.

Francisco JOSE 
(Fiel-Servicios 

Especiales Efe)

S

Copa del Mundo 
de Esquí

I de Emilio Tornos Buendía

MADRID, 12 (Efe).- La Federación Yugoslava de Fút ) 
bol deseó, en un telegrama recibido en la sede de la Españo- ; 
la, "los mayores éxitos a la selección española por haber 
conseguido la calificación para fase final de la Copa de Euro-
pa .

España, que consiguió dicha calificación el pasado domin- [ 
go.ante Chipre, estaba ausente de una fase final de esta com- • 
petición desde 1964, fecha en que la fase final se disputó en,
Madrid y España resultó campeona.

STENMARK 
GANO EL 
PRIMER 
"ESPECIAL'
MADKNNADI CAMPIGLIU 

(Italia), 12 (Efe).- El sueco In
geniar Stenmark se adjudicó el 
primer slalom especial de la 
Copa del Mundo de esquí, 
después de una estupenda se
gunda manga, que restableció 
una situación harto comprome
tida para él, por el avance en la 
primera del búlgaro Popangelov 
y el yugoslavo Krizaj.

Sobre la pista de Madonna, 
de una longitud de cuatrocien
tos cincuenta metros, con un 
desnivel de ciento setenta, Po
pangelov había realizado un pri
mer recorrido (62 puertas) exce
lente. .

La clasificación de la Copa 
del Mundo queda así;

1. Stenmark, 50 puntos.
2. Krizaj, 40.

UN TREN QUE LLEGA
A SU DESTINO

MILIU Tornos Buendía 
es hombre biép conocido 

en dos esferas diferentes de la vi
da zaragozana; son ellas, ">Ren- 
fe" y fútbol. Desde hace más de 
cuarenta años su actividad labo
ral ha estado dedicada al servi
cio de "Renfe", ahora, con 65 
años de edad, su tren laboral 
llega al destino, más que mere
cido, de la jubilación. El ferro
viario dejará con nostalgia sus 
vías, sus trenes y sus estacio
nes; rendirá víale el día 16 del 
presente diciembre, y con su ba
gage de emociones, amistades, 
alegrías, tristezas y satisfaccio
nes del deber cumplido, inicia
rá la bien ganada etapa de vivir 
a su aire, yendo y viniendo de 
acá para allá, sin un horario que 
cumplir y sin otra misión a rea
lizar que disfrutar del merecido 
descanso.

céntrico restaurante, y le obse
quiarán con un presente conme
morativo de tal efemérides. Más 
de cuarenta años de relación la
boral, compartiendo tristezas y 
alegrías, problemas y satisfaccio
nes, no pasan en balde y, a la 
hora de dejar su tren, Emilio 
Tornos contará con la compa
ñía y amistad de todos sus com
pañeros.

Sus compañeros de la Dele
gación de Obras e Instalaciones 
de la "Renie" van a dedicarle 
un emotivo homenaje de des
pedida el próximo día 21, en un

Su otra actividad es la de em
pleado del Real Zaragoza, donde 
no es menos conocido y queri
do. Desde hace 42 años está ca
da domingo, en el campo donde 
el Zaragoza o su filial hayan de 
disputar un encuentro de fútbol. 
Incluso cuando la "Renfe" le 
destinó fuera de Zaragoza, des
tino que duró 18 años, ni un so
lo día festivo dejó de hacer el 
servicio del fútbol. En el histó
rico Torrero desempeñó la mi
sión de jefe de puerta, pasó por 
todos los escalones y terminó 
como acomodador de los palcos. 
Al inaugurarse La Romared.i se 
ocupó de atender a la Prensa,

ZAR/' 
GON/exp 
Ayer hub 
doble se 
miento, I 
Manolo ' 
compone 
del Real 
no para t 
na, sí, pe 
lo entren 
nes.

En la 
nal inter 
partir de 
haciendo
gimnasia 

t. después I
toque dui 

[tos y a d 
t otro cuar 
t naron toe 
[ que, el n

El sorteo para la fase final de la Copa de Europa de Na í ....Ma. QdUj LioSciones, que se disputará en Italia del 11 al 16 del próximo j 
mes de Junio, se efectuará el dia diez de enero en Roma,; 
junto con los sorteos de la Copa Europea de Clubs.

La fase final de la Eurocopa tendrá lugar en Milán -San
Siró—, Nápoles —San Paolo—,Torino —Comunale—y Roma,; 
en el Estadio Olímpico. |

Lo ha dicho el presidente de 
la Federación Catalana

La natación debía 
ser asignatura obligatoria 
en las escuelas"

BARCELONA, 12(Efe). 
El presidente de la Fede
ración Catalana de Nata
ción, David Moner, ha ma
nifestado a “Efe” que la 
natación debería ser una 
asignatura obligatoria en 
todas las escuelas, ya que 
el deporte define la perso-

nalidad y comportamien
to de la juventud.

Por otra parte, el pró
ximo viernes se celebrará 
una asamblea de clubs ca
talanes en la que se trata
rá organizativos de la na
tación y el waterpolo.

Puertollai 
Sub21.

Por la 
la cita de 

i cista Pérf 
; Güerri, i 
■ Víctor, I 

lanche, B 
. y Modest 
decir que 
tos, que 
por la ta 
la hora ; 
demás pe 
tá minut 
principal

En la 
" los que ir 

tir de la: 
también 
hicieron t 
colectiva 
ros, para 
ciclos d(

»-

LA VUELTA A FñAfílCIA 
DE TENIS

ESTRASBURGO.—(Fran
cia).—,(E fe) .—En la sexta 
etapa de la vuelta Tenistica 
a Francia, disputada en esta 
ciudad, se registraron los si
guientes resultados:

Yannick Norh (Francia) 
venció a Wojtek Fibak (Po
lonia) por seis-siete, seis- 
cuatro, seis-cuatro.

Eddie Dibbs (EE.UU^ a

Pascal Portes (Francia) pof 
seis-dos y seis-cuatro.

En dobles, Noah y Portes 
derrotaron a Dibbs y FibaK
por seis-cuatro. í

La clasificación, despuéSF 
de esta etapa, es la siguiente |

1.—Norh, Bibbs y FibaK,^ 
10 puntos.

en el área de vestuarios, y en la 
actualidad está presto a todo 
aquello que se le encomienda 
realizar.

Se jubila como ferroviario; 
su actividad laboral en la "Ren
fe" termina; y termina rodeado 
del afecto de todos sus compa
ñeros. Cuando le pregunté lo 
que representaba para él este 
homenaje, dijo:

— Representa un orgullo y 
una satisfacción, por lo que tie
ne de deber cumplido, y por lo 
que significa de reconocimiento 
de la empresa y los compañeros 
a un trabajo de muchos años. 
No tengo palabras para agrade
cer un acto tan entrañable para 
mí.

Un acto y un reconocimien
to que has merecido, día a día, 
a lo largo de muchos años de 
trabajo constante y de servi
cio fiel y honrado. Enhorabue
na y felicidades.

Gloria ARIAS 
(Foto Calvo Pedrós)

4.—Portes, 6 puntos.
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' " j Antich reaparecerá
• CASI 

SEGURO 

en Madrid
Fórmula 1 de automovilismo

LOS PILOTOS HACEN
PELIGRAR EL GRAN

(
ZARAGOZA, 12 (ARA- 
GON/expres, por J.L.E.) — 
Ayer hubo fin Ls Romareds, 
doble sesión dfi entrenar 
miento, bajo las órdenes de 
Manolo Villanova, para los 
componentes de la plantilla 
del Real Zaragoza, aunque 
no para todos. Por la maña- 

la Españo- L na, sí, pero por la tarde só- 
por haber í lo entrenaron los más jóve- 
a de Euro- í "es.

En la preparación mati- 
dodomin-t nal intervinieron todos, .a, 
esta com í 
esra com- f,3c¡endo tabla intensiva de 

disputoen ; gimnasia durante una hora y 
¡después un partidillo a un 

toque durante quince minu
tos y a dos toques durante 

í otro cuarto de hora. Entre- 
l naron todos incluido Güerri 
(que, el mismo lunes por la 

tarde, regresó a nuestra ciu- 
I «rAvimn' Uos haber Jugado en 
1 proximo^ Puertollano con la selección 
en Roma,; Sub21.

’■ „ Por la tarde acudieron a
Hilan—San |a (.¡^a del “mister” Zarago- 
— y Roma,! cista Pérez Aguerri, Lafita,

)ria

rtamien-

, el pró- 
elebrará 
:lubs ca
se tráta
le la na- 
iterpolo.

i Güerri, Benedé, Zubeldía, 
I Víctor, India, Casuco, Be- 
I' lanche, Badioia, Barrachina 
., y Modesto. Bueno, hay que 
I decir que por la mañana és- 
* tos, que luego entrenaron 
í por la tarde, se retiraron a 

la hora y media, pero los 
r demás permanecieron trein- 

tá minutos más ensayando
* principalmente tiros a gol.

En la sesión vespertina, 
los que intervinieron, a par
tir de las cuatro y cuarto 
también en La Romareda, 
hicieron técnica individual y 
colectiva y evoluciones y ti
ros, para finalizar con ejer
cicios de relajamiento. En

Aunque la última 
palabra la dirá, 

hoy, el 
médico del club

total hora y media de entre
namiento.

Hoy miércoles los juga
dores zaragocistas entrena
rán por la mañana y por la 
tarde en las instalaciones de 
la Ciudad Deportiva.

Antich, según nos infor
mó^ Villanova, acudirá hoy 
miércoles al médico para 
hacerle una radiografía en 
su mano lesionada y poder 
dictaminar si estará o no en 
condiciones de actuar el do
mingo en el "Vicente Calde
ron”.

— ¿Podrá jugar? —pregun
tamos al entrenador blan
quillo.

—Lo tiene que decir el 
médico. Yo lo único que 
puedo afirmar es que Antich 
está muy ilusionado.

— ¿Y tú qué crees?
—Que creo que si, que 

podrá jugar, pero repito que 
la última palabra la tendrá 
que decir el médico.

— ¿Alineación prevista?
—Es muy pronto toda

vía para hablar de ello, pero 
de todas formas los hombres 
considerados base están en 
la mente de todos. Pero es 
muy pronto todavía para 
decidir nada definitivo. Que
dan varios días de entrena
miento por delante.

LOS ARBITROS 
DEL DOMINGO

Como ya adelantábamos 
ayer el catalán Crespo Áurré 
arbitrará el domingo el par
tido Atlético de Madrid-Za- 
ragoza. El colegiado arago
nés Yera del Campo dirigirá 
el encuentro de Segunda Di
visión Palencia-Getafe y en 
Segunda "B” el Huesea-Las 
Palmas Atlético será arbitra
do por Pérez Calvo.

Los colegiados de nues
tros terceras serán: Ejea- 
Deusto, Mangado Navarlaz; 
Aragón-Munguia, Gutiérrez 
Barco; Sabiñánigo-Lemona, 
Sáez Rubio; Figueras-Mon- 
zón, Huedo Martínez; Biné- 
far-Olot, Martinez Alunda; 
Endesa-Horta, Ventura Gra
cia.

t

'CIA

rancia) pof 
itro.
•ah y PortesI 
)bs y Fibel*

í>n, despuésl 
la siguiente !
•bs y FibaK

juntos.

PREMIO DE BRASIL
SAO PAULO, 12 (Efc).- 

“O los organizadores acep
tan nuestras exigencias y 
efectúan las mejoras que so
licitamos en el circuito o el 
Gran Premio de Brasil se 
efectuará sin pilotos”, afir
mó ayer el piloto francés 
Jean Pierre Jabouille en el 
circuito de Interlagos, tras 
probar los neumáticos “Mi
chelin” en su “Renault”.

Jabouille anunció ante 
los periodistas que la asocia
ción de pilotos, que preside 
Jody Schechter, puede boi
cotear la segu7ida prueba de 
la temporada de Formula 1.

- Aunque los dos pilotos 
brasileños, Emerson Fitti
paldi y NelsoJi Picquet, re
husaron hacer declaraciones 
sobre el te7na, el resto de los 
co7iductores exigen una “chi
cane” en la recta, antes de 
llegar a la zona de boxes, a 
fin de reducir la velocidad 
de los mo7ioplazas, en . esta 
última fase del circuito.

El revestimiento de la pis
ta también es contestado 
por los pilotos y este deberá 
cambiarse para la fecha de la 
carrera, el veintisiete de ene
ro.

A causa de la lluvia

SE SUSPENDIO EL AMISTOSO 
CHELSEA-AT. MADRID

LONDRES, 12 (Efe).— El partido amistoso de fútbol que habían de jugar en la noche de 
ayer martes el Chelsea y el Atlético de Madrid, fue suspendido a causa del mal estado del 
terreno de juego por las fuertes lluvias caídas.

La lluvia torrencial de la noche última y la mañana de ayer, dejaron el terreno del Stafford 
Bridge en muy malas condiciones por lo que el árbitro del encuentro y los capitanes de am
bos equipos decidieron la suspensión, cuando ya se había congregado numeroso público en 
las tribunas.

Para presenciar el partido habían llegado varias caravanas de trabajadores españoles desde 
varias provincias inglesas.

El encuentro era a beneficio de los damnificados por el huracán que azotó a la República 
Dominicana y quedó suspendido definitivamente.
- Se había despertado interés por ver al Primera División madrileño frente a los jóvenes del 

Segunda División, Chelsea, que está en el grupo de cabeza de la liga, bajo la dirección del 
ex internacional Geoff Hurst.

A CUERDO EDFFORÍA L 
inSPANO-ALEMAN

MADRID, 12 (Efe).- Dos 
editoriales de te7nas del mo
tor de España y Alemania, 
van a- co7istituir e7i Madrid 
una empresa distribuidora y 
exportadora de publicacio
nes especializadas, que se 
denominará “Motor Press”.

Los acuerdos han sido 
formalizados, de una parte, 
por Enrique Her7iández Lui- 
ke, editor de “Autopista”, 
“Mo to ciclismo ”, “Auto me
cánica”, “Automóvil”, y de 
los libros “El año automó
vil” y “El año de la moto”, 
y, de otra, por Ralf Hoff
man, gerente de la firma 
‘ ‘ Vereinigte Mo to r Verlage ’ 
de Stuttgart. ■

CECOTTO SE PASA 
ALA UTOMO VILIS MO

CARACAS, 12 (Efe).- 
El dos veces bicampeón 
mundial de motociclismo, 
Johnny Cecotto, pasará ofi
cialmente el próximo año a 
las carreras automovilísticas.

A su llegada a esta capital, 
el ex-campeón dijo a “Efe” 
que a mediados de 1980 par
ticipará en pruebas de Fór
mula dos sobre “March”.

Con respecto a su futuro 
en el motociclismo, el co
rredor venezolano dijo que 
seguirá 350 cc. y 500 cc.

Las ( ajas de Ahorros 
. dan servicio hasta en 
las estaciones de servido

Q^OÓOOO
Las Cajas de Ahorros 

Confederadas ofrecen a todos, 
todos los servicios.

Ahora, ya es posible 
obtener los cheques gasolina 
Auto 6.000.

Un servicio niás de las 
Cajas de Ahorros Confederadas.

Para poner gasolina sin
llíívar dinero encima.

Pf' cualquier gasolinera 
o estación de servicio.

CAIAS DE AHORROS
^CONFEDERADAS/

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA ★ CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA
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COLCHONERIA ELECTRODOMESTICOS foto HOY ESPECIALMENTE

COLCHONERIAS Aznar: Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Inarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

Compre ahora suTV 

COLOR

VANGUARD . 
SANYO

SONIDO

30 iños 
de isislencii y servicio 

comerciilnosgirenlizin

todo 
en 

fotografía
COLCHONERIAS

ALTA FIDELIDAD EíECTROOOMESTiCOS

HCPonsonuiRa
LEON XHI,17Tel223102

JOYERIA LIMPIEZAS

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas: 
Cerdán,4-Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

raiUbfite 

brillos y pulimentos, s.i.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Márticnúm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

• CINE-FOTO
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

AZNAR
EN ATENCION A SUS CLIENTES Y AMIGOS, DU
RANTE ESTAS FIESTAS, LES OFRECE, GRANDES 
DESCUENTOS Y A LA COMPRA DE UN COLCHON 
DE MUELLES, LES OBSEQUIAMOS CON UN 
LOTE DE BEBIDAS.

MOBILIARIO COCINA 

MAy 

DECORACION

Distribuidor:

MODA

MOBILIAPIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7
(Esquina a G. Sánchez)
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

OFICIWA
MUEBLES DE OFICINA 

PAPELERIA

So^láxx, s.A.
DELEGACIONES DE: 

ZUBIGARAY-MAGA- 
VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

OPTICA PELETERIA

oPTia ^LI^S
GAFAS GRADUADAS 

LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

nnTEnnppn 
DOUBLE FDCE

alta colección 
Otoño • Invierno

aprendas maxima ealidad 
acttnfeecionadas y a medida
•preeios mu\ interesantes 

FITA,814,escla.2‘^rB 
tlf. 210706Zaragoza

PELUQUERIA

PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF.2Î 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaie Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos. 

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

211489•214380
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTO 
EN PLAYA

RECUERDE

SEVIMAR

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2,7.° D.
-Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA-10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

SGCB2021
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ün día de bodá

Escribe:
Manuel
ROTELLAR

CERVANTES
Un día de boda

r

fe

I

1

iI

i

I
i

I

N “Un día de boda” (A
Wedding, 1978) Robert

Altman hace una despiadada 
disección de una importante 
facción de la sociedad norte
americana. De la facción más 
reaccionaria (la sudista), aun
que por antonomasia entre a 
saco con la hipócresía, el ma
triarcado, la familia y, sobre 
todo, con ciertos ritos que for
man la corteza inviolable de 
esa sociedad opulenta que de
cide a veces los destinos de un 
país. Después de esta boda - ¡y 
qué boda, señores!- será difí
cil guardar un somero empa
que en ceremonias similares. 
Las excelentes dotes de obser
vación de Altman, su manifies
ta corrosividad y los toques 
caricaturescos que sorprende
mos en esta insólita película, 
hacen de “Un día de boda”, 
uno de los temas más diver
tidos que hemos visto de un 
tiempo a esta parte. El guión 
lo han escrito cuatro expertos: 
John Cosidine, Patricia Res
nick, Allan Nicholls y el direc
tor Robert Altman. Su técnica 
narrativa hemos de buscarla 
en el “burlesque” mudo, don
de un “gag” visual enlazaba 
con otro y así, sucesivamente, 
hasta formar una cadena de 
irresistible comicidad. En “Un 
día de boda” la tónica oral no 
excluye la visualización de sus 
consecuencias, dando origen a 
una sucesión de incidencias di
vertidísimas que vienen a co
ronar esta fabulosa sátira cos
tumbrista, no tan inocente 
como a primera vista pudiera 
parecer lo. El nutrido reparto 
de primeras figuras de la inter
pretación, excluye el protago
nismo, pues todos los perso
najes son importantes y todos 
constituyen valiosas piezas del 
anecd otario.

Se nos viene a decir que la 
aristocracia y la industria se 
han unido en esta boda con
vencional, cuyos entresijos 

i
DORADO: “IndiansI

firma, en la realización, 
Richard Heffron, Nana la 

0 odisea y exterminio de una 
p ribu indígena, los “narices 

perforadas” y la lucha de su
Joseph, enfrentándose al 

poderoso jefe blanco, o be- 
Hæ?*® a la,s consignas 

g ue Washington para usurpar el 
p erntorio aborigen. El Film 

esta perfilado de propósitos 
g reivindicativos, aunque nadie 
g .podrá agradecer las buenas in- 

tenciones del realizador pues- 
que, creemos, no existen 

morales se ponen al descubier
to, en una acción rica en acon
tecimientos, pero monocorde 
en su dinámica.La historia se 
define en dos partes: la de la 
ceremonia nupcial -oficiada 
por el obispo, personaje fabu
loso que interpreta el recien
temente fallecido director 
John Cromwell-, y la gran se
cuencia de la casa donde se 
celebra la recepción. Esta casa 
será como una caja de sorpre
sas que revelará secretos mti- 
mos, nos conducirá donosa
mente al divertido desenlace 
y descubrirá no pocas facetas 
de la familia del novio y del 
resto de los invitados. Este di
verso mosaico de individuos y 
pasiones, forma el cañamazo 
de una crítica social de pro
fundo significado. Pero Robert 
Altman pasa, casi alado y sin 
énfasis , sobre las circunstan
cias morales que configuran la 
familia de los anfitriones, con 
una divertida amoralidad com
primida ahora por razones ob
vias. Uno piensa viendo este 
füm en René Clair, realizador 
tan dueño siempre del espacio 
y del corretear de personajes, 
que manejaba un humor que 
procedía siempre de las situa
ciones. En el reparto y acaso 
como homenaje al viejo cine, 
vemos a Lilian Gish la vieja 
estrella del gran David Wark 
Griffith, en el divertido per
sonaje de la matriarcal señora 
que fallece en el momento 
cumbre de la boda y cuyo luc
tuoso final hay que mantener 
en secreto para no deslucir la 
recepción. “Un día de boda” 
(o “Una boda”, como reza el 
indefinido título original), es 
uno de los films más insólitos 
y divertidos que recordamos. 
Es la vuelta gloriosa al cine de 
humor, al espíritu de lo sutil, 
a la crítica aguda y despiadada 
de uno de Iqs estamentos so
ciales de antaño, y hoy, como 
todos sabemos, en franco tran
ce de deterioro.

ya supervivientes. Lo narrado 
y la desesperada agonía de la 
tribu india, forman el caña
mazo argumenta! de “Indians” 
Undians, 1978) dentro de un 
western de entraña documen
tal, con realización sensible, 
excelente interpretación y 
una partitura musical de Ge
rald Fried de rara calidad. lin
tre los intérpretes, destacamos 
a John Whit mofe, Elliot Saín, 
Ded Romero y Emil Delgado. 
Bellos exteriores, buena plás
tica para un tenia reivindica- 
tivo de corte trágico.

i

£

I

■

La princesa Elizabeth de Yugoslavia 
cuenta por qué se separó de él

OFBiluaa iasimiiiiB»
PARIS (Servicio especial, por 

Simone ROBERT).— Por amis
tad hacia el actor Richar Burton, 
la princesa Elizabeth de Yugosla
via, que estuvo en tiempos unida 
sentimentalmente a él, ha dicho 
“No” a la oferta de una empre
sa editorial de publicar un libro 
acerca de sus relaciones con el 
controvertido artista. La prin
cesa, que estuvo casada con an
terioridad con el banquero Neü 
Baldour, afirma:

“Existen cosas que no pueden 
ser traicionadas, como, por ejem
plo, la amistad y el amor. Yo si
go siendo una gran amiga de 
Dick (Richard Burton) y no ha
ría nada que le molestase ni por 
todo el oro del mundo”.

¡Y eso que le ofrecieron, nada 
más y nada menos, que 500.000 
dólares!

La princesa Elizabeth, mujer 
todo simpatía, afñma con una 
sonrisa:

“El vender una imagen o un re
cuerdo por dinero es la cosa más 
triste del mundo y yo no quiero 
entrar en ese juego. Prefiero que 
la gente me recuerde agradable
mente....”

Si no hubiera estado por medio 
Liz Taylor es muy posible que 
Richard Burton se hubiese casa
do con la princesa Elizabeth de 
Yugoslavia, confesaba hace al
gún tiempo el actor: “Ella, Eli
zabeth, es una mujer todo cora
zón y sencillez. Persona de gran 
cultura y educación e.s capaz 
de hacer feliz al hombre más 
exigente... ¡incluido yo mismo!.

Afirmaba Elizabeth de Yugos
lavia en unas rememoraciones 
period is (icas que para ella, Ri
chard Burton era el hombre me
nos violento que había conoci
do. Decía la princesa: “Al 
mediodía Dick me llevó a almor
zar a la Brasserie con Brook Wi
lliams. lueeo fuimos a lomar 
té en casa y a reunirnos con mi 
hija ('alherine. Entre dos peti

A Ebzabeth ha rechazado una 
oferta de 500.000 dólares 
por narrar su vida amorosa 
con el célebre actor

ciones de mSno Dick se dirigía 
a Catherine para exphcarle Sha
kespeare, y ella le escuchaba 
fascinada. Llegó mi hijo.Nico
lás, y Dick se puso a leerle 
“Winney the pooh”, que nunca 
había leído él mismo por estar 
considerado como un libro afe
minado en el País de Gales, re
servado para lectores afemina
dos distinguidos. Pero le gustó y 
le hizo reir mucho. Luego aque
lla noche, me telefoneó durante 
una hora,diciéndome que para 
él era un auténtico record. 
(...) ¿Por qué lo abandoné? En 
realidad, por primera vez en mi 
vida, empezaba a padecer insom
nio. Dick se levantaba dos o tres 
veces por noche. A veces habla
ba, gritaba, sobre todo cuando 
había bebido mucho. Sabe de 
memoria más de seiscientos poe
mas de Dylan Thomas y puede 
leer un libro enorme en una no
che. Pero cuando no está en for
ma hay que hacer de enfermera. 
Empezó a salir con Jeannie 
Bell para despertar mis celos, 
porque sabía que no iba a jugar 
el juego, que tendríamos que 
separarnos. No sentía celos, 
pero comprendí también que ha
bía que aprovechar este pretex
to. De todos modos fue una ex
periencia apasionante. Dick no 
es un ser violento. Es siempre, 
siempre, encantador, a la vez 
que muy amable e imprevisible. 
Somo.s todavía muy buenos ami
gos. Es uno de los seres más au
ténticamente cariñosos que he 
conocido en mi vida. Dick vol
vió a casarse con Liz Taylor, no 
me extrañó y les deseé muy 

buena suerte”.
Elizabeth de Yugoslavia llega

ría a trabajar en el cine. Ri
chard Burton la impondría en el 
film “Jackpot” de Terence 
Young, en el que Burton com
partiría honores estelares con 
Charlotte Rampling. Sin embar
go tras su ruptura con el actor 
Elizabeth no volvería a pisar un 
“plató” cinematográfico. Decla
ra:

“Aquella aparición cinemato
gráfica fue tan sólo por mera 
experiencia. No, el cine no me 
agrada. Ni el cine ni su am
biente. Prefiero vivir una existen
cia más tranquila...”

Elizabeth de Yugoslavia es una 
mujer ocupada. Trabaja en una 
casa de modas y, a la vez, es ac
cionista de diversas firmas de 
cosméticos y de empresas dedi
cadas a la exportación de ropas 
de bebé. Tiene la mayor parte de 
las horas del día ocupadas. Afir
ma con humor:

“ ¡Para que luego digan que las 
princesas no trabajamos!”.

Su gran preocupación se basa 
en la educación y futuro de sus 
hijos. Manifiesta:

“Tanto Catherine como Nico
lás son dos muchachos encanta
dores de los que me siento ple
namente orgullosa. Por ello sería 
muy feliz de que tuviesen suerte 
el día de mañana en todos los 
aspectos de la vida”.

Elizabeth de Yugoslavia ha di
cho NO a 500.000 dólares. Y 
todo por no traicionar el recuer
do de un antiguo amor, hoy 
buen amigo, como es Richard 
Burton.
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PRINCIPAL.—(Teatro Nacio
nal de Zaragoza). Hoy 
10,45. “El Buho”. Compa
ñía de teatro presenta su 
espectáculo “De San Pas
cual a San Gil”, de Domin
go Miras (Premio Lope de 
Vega), con Lola Gaos y 
Amparo Valle, escenogra
fía Gerardo Vera: Direc
ción, Gerardo Malla, “el 
poder, la oposición y el 
pueblo, en una divertida 
farsa de la España de siem
pre”.
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA.-5-7-9-1I. 
(May. 16). La chica del 
atardecer. Film de Dino 
Risi, con Omella Muti y 
Hugo Tognazzi.

CERVANTES.-5-7,15-10 30 
(May. 16). Un día de boda. 
Color de Luxe, Vittorio 
Gassman, Geraldine Cha
plin.

COSO.- 5-7-9-10,45. (May. 
18)^ Lo que los padres de
berían saber. Eastmanco
lor.

COLISEO.- 5-7-9-10.45. (Ma
yores 16). Cuarta semana. 
Manhattan. Woody Allen. 
Diane Keaton.

DON QUUOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Cuarta semana, 
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

dorado.- 5-7-9:10,45. (T. 
Públicos). Indians. John 
Whitmore, Elhot Sam.

ELISEOS.-4,45-7,15 y 10,30 
(May. 14). La batalla de 
Berlin. Color. El espectá- 
cular fin de una guerra que 
d.uró casi 6 años.

FLETA.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Tercera semana: The 
Wanderers (Las pandillas 
del Bronx). Ken Wahl, Ka
ren Allen. ¡Ultimos días!

GOYA.- 5-7,15 y 10,45. (T. 
Públicos). Septima sema
na: Campeón. John Voigh, 
Faye Dunaway, Ricky 
Schiroder.

GRAN VIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Flor al viento. 
Eastmancolor. Rutger 
Hauer, Dagmar Lassander.

MOLA.- 5-7-9-10,45. (T. pú- 
bheos). ¡Sálvese quien pue
da! Segunda semana. Louis 
de Funes. Andrea Parysi. 
Eastman color.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Sala 1. Matinal 11,30-4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). La sal de la Tierra. 
Un film de Herbert Biber- 
man.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Sala 2: Matinal 11,30,4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Bananas. Woody 
Allen, con Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 1130.

BODA

"EL PAPAGAYO"PARSIFAL

GALLERY 2 GRAWER CLUB STORK CLUB

1800IGUANA

CHARLESTON 
AÑOS 20

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CíSmodo. personal y diferente, 
(^alle Moncayo. t; ASL'l' \S.

r.leuanle. .''electo. Distinto "La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio (le Loyola, LL Telefo
no 21 IB .">6.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel, 214804,

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

ordinariam cu le re Ion nada.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, í>. 
Teléf. 379200.

C4Z7/1 TAñD£.

DISCOTECA GALO

CADA NOCH

Ambiente agradable y renoviK?» 
Música para todos los gustos y 
excelente *rvicio. Abierta tarde 
y noche lu vísperas de fiestas y 
t»or la tarue todos los días. .San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 35703«.

4,45-7,30 y 10,30 (Mayo- 
res 18 años y 14 acompsr 
nados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford^ 
Robert Shaw.

MULTICINES buñuelo- 
sala 4: Matinal 1130. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (EI eavemi- 
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Plcoli.

PALACIO.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S” 
Eva negra. Laura Gemser, 
Jack Palance.

PALAFOX - 5-7,15 
(Todos públicos). 

y 10,30.. 
Segunda

semana. Caravanas. Tech
nicolor. Anthony Quinn, 
Jennifer O’Neill.

PAX.— 5r7-9. (T. púbücos). 
Peter Pan. Un cuento inol
vidable de Walt Disney. 
Productions. Technicolor.

REX.-5-7-9-10,45. (May. 18) 
Una mujer de segunda ma- 
tao. Eastmancolor. Senta 
Berger. Rena Niehaus.

RIALTO. 5-7-9 y 10.45. 
(Mayores 18). Hay que 
vivir en peligro. Di
rector: Claude Makowski, 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur, Sydne Rome.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(M ay. 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Eastmancolor Anna 
Moffo, Gianni Macchia.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45. 
(May. 16). Blue Jeans. 
Eastmancolor. Gloria Gui
da, Bruno Carlini.

MADRID.- Sala 1:5-7-9- 
10,45. (May. 14)..Mi que
rida comisario. Eastmanco- 
lor. Annie Girardot, Philip
pe Noiret.

MADRID.— Sala 2: 5-7-9- 
10,45. (May. 18). El mun
do de los sentidos de Emy 
Wong. Eastmancolor. Chai 
Lee, Giuseppe Pambieri.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Pecados camales de 
una campesina. Guya Lau
ri, Peter Fabian.

OLIVER.- 5-7-9 (May. 18). 
INSERTS. Richard Drey
fuss, Jessica Harper.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). La profesora de Cien
cias Naturales. Eastmanco
lor, Lilli Carati, Michel 
Gamminoñ.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (May. 
16). ¿Y de la ternura... 
qué? Eastmancolor. Jean 
Luc Bideau, Evelyne Dress.

SALAMANCA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Josefina “La cachonda”. 
Christine Schubert, Renate 
Karsche.

VENECIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Lady Chaterley, 
en Tokio. Film de Katssu- 
hiro Fujill.

Noche de sábado. Tiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta Joven. 
Teléfono: 255184.

ALGUNOS TOREROS HANf
PEDIDO MI CABEZA

... Pero TVE me ha defendidt
“El Cordobés y el Real Madrid fueron 
ídolos de barro”

r oMO 
n 

progrdTn 
dedicade 
ñol, dei 
de tardi 
Cadena 
con la p 
amuebla 
dremos

ARIVI Romero llegó a Te
levisión, hace bastante tiem

po y, como dicen los taurinos, 
hó el taco con su programa reali
zado al ahmón con Manolo Mo- 
lés. Todos creyeron entonces 
que estaba alh^ por el enchufe 
de papá Emilio Romero. Pero 
luego, el paso del tiempo ha de
mostrado que la Mariví sabe lo 
que se lleva entre manos con el 
programa, que ya ha alcanza
do las trescientas emisiones y 
esto es por algo. Estos son los 
poderes de Mariví Romero y 
de “Revista de toros”.

—Confieso que antes hacía
mos mejores programas, por la 
sencilla razón de que los lidia
dores de aquella época tenían 
más talla que los actuales, y 
por lo tanto,-se trabajaba con 
mejor “materia prima”.

—Se dice que si eres la me
jor en tu oficio de crítica tauri
na.

—Soy simplemente honrada, 
objetiva y clara. Llamo a las co
sas por su nombre. Esa ha sido 
siempre mi meta. Me considero 
dentro del grupo de los críticos 
más honestos de este país. Con 
esto me vale.

-Pero los toreros se quejan 
del trato que, a veces, les dis
pensas.

—Sí, generalmente la críti
ca, si no es bondadosa, moles
ta siempre. También yo me mo
lesto cuando escriben o dicen 
que el programa es malo. Pero 
los toreros se juegan la vida y 
nosotros lo vemos desde barre
ras, pero es obligación nuestra 
contarlo como lo vemos.

—Alguna vez has dicho que 
“El Cordobés” nada tiene que 
ver con los toros.

—Y sigo en mis trece. Es un 
extrataurino. Pero no discuto 
que sea un fenómeno de la socie
dad de consumo de los años se
senta. Como lo fue el Real Ma
drid, que ganó seis copas de 
Europa, pero son sólo ídolos 
de barro. El Cordobés, en estos 
momentos no hace afición. Sólo

CASINO MO NT ESB L ANCOS 
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Baca
rá. Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, jueves, 
.domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.
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Ramón' 

í;dos de l 
•quilur i 
mento । 
l“ligues” 

^estudio 
‘Adonde, 
^so y el 
to, no lí

van a verlo los que no pudieron 
hacerlo anteriormente o los que 
quieren recordarle, nostálgica-

__________
mente, tal como era. Yo lo ï 
visto este año y me ha decepcin 
nado tremendamente.

—Se cuenta que en “Revist 
de toros” quien parte el bacals 
no es Mariví, sino Moles. 
hay de cierto?

—Creo que nada. Vamos । 
alimón, pero las decisiones wi 
importantes las tomo yo, aunqX 
el programa lo hacemos los dos

— ¿Y hasta cuándo piensas sí 
guir? I

—Hasta que ya no tenga I 
fuerzas, ni ilusión, ni salud. J 
que muchos toreros han pedi^ 
mi cabeza y que la Casa meí 
defendido.

L pn 
mesa 

con los 
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simultár 
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de nues 
?an que 
interesa 
sa en C 
te, ya < 
estos ce 
receptoi 
Regioní 
te hoy” 
da ree 
paso a I 
de “Te 
primera 
cidas d 
de hoy 
rior; y 
con la 
ral. Se ( 
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Bccuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y eonozea los futu
ros viajando a través de la músi
ca. í'.avia. 10.

Pecies i 
st 

mucho 
cada d 
tra la , 
P’S qu 
'adas al

7

Ps»
/ globos'

'Dibuji 
pues SI
lament

1

SGCB2021



nbre 19791

ANI
^\í/todo ARAGON/expres /12 diciembre 1979

krIirlA ■ programas, sigue el ciclo 
lUIUV dedicado al humor espa-

ñol, dentro del espacio 
de 'tarde de la Primera 

f Cadena “Cine español", 
con la película “Estudio 

; amueblado 2 P", que po
dremos ver esta tarde.

* Y Se trata de una pro- 
•?*’< ‘"i- ducción de Alfredo Ma- 

A tas de 1969; con guión

• I;na Porque'; fotografía de 
Juan Amorós; música de 
Adolfo Waitzman;^ dirigi- 

"da por José María Por
que'; y protagonizada por 
José Luis López Vaz- 
•quez. Femando Fernán 
Gómez, Soledad Miran

te da, Elisa Montes, y Luis 
J^eña. Se estrenó en Ma- 
:drid también en 1969.

i Dos amigos solterones, 
'^Ramón y Miguel, emplea- 

de banca, deciden al- 
^quilar juntos un aparta- 
Imento donde llevar sus 
^“ligues”. Se trata de un 
-.estudio de “dos piezas” 
Adonde, el uno por exce- 
'^so y el otro por defec
to, no llega una chica ni 
ípor casualidad. Sus an

3» -M

O

•a. Yo lo I 
ha decepcK

en “Revist 
te el bacals 
Moles. ¿Qu

i. Vamos ¡ 
cisiones wi 
3 yo, aúna? 
nos los dos 
o piensas S

no tenga 
ni salud.;

1 han pedí' 
Casa me i

j "La
San 

elcfo-

'Joche 
de la 
il. In- 
04.

viva 
futu- 

niúsi-

mesa de hoy se inicia 
con los habituales de ca
da día esto es, “Regional 
simultáneo”, con las no
ticias que atañen a cada 
región, aunque algunas 
zonas, (como muchas 
de nuestro Aragón), ten- 
?an que conformarse con 
•nteresarse de ,lo que pa
sa en Cataluña o Levan
to, ya que las ondas de 
estos centros llegan a sus 
¡^ceptores y no las del 
Regional Aragonés. “Gen
te hoy" con su prometi
da reestructuración da 
paso a la primera edición 
oe “Telediario” con las 
primeras noticias aconte-- 
cidas durante la mañana 
de hoy y la noche ante
rior; y “Gaceta cultural” 

actualidad cultu
ral. Se completa esta emi-

“Vivir cada 
“•o que hoy dedicará 

®5Pooio a “Doñana” 
que en el 

ooto de Doñana no sólo 
. animales, sino tam- 
oien una comunidad de 
oombres, que se dedi- 
tnP i ’ti cuidado y pro- 

nuestro ami- 
90 Felix nos ha mostra- 
•I ocasiones 
no..- de esas es- 

’oimales, que en el 
mi, tletienen durante 

en “Vivir 
*^'.3” se nos mues- 

na^e ’ tie esas perso- 
ladY*^^.? permanecen ais- 

'' cuidando la mi- Pa ación de esos animales.

OR la tarde “Un glo- 
oir.k t^os globos, tres «nS?’? ^on sólo ofrece 

enimados”, 
tar«5 emitirá inmedia
tamente después de *‘Ci-

Escribe: JAVIER

L programa

Otra vez Fernán Gómez... 
i y con López Vázquez/

"Estudio amueblado 2 P
OMO anunciábamos 
^en nuestra guía de

í - i:

Ros3 María Lobo estuvo bien; pero..

No queremosmás_2OTlS

en

sobrede

^^UEDO claro el pasado sábado-domingo: A nadie interesa ese 
^Festival de la Música Iberoamericana OTI. No interesa, por
que a pesar de los esfuerzos e intentos de "aparentar derroche 
de los países organizadores, (sólo aparentar, ya que lujos no se 
vieron por ninguna parte, de lo cual nos alegramos), a pesar de 
eso, decíamos, todos los países demostraron que no les interesa 
lo más mínimo el citado festival. Pocos hicieron todo lo posi

tos ante sus "telespectadores" antes de la conexión, como la 
hizo el español, en un detalle de caballerosidad, (que ya nos 
costó el Festival de Eurovisión del pasado año).

danzas, un cúmulo de in
tentos sin llegar a nada 
positivo, llegan a oídos 
de la dirección del Ban
co. Así, uno de ellos lle
gará a ser víctima de su 
mismo donjuanismo. Ha
cen suponer a la direc
ción que se trata de una 
oficina de asesoramiento 
jurídico, lo que echa aba
jo su fama ante los com
pañeros. Ellos deciden re
sarcirse y se lanzan a la 
conquista de dos suecas, 
cón lo que el escándalo 
financiero estalla al fín.

Una película con una 
forma brillante y una 
adecuada utilización de 
la imagen: y un conteni
do que no es más que un 
juguetón cómico, en el 
que se descubre un en
gendro electrónico como 
auxiliar del donjuanismo 
de los protagonistas. Un 
conjunto de anécdotas, 
con las picardías del au
daz y las vacilaciones de 
un tímido. Está bien diri
gida y destaca la interpre
tación de los dos prime
ros actores, que haran 
retr de lo lindo a los te
lespectadores con risa fa- 
cilona.

1 PRIMERA CADENA I
13,45
Carta de ajuste. "Na

turalezas", R. Beltrán.
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
A vanee telediario.
14,05

Programa regional si
multáneo.

14,30
Gente hoy.
15,00
Telediario, primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Vivir cada día.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste. "Es

cenas y danzas".
18,30

Apertura y presenta
ción.

18,35
Un clobo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados.

19,00
Cine español. Ciclo 

humor español.. "Estu
dio amueblado 2 P^' 
1969.

21,00
Telediario, segunda 

edición.
21,35
Antología de la zar

zuela. "El Maestro Ca
ballero ".

22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

l| SEGUNDA CADENA

19,30
Carta de ajuste. "So

ledad Bravo".
19,45
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de no

che.
20,35
Polideportivo.

21,00 
Pop-grama.
21,45 
Imágenes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,25 
Buenas noches.
23,30 
Despedida y cierre.

"Vivír cada día": 
Doñana no sólo hay pájaros. 
ne español” que sigue 
con el ciclo “Humor es
pañol”, con la película 
“Estudio amueblado 2P" 
de lo que hablamos en 
otro apartado.

El programa de noche 
ofrece “Telediario”; 
“Antología de la zar
zuela” con un programa 
dedicado al maestro Ca
ballero. Se recogen algu
nos de los títulos más 
famosos de la extensa 
obra del autor Manuel 
Fernández Caballero: 
“El dúo de la africana”, 
“El señor Joaquín”, 
“Los hijos del capitán 
Grant”, “Gigantes y ca
bezudos”, “La viejeci- 
ta”, etc. “Grandes rela
tos”, con el primer epi
sodio de la nueva serie 
“Mujeres de blanco”, 
completará el programa 
de hoy. De esta serie ha
blaremos en nuestra sec
ción de mañana.

SOLEDAD Bravo ofre
cerá sus mejoçes can
ciones en “Carta de ajus-

- te”, a la que seguirán los 
.habituales "Redacción de 
noche" y "Polideporti- 
vo” En la emisión de no
che: “Pop-grama” dedi
cará su espacio hoy a Ro
bert Gordon, cantante 
del'“nevv pop”. Le acom
paña el guitarrista Link 
Wray.
“Imágenes” sigue pres

tando atención plena al 
mundo de las artes plás
ticas en espacio dirigido 
y presentado por Paloma 
Chamorro; y da paso al 
último espacio de la pro
gramación, que será “Tri- 
buna de la historia”, don
de se debatirá el apasio
nante tema: “Las conspi
raciones contra Hitler”.

ble por conectar con Caracas para dar sus puntuaciones. El 
choteo de Brasil fué claro. El director de enlaces del festival 
("muy bien organizado", según el presentador, porque la seño
ra no decía ni mú), no entendía por qué el señor de Brasil de
cía no entender su "tabla portuguesa". Nosotros sí.

COMO también la espera descarada de Argentina, que no nos 
la hace tragar nadie, después de quedar claro que Argenti
na nunca había ganado la OTI. Ahora lo han hecho, que se la 

queden para siempre. Se esperaron hasta el final para dar su vo
tación, una vez que ya estaban con nueve puntos por encima 
de Venezuela el pai's más cercano. Y como ellos sólo podían 
dar cinco a la mejor, pues, nada, a demostrar lo que habi'a que 
haber demostrado a su hora, cuando se ¡es pidió la opinión en 
una conexión, que mucho nos tememos, en esa ocasión, estaba 
bien realizada. Sólo falta saber si el jurado argentino dió.susvo-

NO interesa organizar un festival semejante. No hay dinero;
pues, entonces, ¿para qué hacerlo? Y yo qué sé. Lo que sí 

sabemos es que a Argentina le interesa hacerse publicidad por 
la hispano-américa, (mejor de la que tiene lógicamente).

La cosa es que el festival transcurrió como siempre, con un 
señor muy animadete y pequeño él, que demostró saber hacer, 
bastante más que la guapa con voz de cazallera, a la que debió 
sentar muy mal el que, después de comprarse un vestido lujosí
simo, sólo se le viera la parte de arriba, (más se podía haber vis
to , ¿verdad?).

Veintiuna canciones a cual más insoportable y un boleto ar
gentino que gana, cantado por un señor que nos recordó a nues
tros protagonistas de "Canciones de una vida . La victoria de 
ese "Cuenta conmigo" en slogan deportivo-amoroso, demostró 
3 las claras que todo va para atrás. Esa canción era de los cin
cuenta. No hay duda. En fin, que contamos con él y ojalá que 
el año que viene no haya OTI. Ni con premios ni sin ellos, sim
plemente NO QUEREMOS "MAS OTIS".
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LA CALLE YA LO SABIA

LA EMPRESA NO DICE NADA

tras tanto, su postura es irreductible. 
Nos damos por vencidos y seguimos 
adelante por otros caminos.

ARAGON/expres / 12 diciembre W
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FUE 1
TERRORISTA iç

SOLO FALTA EL INFORME DE 
TECNICOS MILITARES

Nuestras noticias son de que el su- i 
mano está ya terminado. Las investi- '

iu

H«

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/ex
pres).- El incendio del Hotel Corona 
de Aragón continúa siendo noticia no 
sólo en España, sino en toda Europa. 
La espantosa tragedia, que conmovió 
al mundo en una soleada mañana de 
pr^cipios del verano último, conti
nua, a nivel oficial, dentro del más ri
guroso secreto del sumario instruido 
por el juzgado de Zaragoza, ahora ya 
compartido por más de una veintena 
de personas, a las que por ley se les ha 
dado acceso a las diligencias practica
das.

Pero,como alguien dijo,secreto de 
dos deja de ser secreto Lo que es cierto 
es que a nivel de la calle, e incluso eñ 
algunas informaciones de la Prensa ex
tranjera y de Madrid, se han filtrado 
noticias concretas de los resultados de 
las investigaciones practicadas, sobre 
los que la Prensa aragonesa ha guarda
do un escrupuloso secreto. Pero el te
ma empieza ya a poner en evidencia a 
los medios de información zaragoza
nos, los últimos en enterarse de todo, 
por lo que ARAGON/expres abre hoy* 
las compuertas de las noticias que es
tán en la calle —ciertas o inciertas— pa
ra que nuestros lectores no tengan que 
buscar las hipótesis, los rumores o los 
“se dice” en la Prensa foránea o en las 
tertuhas de Madrid y Barcelona.

Digamos, por delante, que nuestras 
informaciones no tienen el más leve 
atisbo oficioso. Nosotros no hemos 
hablado con el juez que dirige el suma-

rio, ni conocemos a nadie en el juzga
do de referencia. Sólo somos eco de la 
calle que, dicho sea de paso, pocas ve
ces se equivoca.

Sentada esta premisa, vamos adelan
te.

Nuestro primer objetivo informativo 
ha sido la propia empresa del Corona 
de Aragón, que se juega millones en el 
esclarecimiento del drama, porque si 
resultara fortuito, las cuantiosas pérdi
das habrían de ser sufragadas por “Tu- 

Za^asoza, S.A”, lo que le pondría 
en difícil situación económica porque 
no hay seguro que cubra la fabulosa ci
fra de daños humanos y materiales co
mo los perpetrados en aquella dantesca 
mañana zaragozana del verano último.

Pero la empresa no dice nada. No 
opina. No quiere opinar. Desde el pri
mer día de la catástrofe ha mantenido 
un impenetrable silencio.

Ha sido en vano que el equipo de 
ARAGON/expres insistiera una y otra 
vez sobre los altos ejecutivos de “Turis
mo Zaragoza”, y que en algunos mo
mentos hayamos apelado incluso a 
nuestros servicios informativos en Ma
drid. Todo inútil. La empresa no ha
bla. La empresa aguarda el desenlace 
de estos casi 180 días de expectante 
incertidumbre. Nos han prometido que 
luego, cuando se acabe el papel de ofi
cio, podrán ser más explícitos. Mien-

Nos vamos a la calle. A las tertulias 
mejor informadas y a los centros de 
posible captación de noticias. La res
puesta es unánime;

^~L1 incendio fue un acto terrorista 
más en la cadena de atentados que azo
ta a España.

Lo del Corona de Aragón -aña
den- fue contra la familia Franco y 
contra los militares que aquella noche 
pernoctaban en el Corona para asistir 
a los actos de la Academia General Mi
litar de la mañana siguiente. ¡Eso de 
que "fue la chucherría, no se lo creen ni 
los párvulos!

—Por cierto —nos preguntan— ¿sa
be usted si es cierto el rumor de que 
los militares muertos en el incendio 
han obtenido la consideración de 
muertos en acto de servicio?

No sabemos qué responder. Es cier
to que el rumor está en la calle, pero 
no hemos podido obtener ninguna 
confirmación. Es obvio que si así fue
ra, el propio Gobierno reconocía im- 
phcitamente que el incendio fue un 
acto terrorista..

Ahí quedan el rumor y sus conse
cuencias para tema de tertulias, inves
tigadores y comentaristas.

¿POR QUE NADIE LO HA 
REIVINDICADO?

gaciones han sido muy laboriosas y en 
ellas el juez zaragozano ha puesto en
juego todas las posibilidades huriianas

ur

A esta pregunta, que se hacen mu
chos observadores del gran drama, la 
respuesta es sencilla: porque los pro
pios autores de la tragedia no podían 
imaginar sus consecuencias. Esas enor
mes hileras de muertos debió aterrar a 
los propios autores del atentado que 
sólo pretendían, una vez más, exponer 
su protesta, más o menos sangrienta.

Luego, ^s horrorosas consecuen
cia les hicieron comprender que rei
vindicar el atentado habría determina
do la unánime protesta mundial que, 
en definitiva, había de desprestigiar su 
causa.

Esta es, según el rumor de la calle, 
la sencilla razón» de que nadie reivindi
cara el espantoso atentado.

y técnicas de investigación, para llegar 
a la conclusión de que el incendio, por 
la rapidez con que se desarrolló y las 
características del fuego, sólo pudo ser 
prodúcido por causas exógenas. Es de
cir, mediante colocación de elementos 
altamente explosivos, napalm, fósforo 
blanco, etc., en determinados puntos 
del hotel, cuidadosamente estudiados.

Para cerrar definitivamente el últi
mo capítulo del escalofriante drama, 
parece que el juez ha solicitado el in
forme de los técnicos artificieros del 
Ejercito que hace ya varias semanas se 
pidió al Ministerio de Defensa, pero los 
citados jefes todavía no han emitido 
informe, ni sabemos si han venido-a 
Zaragoza, ni siquiera si han sido desig
nados.

Entendemos que su informe es de la 
máxima urgencia, porque el incendio 
del Corona de Ar^ón ha dejado en la 
calle a muchas familias y ha privado a 
Zaragoza de un centro turístico de pri
mera categoría que contribuía a dar a 
nuestra ciudad una imagen de rango in
ternacional. Por esto, porque el Coro
na de Aragón pertenece al patrimonio 
turístico de la ciudad, hemos de insis
ts en la urgencia de que el sumario se 
cierre, cualesquiera que sean sus con
secuencias. Pero lo que en modo al- • 
guno puede ser satisfactorio para Zara
goza es que vivamos en la comba de 
una incertidumbre que tiene a la ciu
dad con unas manifiestas deficiencias 
turísticas, que están causando un grave 
perjuicio a nuestra ya esquilmada eco
nomía.

En este aspecto, las autoridades y 
representantes zaragozanos tienen mu
cho que hacer, porque la ciudad, la 
gran Zaragoza que todos anhelamos, 
se hace en todos los frentes, desde la 
defensa de una línea de autobuses, has
ta la instalación de una gran industria, 
pasando por el fomento de los “hábi
tats” turísticos o del saneamiento del 
Huerva,
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Pese a /os postreros intentos en /os pasi/ios de/ Congreso ZARAGOZA: ATRACO A UNA SUCURSAL 
DEL BANCO DE SANTANDER

Estatuto de los Trabajadores:

NO HAY ACUERDO
IBA SOLO Y HUYO A P

El asaltante de llevó 495.000 peselp
ser que, después de dspí

la 
Go 

Ois
MADRID, l2 (Logos).— El ple

no del Congreso se inició cerca de 
las cinco de la tarde con cierto re
traso sobre la hora prevista y cam
biando el orden del día que había 
sido establecido por la Junta de 
Portavoces a fin de dar tiempo, 
aunque no se declaró en público, 
® socialistas y comunistas 
continúen negociando las enmien
das que van a defender el Estatuto 
de los Trabajadores.

En efecto, a propuesta del so
cialista Guerra, en lugar de iniciar 
el debate con el Estatuto de los 
Trabajadores como se había previs
to por la mañana, se propuso por 
Socialistas del Congreso y Socialis
tas de Cataluña que se iniciará por 
las proposiciones de ley sobre re- 
clasificación del Parque de las 
Tablas de Daimiel y otras sobre 
avenidas de la cuenca del río 
Almanzora.

El ministro de Trabajo, Calvo 
Ortega, junto con miembros de

la ponencia de UCD que defendie
ron la posición del Gobierno en 
el debate de la Comisión de Tra
bajo sobre el Estatuto de los Tra
bajadores, también estaban fuera 
del hemiciclo —negociando— mien
tras los diputados Tamames, Ma
rín y Camacho daban explicacio
nes sobre el alcance de la propo
sición de ley que reclasifica el Par
que de las Tablas de Oaimiel, ex
plicaciones que se extendían en la 
imoortancia de la oroDosición dan
do así fundamento a la sospecha 
de que se pretendía ganar tiempo 
a fin de llegar a un acuerdo en tor
no al Estatuto de los Trabajadores 
conectado, a su vez, con las nego
ciaciones que se mantienen sobre 
el pacto social.

Pero las negociaciones a tres 
bandas —centristas, socialistas y 
comunistas— fracasaron. Carrillo en 
los pasillos del Congreso declaraba 
que su partido no estaba dispuesto 
a que se sentasen en las mesas de

negociaciones los sindicatos “ama
rillos”, mientras que Alfonso Gue
rra no se recataba en proclamar 
que "no se ha alcanzado acuerdo 
porque el PC y el Gobierno no han 
querido”.

Total que Calvo Ortega abrió 
el tema con un largo discurso de 
tono panegírico, ensalzando los 
meritos del texto que se somete a 
la aprobación del pleno. "El Go
bierno y el grupo parlamentario 
de UCD —dijo— asumen su respon
sabilidad, responden ante esta asam
blea del texto que aquí se presenta 
y responderán mañana ante el país 
de este mismo texto, si se aprueba, 
en la seguridad y en la ilusión de' 
que este Estatuto, por su realismo, 
equilibrio y por la confianza que 
deposita en trabajadores y empre
sarios será un instrumento útil para 
el progreso económico y la justicia 
social en España”. A continuación 
se iniciaron los debates sobre el 
articulado.

ZARAGOZA, 12 (ARA
GON/expres).- Sigue la ra
cha de atracos en Zaragoza. 
Uno, hace dos días y otro, 
ayer. ¿Cuál será el atraco 
de mañana? Y cómo de 
éste aún no es posible es
cribir, vamos a hablarles del 
cometido ayer.

Tuvo lugar, a las nueve y 
veinte de la mañana, en la 
sucursal del Banco de San
tander, en la calle Alicante, 
número 1. Poco después de 
ser abierto al público el 
establecimiento bancario 
entró en él, con una peque
ña pistola en mano y cu
bierto por un pasamonta- 
ñas, un individuo, joven y 
alto, logrando llevarse la 
suma de 495.000 pesetas, 
Y lo que es más pintoresco. 
Además de ir solo, parece

tar el dinero en una 
huyó a pie, pues nadie 
que tomase coche algunO;

Parece ser que el 
fue tremendo y que, 
nuestras noticias, tarde® 
bastante en avisar del hew 
a la Comisaría y cua"» 
llegaron los servicios w 
091, el individuo, aún Vw 
do a pie, debía estar n® 
lejos del lugar de los I® 

1
El lunes tres asaltá'’^ 

de bancos se llevaron 
cientas mil pesetas de 
sucursal de la Caja de AWF- 
rros, y ayer martes, 
solo y con una

r

El 
ifnprei 
PrpQCL 
fada f 
fpome 
dos h¿

pistola, robó casi .
millón de pesetas. Dos |
de la semana y dos atr8®j k 
Mal la empezamos. t
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